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INTRODUCTION 

Il existe 4 choses essentielles dans la chambre 

d’hôtel qui rendent le séjour agréable aux 

clients. 

La femme de distinction au pays de Sunem 

connaissait ce secret et installa l’homme de Dieu 

Elysée dans ce décor de commun accord avec 

son mari comme il est écrit : 

« Un jour Élisée passait par Sunem. Il y avait 

là une femme de distinction, qui le pressa 

d'accepter à manger. Et toutes les fois qu'il 

passait, il se rendait chez elle pour manger.  

Elle dit à son mari: Voici, je sais que cet 

homme qui passe toujours chez nous est un 

saint homme de Dieu.  

Faisons une petite chambre haute avec des 

murs, et mettons-y pour lui un lit, une table, 

un siège et un chandelier, afin qu'il s'y retire 

quand il viendra chez nous. » 2 Rois 4 :8-10 
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Le lit est le premier lieu pour un enfant qui 

vient de naître. Cela commence par celui de la 

maternité, et puis vient celui des parents avant 

du berceau et plus tard du lit personnel.  

Le lit offre la position horizontale qui est celle 

du repos et aussi de la faiblesse de l’homme 

marié ! 

Pendant 8 heures par jour, nous nous 

retrouvons dans la position horizontale dans le 

lit. 

Pour celui qui a vécu pendant 60 ans, il va sans 

le dire qu’il a passé 20 ans dans la position 

horizontale selon les lois naturelles. 

Nous dormons normalement pendant la nuit, à 

l’exception des sentinelles et de certaines 

personnes qui travaillent souvent de nuit. 

C’est le lieu de : 

 Repos, 

 Méditation, 

 Visitation divine, 

 Recouvrement de santé, 
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 L’incursion démoniaque,  

 La visite indésirable des voleurs, 

 La concertation, 

 La conception, 

 L’inconscience et de la faiblesse. 

La table est le lieu de : 

 La restauration, 

 Travail et de 

 Partage. 

La chaise est un lieu de : 

 La stabilité, 

 La disponibilité et  

 La maîtrise de soi. 

Le chandelier ou la lampe est une source de 

lumière et de chaleur. 

Nous sommes appelés à suivre le chemin éclairé 

par la Parole de Dieu qui est une lampe à nos 

pieds.  

Nous devrions à notre tour éclairer notre vie, 

celle de notre famille, de la société et même 

celle du monde entier. 
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Même le Seigneur Jésus lors de son séjour parmi 

nous, prenait le temps de se reposer dans la 

position horizontale !  

Cela était évident car il était 100% Dieu et 

100% homme. 

Le lit est notre lieu de Sabbat pour nous reposer 

du travail de plus de 8 heures de la journée qui 

vient de se terminer. 

Le malade et le prisonnier connaissent la valeur 

du lit car ils y passent de longues heures. 

Jacob vit l’échelle de Dieu dans la nuit quand il 

se coucha par terre et se servit d’une pierre 

comme un oreiller. Il y a bien de gens qui ont de 

beaux lits mais sans sommeil profond car ce 

n’est pas la richesse de ce monde qui nous font 

dormir. 

Adam vit Eve devant lui alors que Dieu venait de 

le réveiller du profond sommeil où il fut plongé 

avant de tiré un de ses os pour la former. 
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La femme dans le foyer dort pendant le jour 

comme une sentinelle alors que l’homme se 

repose profondément pendant la nuit. 

Nous aimerions demeurer sur nos gardes 

pendant la nuit car nous ne savons pas à quelle 

heure de la veille le voleur pourra nous 

surprendre ! 

Les esprits supérieurs naissent pendant la nuit 

et meurent les yeux ouverts pendant le jour. 

Quand il vous arrive de vous réveiller au milieu 

de la nuit, ne retournez pas directement dormir, 

prenez un peu de temps dans la méditation 

devant la présence de Dieu avant de vous 

rendormir. 

Les 4 choses essentielles peuvent être utilisées 

globalement ou partiellement et ce qui compte 

c’est leur bon maniement ! 

Car parler debout est bien différent de parler 

couché ou assis ! 

La position et le lieu influencent sur nos actions 

et nos déclarations.  
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Le pilote travaille assis alors que le creuseurs 

dans le fond de la mine à ciel ouvert est enfoncé 

dans la poussière et la boue des minerais 

précieux. 

Dans le Sermon sur la Montagne, le Seigneur 

Jésus s’adresse aux foules dans la position 

assise. 

Nous naissons dans un berceau ou dans le lit de 

la maternité ou celui des parents pour nous 

retrouver dans la position horizontale dans 

notre dernier rectangle. 

Le lit qui nous repose, nous emportera aussi un 

jour, chacun en son temps et dans ses 

circonstances !     

L’Auteur  
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INTRODUCTION 

« Il y a encore devant le trône comme une mer 

de verre, semblable à du cristal. Au milieu du 

trône et autour du trône, il y a 4 êtres vivants 

remplis d'yeux devant et derrière.  

Le 1° être vivant est semblable à un lion, le 2° 

second être vivant est semblable à un veau, le 

3° être vivant a la face d'un homme, et le 4° 

être vivant est semblable à un aigle qui vole.  

Les 4 êtres vivants ont chacun 6 ailes, et ils 

sont remplis d'yeux tout autour et au dedans. 

Ils ne cessent de dire jour et nuit: Saint, saint, 

saint est le Seigneur Dieu, le Tout Puisant, qui 

était, qui est, et qui vient!  

Quand les êtres vivants rendent gloire et 

honneur et actions de grâces à celui qui est 

assis sur le trône, à celui qui vit aux siècles 

des siècles,  

Les 24 vieillards se prosternent devant celui 

qui est assis sur le trône et ils adorent celui 
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qui vit aux siècles des siècles, et ils jettent 

leurs couronnes devant le trône, en disant:  

Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu, de 

recevoir la gloire et l'honneur et la puissance; 

car tu as créé toutes choses, et c'est par ta 

volonté qu'elles existent et qu'elles ont été 

créées. » Révélation 4 :6-11 

Dans ce texte, on nous parle particulièrement de 

Dieu assis sur son trône et de l’adoration des 24 

anciens ainsi que celle des 4 êtres vivants. 

Les 4 êtres vivants sont remplis d’yeux devant 

et derrière. Et Ezéchiel nous précise qu’ils 

avaient chacun 4 faces :  

« Quand à la figure de leurs faces, ils avaient 

tous une face d'homme, tous 4, une face de 

lion à droite, tous 4, une face de bœuf à 

gauche, et tous 4, une face d'aigle. » Ezéchiel 

1 :10 

Ils sont devant le trône de Dieu ensemble avec 

les 24 anciens et adorent Dieu jour et nuit. 
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Dans le présent exploit j’aimerais parler du 

caractère du chrétien qui est dans la présence 

de Dieu en me servant des 4 êtres vivants.  

Ils sont 4 comme les 4 bras qui arrosaient le 

Jardin d’Eden. 

Ils me font penser aux premiers enfants de Léa, 

à savoir : Ruben, Siméon, Lévi et Juda. Et plus 

tard, la fécondité lui revint et  elle en ajouta.  

Jacob avait 4 femmes : 

 2 femmes libres et 

 2 femmes esclaves. 

Moïse vécut 40 ans dans la maison du roi 

Pharaon, 40 ans dans la maison de Jéthro et 40 

ans dans le désert. 

Selon la numérologie simple : 

40 = 4+0 = 4 

40 x 3 = 120 = 1+2+0 = 3 

4 x 3 = 12 apôtres du Seigneur Jésus 
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Et si tout cela constitue une suite de 

coïncidences, c’est que nous devrions réfléchir 2 

fois avant d’avancer d’1 pas. 

Il  y a 4 évangélistes qui parlent de Jésus, chacun 

de sa manière : 

 Mathieu nous présente le Seigneur comme 

le Fils de David, 

 Marc nous le montre comme le Serviteur de 

Dieu, 

 Luc a pris du temps pour faire des 

recherches pour exposer le ministère public 

de Jésus d’une manière suivie et 

 Jean nous le présente comme la Parole qui 

est Dieu et qui s’est faite chair.  

Il y a 4 êtres vivants devant le trône de Dieu 

ayant des yeux devant et derrière. Ils n’ont pas 

besoin du rétroviseur. Ils  voient dans le passé 

et dans le futur avec la face de l’aigle. 

Quand le 1° être vivant présente la face 

d’homme, le 2°être vivant présente celle de lion, 

le suivant présente celle du bœuf et le 4° être 

vivant présente celle de l’aigle. 



23 
 

Nous sommes d’abord et avant tout des 

hommes quoiqu’appelés à servir Dieu. 

Nous sommes différents des anges car nous 

nous habillons, nous nous coiffons, nous 

mangeons et buvons !   

Nous nous fatiguons et c’est bien pour cette 

raison que nous sommes appelés à nous reposer 

au moins 8 heures par jour pour nous 

ressourcer. 

En dépit de la position que nous occupons au 

sein de l’église locale, nous devrions avoir à 

l’esprit que nous sommes avant tout des 

hommes ayant du sang circulant dans nos 

veines. 

Il y a des serviteurs de Dieu qui parlent plus 

tendrement avec la famille car ils sont devenus 

selon eux des esprits.  

Nous ne devrions pas demeurer dans cette face 

d’homme toute la journée !  
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Il y a des moments où nous sommes appelés à 

réagir comme le lion, avec autorité pour mettre 

les choses en ordre. 

Et il y a des moments où nous devrions nous 

comporter comme des bœufs. C’est l’aspect du 

travail bien fait dans la maison de Dieu. Et ce 

moment, nous parlons moins et travaillons plus 

pour l’avancement du royaume de Dieu dans la 

conquête des âmes perdues ! 

Et enfin nous devrions aussi rendre  de temps 

en temps la face de l’aigle pour voler plus haut 

et passer des moments dans les choses célestes. 

Quand nous montons comme l’aigle, nous 

rentrons dans le Corps Invisible de notre 

Seigneur et jetons ainsi nos couronnes 

d’hommes pour devenir les membres de 

l’Epouse. 

C’est le Saint-Esprit qui nous permettra de 

varier facilement d’une face à une autre car 

nous n’avons qu’un seul cou qui accueille la tête 

à 4 faces. 
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Et c’est bien cela qui fait que les chrétiens sont 

de fois bizarres. C’est tout simplement parce 

que ce n’est plus la personne qui vit, mais le 

Seigneur Jésus qui le contrôle et le conduit à 

partir de son cœur. 

Et nous prendrons du temps à voir ces 4 faces 

dans la vie publique de Jésus ainsi que dans 

celle des certains personnages mentionnés dans 

les Saintes Ecritures. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

Tout le monde a une famille de base qui est 

d’emblée la famille biologique, constituée d’un 

père, d’une mère et des enfants. 

Il y a seulement quatre personnes qui ne sont 

pas venus dans ce monde par l’homme et la 

femme d’une manière naturelle. Il s’agi de : 

 Adam 

 Eve 

 Melchisédek et 

 Jésus-Christ. 

La famille est la cellule de base de la société et  

constitue notre première école, notre première 

église et notre premier lieu de travail. 

La première créature à être formée fut Adam 

qui tiré de la terre et la seconde, Eve, tirée de 

l’os de l’homme.  

Selon la loi de l’origine, Adam devait être plus 

sombre qu’Eve, car la terre du jardin n’avait pas 

le même éclat que celui de l’os. 
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Considérez minutieusement vos propres 

enfants et vous verrez que les garçons sont 

souvent plus sombres que les filles. 

Melchisédek est apparu à Abraham sans famille 

et sans généalogie et le Seigneur Jésus est la 

Parole de Dieu faite chair. 

« En effet, ce Melchisédek, roi de Salem, 

sacrificateur du Dieu Très Haut, qui alla au-

devant d'Abraham lorsqu'il revenait de la 

défaite des rois, qui le bénit,  

Et à qui Abraham donna la dîme de tout, -qui 

est d'abord roi de justice, d'après la 

signification de son nom, ensuite roi de 

Salem, c'est-à-dire roi de paix,  

Qui est sans père, sans mère, sans généalogie, 

qui n'a ni commencement de jours ni fin de 

vie, mais qui est rendu semblable au Fils de 

Dieu, ce Melchisédek demeure sacrificateur à 

perpétuité. » Hébreux 7 :1-3 

Il est semblable au Fils de Dieu qui est Jésus, 

Dieu fait chair. 



32 
 

J’aime beaucoup l’organe de la loi dans son 

questionnaire de routine, car il n’oublie jamais 

de poser la question de savoir l’identité du père 

et de la mère du comparant. 

Nous avons tous un père et une mère 

biologiques avant d’avoir des frères, des sœurs, 

des voisins ainsi que des amis. 

Il existe en soi 4 types de familles : 

 La famille biologique, 

 La famille sociale, 

 La famille circonstancielle et  

 La famille de la destinée. 

Il existe aussi 4 types de lieux de la 

manifestation du témoignage de la Bonne 

Nouvelle du royaume. 

 Jérusalem, 

 La Judée ; 

 La Samarie et  

 Les extrémités de la terre. 

Il existe également 4 points cardinaux : 

 Le Nord, 

 Le Sud ; 
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 L’Est et  

 L’Ouest. 

Le Seigneur avait commencé son ministère 

public avec 4 disciples : 

 Pierre, 

 Andrée ; 

 Jean et  

 Jacques. 

Il existe encore 4 choses essentielles que l’on 

trouve dans la maison d’un serviteur de Dieu : 

 La table, 

 La chaise ; 

 Le lit et  

 La lampe. 

Jacob avait 4 femmes dont deux libres et deux 

esclaves: 

 Rachel, 

 Léa ; 

 Zilpa et  

 Bilha. 

Le fleuve qui parcourait le Jardin d’Eden était 

partagé en 4 bras : 
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 Le Pischon, 

 Le Guihon ; 

 L’Hiddékel  et 

 L’Euphrate. Genèse 2 :11-14 

Il y a pareillement 4 évangiles qui nous 

rapportent la naissance, la vie et le ministère 

public de notre Seigneur Jésus : 

 Celui de Mathieu 

 Celui de Marc ; 

 Celui de Luc et  

 Celui de Jean. 

 Lazare ressuscita après 4 jours. Et le temps 

nous manque pour souligner le chiffre 4 qui n’a 

rien à avoir avec notre présent exploit. 

Dieu bénit jusqu’à la millième génération et 

maudit jusqu’à la quatrième génération, alors 

que les prédicateurs de ce siècle de vitesse nous 

parlent plus des démons que des anges ! 
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Il existe finalement 4 types d’appels : 

 Celui de Jean-Baptiste, avec les serviteurs de 

Dieu qui restent dans le désert et qui se 

nourrissent des sauterelles et du miel, 

habillés en peau de chameau, sans dépendre 

des fidèles ; 

 Celui de Pierre, pour les serviteurs de Dieu 

qui considèrent les enfants de Dieu comme 

leurs contribuables. Ils sont capables de 

faire jusqu’à dix fois des appels de fonds 

dans un culte de d’une heure, seulement ; 

 Celui de Paul, avec les serviteurs de Dieu qui 

font aussi des tentes pour éviter de 

dépendre des fidèles et qui ont de la 

connaissance forte des Saintes Ecritures et  

 Celui de Jésus, qui demande au jeune riche 

de vendre tout ce qu’il avait pour le donner 

aux pauvres et de le suivre. 

Serviteur de Dieu, de quel appel es-tu ? 

A toi de bien vouloir me le dire. 
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LA FAMILLE BIOLOGIQUE 

La famille biologique est celle qui nous lie par le 

sang aux parents et aux aïeux. 

Elle est aussi la source de toute bonne éducation 

et de toute soubrette réussite dans la vie. Elle a 

ses valeurs et ses indignités. 

« Les commandements que je te donne 

aujourd'hui seront dans ton cœur.  

Tu les répéteras à tes enfants; tu en parleras 

quand tu seras chez toi, quand tu seras en 

voyage, quand tu te coucheras et quand tu te 

lèveras. » Deutéronome 6:6-7 

La famille biologique est notre « Jérusalem », 

qui est le lieu par excellence où l’on apprend à 

connaître Dieu et l’homme.  

Mais très souvent, si les parents n’ont pas 

encore fait une rencontre personnelle avec le 

Seigneur Jésus-Christ, il leur sera difficile et 

même escarpé de donner aux enfants une 

parfaite connaissance de Dieu qu’eux-mêmes ne 

connaissent pas.  

https://dailyverses.net/fr/deuteronome/6/6-7
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C’est pour cette noble raison que les parents 

doivent répéter les commandements du 

Seigneur à leurs enfants autant que possible. 

« Paul et Silas ont répondu: ‘Crois au Seigneur 

Jésus-Christ et tu seras sauvé, toi et ta 

famille.’  » Actes 16:31 

La foi d’un seul membre de la famille peut 

entraîner celle des autres progressivement et 

sûrement. 

Les parents doivent ainsi apprendre à leurs 

enfants la Parole de Dieu qui est Dieu lui-même. 

Dans la famille biologique, le sang joue un rôle 

très important dans la transmission des us et 

coutumes d’une part et de certaines attitudes 

dans le comportement des uns et des autres, 

d’autre part. 

Abraham mentit que Sarah était sa petite-sœur. 

Genèse 20 :2 

Isaac mentit aussi en son temps, que sa femme 

était sa petite-sœur, parce qu’il avait le même 

sang qu’Abraham, son géniteur. Genèse 26 :9 

https://dailyverses.net/fr/actes/16/31
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Plus tard Jacob trompa son père Isaac qu’il était 

Saül. Genèse 27 :19-20 

Après lui, son propre beau-frère et oncle Laban, 

le trompa en lui donna Léa à la place de Rachel 

qu’il aimait. 

 Il y a des familles où les bonnes mœurs et les 

mauvaises habitudes se répètent en suivant la 

ligne du sang. 

La colère de Moïse, par exemple, tire son origine 

de la  fureur qui a suivit la trajectoire du sang 

dans la tribu des Lévites. 

« Siméon et Lévi sont frères; Leurs glaives 

sont des instruments de violence.  

Que mon âme n'entre point dans leur 

conciliabule, que mon esprit ne s'unisse point 

à leur assemblée! Car, dans leur colère, ils ont 

tué des hommes, Et, dans leur méchanceté, ils 

ont coupé les jarrets des taureaux.  
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Maudite soit leur colère, car elle est violente, 

et leur fureur, car elle est cruelle! Je les 

séparerai dans Jacob, Et je les disperserai 

dans Israël. » Genèse 49 :5-7 

Et cette colère se manifesta en Moïse quand il 

trouva les enfants d’Israël adorant un veau d’or. 

«  Et, comme il approchait du camp, il vit le 

veau et les danses. La colère de Moïse 

s'enflamma; il jeta de ses mains les tables, et 

les brisa au pied de la montagne. 

Il prit le veau qu'ils avaient fait, et le brûla au 

feu; il le réduisit en poudre, répandit cette 

poudre à la surface de l'eau, et fit boire les 

enfants d'Israël. » Genèse 32 :19-20 

C’est à cause de cela que Dieu fit sortir Abraham 

de la maison de son père pour l’amener dans un 

endroit qu’il fixa pour lui et pour ses 

descendants. 

Il fallait qu’il soit séparé de la faiblesse 

humaniste liée au sang de sa famille. 
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La famille biologique ne nous sauve pas, mais au 

sein d’elle, un ou plusieurs membres peuvent 

nous apporter la Bonne Nouvelle du Royaume 

des cieux. 

Nous devrions être des témoins actifs du 

Seigneur dans chaque  famille, pour amener les 

âmes perdues au pied de la croix de Golgotha. 
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LA FAMILLE SOCIALE 

Dans cette  famille se trouvent les personnes 

que nous rencontrons dans : 

 Notre voisinage, 

 Notre école ; 

 Notre lieu de travail ; 

 Notre église et  

 Certains milieux de recréation, de détente 

de nécessité et de besoin.  

Nous nous tissons des relations de 

fréquentation et d’amitié qui élargissent notre 

cohabitation de la famille biologique à la famille 

sociale. 

A l’école, nous pouvons casser le mythe qui est 

entre le sexe et le genre, surtout en Afrique si 

nous avons l’opportunité d’étudier dans des 

classes mixtes. 

Dans la famille biologique ainsi que dans la 

famille sociale, la jeune fille est plus exposée 

que le garçon. 
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« Dina, la fille que Léa avait enfantée à Jacob, 

sortit pour voir les filles du pays.  

Elle fut aperçue de Sichem, fils de Hamor, 

prince du pays. Il l'enleva, coucha avec elle, et 

la déshonora. » Genèse 34 :1-2  

Ses frères sortaient tous les jours et rentraient 

sans aucune mauvaise nouvelle. Mais, quant à 

elle, l’unique fois qu’elle sortit, elle fut enlevée 

et violée le jour même par Sichem, fils d’Hamor. 

Les filles de Jéthro rentraient en retard car il y 

avait des garçons aux puits qui ne les laissaient 

puiser de l’eau qu’après s’être servis. Mais le 

seul jour où un homme de bien passa par là, 

Moïse, le libérateur, elles rentrèrent à la maison 

à temps. 

L’intégration des filles dans la famille sociale 

pose souvent des problèmes relatifs aux lieux 

d’activité. 
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Là encore, la famille sociale qui est considérée 

comme la ville de Judée devra être le second 

domaine de la manifestation du témoignage de 

la Bonne Nouvelle du Royaume des cieux. 
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LA FAMILLE CIRCONSTANCIELLE 

Assimilée à la ville de Samarie, la famille 

circonstancielle est l’extension des deux 

premières familles qui nous amènent vers des 

personnes qui ont d’autres mœurs, us et 

habitudes. 

Cela me fait penser à la femme samaritaine au 

puits avec le Seigneur Jésus. 

« La femme samaritaine lui dit: Comment toi, 

qui es Juif, me demandes-tu à boire, à moi qui 

suis une femme samaritaine? Les Juifs, en 

effet, n'ont pas de relations avec les 

Samaritains. » Jean 4 :9 

Il y a des gens que nous rencontrons dans le 

voyage, à l’hôpital ou en prison, qui ont d’autres 

us et traditions, mais que nous devrions 

ramener au Seigneur par la sagesse et l’humilité. 

Il y a des gens qui ne s’habillent pas comme 

nous et qui ont quand-même besoin de faire une 

rencontre personnelle avec le Seigneur Jésus 

pour obtenir la vie éternelle. 
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 Dans la famille circonstancielle, nous devons 

prendre la place des autres pour les amener à 

accepter Jésus comme Seigneur et Sauveur. 

Nous verrons que Paul avait passé beaucoup de 

temps dans le judaïsme et plus tard, il fit la 

rencontre circonstancielle et conjoncturelle du 

Seigneur Jésus sur le chemin de Damas et 

changea ainsi de fusil d’épaule. 

Marie rencontra l’ange Gabriel une et une seule 

fois, et toute sa vie changea et nous continuons 

à parler d’elle jusqu’à ce jour. 

Zachée rencontra le Seigneur Jésus d’une 

manière occasionnelle et le salut entra dans sa 

maison. 

Il y a des gens que nous rencontrerons sur notre 

route et avec lesquelles nous ne passerons pas 

beaucoup de temps ensemble mais qui 

marqueront totalement notre vie et que nous 

porterons à jamais dans nos cœurs.  
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LA FAMILLE DE LA DESTINEE 

Imprégnée aux extrémités de la terre, cette 

famille de la destinée est composée des 

personnes que Dieu, dans sa souveraineté nous 

a données et pour lesquelles nous aurons 

toujours une excuse. 

Parmi ces personnes, se trouvent : 

 Notre partenaire marital, 

 Notre ami intime ; 

 Notre mentor, conseiller, inspirateur ou 

leader ainsi que 

 Notre successeur et continuateur. 

David avait une relation de destinée avec 

Jonathan. 

Jésus était attaché à Jean, alors que Pierre 

l’aimait plus que tous les douze apôtres. 

Il y a sûrement des personnes de choix et de 

distinction que Dieu mettra sur votre route et 

avec lesquelles vous ferez route ensemble. 



47 
 

Le secret en tout cela est le respect des lois de 

Dieu et de celles des hommes sans toutefois 

s’écarter de la volonté divine. 

Il ne suffit pas seulement d’être un bon 

serviteur, mais il vaut mieux être un bon et 

fidèle serviteur de Dieu, à la fois. 

« Celui qui avait reçu les cinq talents 

s'approcha, en apportant cinq autres talents, 

et il dit: Seigneur, tu m'as remis cinq talents; 

voici, j'en ai gagné cinq autres.  

Son maître lui dit: C'est bien, bon et fidèle 

serviteur; tu as été fidèle en peu de chose, je te 

confierai beaucoup; entre dans la joie de ton 

maître. » Mathieu 25 :20-21  

Quand nous nous rassemblons dans le Seigneur 

devenons meilleurs et rendons gloire à Dieu en 

tout et pour tout. 

 

Auteur  
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INTRODUCTION 

« Trois choses font trembler la terre, Et il en 

est quatre qu'elle ne peut supporter:  

Un esclave qui vient à régner, Un insensé qui 

est rassasié de pain,  

Une femme dédaignée qui se marie, Et une 

servante qui hérite de sa maîtresse… » 

Proverbes 30 :21-23 

En observant attentivement ce qui se passe 

dans mon pays, la République Démocratique du 

Congo, les mots me manquent pour avaler cette 

herbe amère de la folie de grandeur dans la 

rémunération de ceux qui ne font absolument 

rien au sommet de la pyramide pour améliorer 

le train de vie du peuple à la base. 

Parmi les bénéficiaires de ces émoluments 

gigantesques, monumentaux sans aucune 

proportion sociale ni patriotique, se retrouvent 

des députés avec qui nous avons souffert pour 

réclamer le bonheur du peuple congolais 

pendant de longues années. 
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Nous croyions que les dirigeants de père et de 

mère originaires du pays feraient mieux que 

ceux aux origines douteuses et fluctuantes, alors 

que cela n’était qu’une imagination d’un fils du 

pays qui voulait bien user de notre naïveté 

patriotique pour nous enfoncer dans la haine, 

l’animosité, la violence et l’antipathie… Il se 

retrouve dans la confusion en ce jour face à 

cette folie qui n’a pas accompagné les autres… 

En lisant ma Bible, j’ai trouvé quelque chose qui 

ne m’a pas laissé dormir toute la nuit. 

Il y a trois et même quatre choses qui font 

trembler la terre. Ce sont des fléaux, des 

calamités et des catastrophes qui nous 

surprennent tous comme un voleur au milieu de 

la nuit. 
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UN ESCLAVE QUI ARRIVE A REGNER  

Ce premier fléau social est manifeste dans notre 

pays, où on retrouve au sommet du pays des 

dirigeants au portrait d’esclaves parachutés sur 

le trône. 

La plupart de ceux qui nous dirigent n’ont 

jamais vécu dans l’abondance et dans la 

richesse. Ils ont mené une vie misérable, 

déshéritée, minable dans la servitude et dans la 

sujétion. 

Ils ne connaissent pas la loi du trône et la place 

du peuple à qui ils ont promis le bonheur, 

l’euphorie et la prospérité. 

Cela me fait penser au corbeau et au renard 

dans les fables de la Fontaine. 

Les belles paroles d’un esclave deviennent des 

flèches qui blessent et qui percent les cœurs de 

ceux qui ont cru dans ses promesses et ses 

serments de renard affamé pour arraché le peu 

de nourriture qui restait dans la bouche de ce 

peuple avili, déprécié, rapetissé et humilié dans 

le pays le plus riche du monde ! 
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Comment peut-on toucher plus de vingt mille 

dollars  par mois, en tant que député nationale, 

dans un pays où il y a des fonctionnaires de 

l’Etat qui n’ont que cent dollars de salaire de 

base et demeurer insensible, austère et 

marmoréen au peuple qui vous a fait monter 

par cette échelle soutenue par les gaz 

lacrymogènes, les villes mortes, les détenus et 

les morts abandonnés à leur triste sort? 

Le fait d’être congolais de père et de mère ne 

vous donne pas automatiquement un cœur 

patriotique, compatissant, philanthropique et 

magnanime à la fois. On nous longtemps 

menti ! 

En 2023, un congolais normal ne pourra plus 

donner sa voix en faveur de tels dirigeants au 

portrait du renard devant le corbeau.  

Même certains journalistes pauvres, indigents 

et misérables d’hier à qui nous avons ouvert le 

cœur en leur donnant nos voix lors des 

dernières élections, sont devenus insensibles et  

blasés dès qu’ils sont passés aux affaires et ont 
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gardé un silence de Judas Iscariote face à cette 

révélation qui les met tous mal à l’aise depuis 

quelques jours. 

L’hypocrisie a 364 jours dans une année, alors 

que la vérité n’a besoin que d’un jour pour 

apporter la lumière et la lueur pour faire 

décamper une fois pour toutes les ténèbres.  
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 INTRODUCTION 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les belles paroles du renard, longtemps esclave 

de la faim et de l’appétence, n’attendaient que la 

chute du fromage. 

Le corbeau, le portrait du peuple naïf et nigaud, 

va avoir un nouveau fromage dans son bec en 

2023. Et le renard, assoiffé, altéré et passionné 

du pouvoir, sans cœur et sans fraternité ni 

respect de charte, reviendra avec de faux 

cadeaux et des présents d’appât et de leurre 

pour séduire le pauvre et impécunieux peuple 

abandonné à son triste sort, pour un nouveau 

mandat de cinq ans qu’aucun de mes lecteurs ne 
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leur accordera cette fois-ci, car ils sont pire que 

Caïn et Judas Iscariote à la fois. 

Cette fois-ci, leur accorder nos voies, c’est 

creuser notre propre tombe en toute folie et en 

toute débilité répétitive. Le peuple candide 

d’hier a fini par comprendre la leçon en pleine 

humiliation et en toute mortification. 
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UN INSENSE QUI EST RASSASIE DE 

PAIN 

Ces gens qui nous dirigent avec des salaires qui 

n’ont jamais été payés sous d’autres cieux sur la 

planète Terre, pour des mêmes fonctions 

publiques, ressemblent à des insensé rassasiés 

de pain qu’ils ont ramassé dans la poubelle de 

enfants du corbeau ! 

Ils ont des cœurs de bêtes sauvages qui 

n’épargnent jamais une antilope sur leur 

chemin. 

Ils dorment profondément car ils ont rassasiés 

de pain ramassé dans la poubelle de notre 

ingénuité répétitive et traditionnelle. 

Pendant qu’ils ronflent, ils rêvent que tout va 

bien et nous menacent  de nous traduire en 

justice pour étouffer notre révolution. 

Ils ressemblent à des singes qui cueillent là où 

ils n’ont pas travaillé.  

Ce sont des éléphants qui pillent des fourmis ! 
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UNE FEMME DEDAIGNEE QUI SE 

MARIE 

Ils ont le portrait d’une femme dédaignée qui 

finit par se marier à un veuf et qui ne met à faire 

souffrir ses enfants sans pitié et sans 

débonnaireté. 

Dédaignés par les pouvoirs d’antan dans le pays, 

ils se sont retrouvés, par notre soutien à leurs 

candidatures, aux affaires pour se comporter 

comme cette femme autrefois dédaignée qui se 

permet de nuire aux enfants de son amant 

circonstanciel ! 

Elle oublie que si jamais la pauvre regrettée 

était encore en vie, elle, l’ancienne rejetée, ne 

pouvait pas avoir cette opportunité rarissime 

et insolite à la fois. 

Ils ont une courte mémoire ! 

Ils croient encore nous avoir aux prochaines 

élections en 2023, par leur ruse et leur 

pyrotechnie de mauvais goût.  
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UNE SERVANTE QUI HERITE DE SA 

MAITRESSE 

Ces fous du pouvoir actuel ont une courte 

mémoire et me font penser à Agar, après qu’elle 

soit tombée enceinte… 

Soudain, elle changea son allure et méprisa sa 

maîtresse Sarah qui l’avait amenée dans le lit de 

son propre mari et seigneur Abraham. 

Ce sont des fils et des filles d’Agar, l’arrogante 

circonstancielle ! 

Ils ne nous aurons plus cette fois-ci ! 

365 jours pour le persécuteur et juste 1 jour 

pour le persécuté ! 

Ils ont hérité ce qu’ils avaient envié toute leur 

vie et juste après, ils ont craché sur notre 

dévouement et notre patriotisme poussé et 

immérité. 

Nous n’allons plus commettre la même erreur 

prochainement, car la leçon a été pertinente 

et  bien assimilée. 
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Ce sont des jouisseurs et des épicuriens de 

mauvais goût qui nous ont finalement montré le 

fond de leur cœur de bêtes sauvages et 

farouches. 

Et certains parmi eux, sont en cette journée 

dominicale, dans des églises en train de parler 

en langues en se faisant passer pour des fidèles 

pieux et dévoués. 

Il faudra une prise de conscience pour sortir ce 

peuple qui a longtemps souffert sous le joug des 

autres fils et filles du pays, du gouffre de la 

naïveté et de la candeur. 

L’ennemi du Congolais, c’est le congolais lui-

même. 

Cette fois-ci la leçon a été comprise et 

assimilée une fois pour toutes et aucun enfant 

de renard ne nous trompera PLUS JAMAIS ! 
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QUE FAIRE ? 

Pour le Renard, s’arrêter une fois et réfléchir 

deux fois et prendre la ferme décision de ne 

plus jamais trahir le peuple, une fois aux 

affaires. 

Il faut soulager le peuple en lui épargnant 

pareilles folies de mauvais goût par honneur au 

patriotisme longtemps vanté par des ambitions 

égoïstes et  dédaigneuses que nous ne méritons 

pas en tant que fils et filles du pays le plus riche 

du monde au peuple le plus pauvre et le plus 

humilié. 

Un homme averti, en vaut deux ! 

Ne nous laissons plus jamais trompés par les fils 
et filles du Renard. Allons à l’école de l’Aigle et 
volons dorénavant plus haut que le Corbeau. 

J’invite le peuple congolais à me rejoindre à 
l’Ecole de David le rejeté et l’humilié pour 
rassembler les forces et converger vers la chute 
sans négociation et sans ces dirigeants 
méchants et odieux qui nous ont pris pour des 
éternels ingénus au service de leur convoitise et 
de leur concupiscence pour les richesses mal 
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acquises sans respect ni considération d’aucune 
valeur humaine. 

Judas Iscariote  mourut avant le Seigneur Jésus-
Christ qu’il avait vendu à prix d’argent ! 

Que cela leur serve de sonnette d’alarme et 
qu’ils arrêtent le vélo en pleine descende de 
peur qu’ils ne se retrouvent dans le fond du 
ravin. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

7 fois Veuve ! 

7 fois Stérile ! 

« Maître, Moïse a dit: Si quelqu'un meurt sans 

enfants, son frère épousera sa veuve, et 

suscitera une postérité à son frère. 

Or, il y avait parmi nous sept frères. Le 

premier se maria, et mourut; et, comme il 

n'avait pas d'enfants, il laissa sa femme à son 

frère. 

Il en fut de même du second, puis du 

troisième, jusqu'au septième. 

Après eux tous, la femme mourut aussi. 

A la résurrection, duquel des sept sera-t-elle 

donc la femme? Car tous l'ont eue. 

Jésus leur répondit: Vous êtes dans l'erreur, 

parce que vous ne comprenez ni les Écritures, 

ni la puissance de Dieu. 
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Car, à la résurrection, les hommes ne 

prendront point de femmes, ni les femmes de 

maris, mais ils seront comme les anges de 

Dieu dans le ciel. » Mathieu 22 :24-30 

Il était de coutume en Israël de  donner le jeune-

frère du défunt à sa femme pour lui susciter  

une progéniture au cas où ils n’ont pas eu 

d’enfants. 

Cette pratique est d’application même de nos 

jours dans certaines tribus en Afrique et même 

en République Démocratique du Congo. 

De fois même si le couple a eu des enfants, on 

peut toujours appliquer le même principe à la 

mort du mari, car le dernier mot appartient 

toujours à la belle-famille de veuve. 

Il va sans le dire que la dot est un sceau 

d’appartenance et de dépendance de la femme à 

sa belle-famille. C’est ici que je rejoins l’idée de 

dire qu’amener sa jeune fille à l’école, c’est 

planter un arbuste dans le jardin d’autrui. 

Rachel et Léa avaient en leur temps compris 

cette réalité pertinente, congrue et idoine.   
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« Rachel et Léa répondirent, et lui dirent: 

Avons-nous encore une part et un héritage 

dans la maison de notre père?  

Ne sommes-nous pas regardées par lui 

comme des étrangères, puisqu'il nous a 

vendues, et qu'il a mangé notre argent? » 

Genèse 31 :14-15 

La jeune fille après la dot, n’appartient plus à sa 

propre famille. Elle perd le nom de sa famille 

pour prendre celui de sa nouvelle belle-famille 

ou particulièrement celui de son époux. Elle n’a 

plus de part, ni de lot dans la famille d’origine. 

Avant de se faire embaucher quelque part, après 

avoir présenté les diplômes pour lesquels ses 

parents se sont sacrifiés, on lui demande une 

autorisation maritale signée par son mari. 

Ce qui n’est pas le cas pour le mari devant son 

employeur !  

« Le père des orphelins, le défenseur des 

veuves, C'est Dieu dans sa demeure sainte. » 

Psaumes 68:5 
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Dieu est le Père des orphelins et le défenseur 

des veuves, car la société les a toujours 

marginalisés.  

Et si une femme n’est pas encore mariée, on ne 

la considère pas dans la société africaine, 

malgré son rang social, surtout dans la 

recherche du travail, malgré les gros diplômes 

en mains. 

Dans la société juive, les femmes et les enfants 

n’étaient pas souvent comptés pendant les 

multiples manifestations publiques. Et dans la 

société africaine, la femme n’assiste pas à la 

prise des décisions dans la vie courante. 

« Ceux qui avaient mangé étaient environ 

cinq mille hommes, sans les femmes et les 

enfants. » Mathieu 14 :21 

Ce verset biblique nous montre à suffisance que 

la femme et les enfants n’étaient pas considérés 

dans la foule dans la culture juive.  

Dans cette illustration, nous voyons qu’une 

femme stérile pouvait prendre même 7 maris 

sans issue car c’est Dieu qui donne les enfants. 
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La femme vit souvent plus longtemps que 

l’homme, quoique le cas qui nous relie dans ce 

contexte est une illustration suscitée à dessein 

pour poser une question piège au Seigneur 

Jésus. 

Cette femme porta 7 fois les habits de veuve 

après avoir pris même certains de ses beaux-

frères qui étaient plus jeunes qu’elle, tout 

simplement parce qu’elle était stérile. 

Une veuve est une femme qui est souvent 

considérée comme une sorcière ou une 

nécromancienne dans la société africaine par 

tradition et de fois, on la rend responsable de la 

mort de son mari.  

7 fois veuve ! 

7 fois stérile ! 

Elle n’avait plus de larmes dans ses glandes 

pour pleurer ses différents maris consécutifs. 

Une veuve compte plus sur ses enfants. Et qui 

pis est, dans le cas qui nous concerne, cette 

veuve  fut 7 fois stérile ! 
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Une femme stérile est une femme inféconde, 

improductive et infructueuse qui n’a aucune 

considération dans la société africaine en 

général et dans sa propre belle-fille, 

particulièrement. Elle est diffamée, médite et 

imputée secrètement et de fois même 

publiquement car c’est en devenant mère 

qu’elle peut être respectée par les uns et les 

autres dans la société. 

Cette femme dont il est question dans cette 

présente note a doublement vécu 7 fois la honte 

de veuvage et de stérilité. Et jusqu’au jour où 

elle fut déposée dans son dernier rectangle, 

cette infamie et cette flétrissure ne l’avaient 

jamais quittée. 

Il est une chose quand on raconte les choses 

pénibles, laborieuses et escarpées dans la vie 

des autres et autre chose quand cela est une 

expérience personnelle ou collective. Chaque 

fois que la destinée et la péripétie nous 

imposent des échardes et des esquilles qui nous 

placent dans la marge de la société, seule de 

grâce de Dieu nous suffit. 
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Je ne sais même pas m’imaginer ce qui fut écrit 

au-dessus de sa tombe car son retour dans le 

temps est celui d’une femme doublement 

rejetée, repoussée et régurgitée sans raison 

fondée sur le respect des principes de civilité et 

d’affabilité dans la fréquentation et dans la 

cohabitation entre les uns et les autres. 

De fois, l’objet de longues prières et des prolixes 

retraites des uns est inimaginable et chimérique 

pour les autres ayant bénéficié de ces acquis 

naturellement sans un geste ni un soupir de 

soutient et support. Il y a des gens qui souffrent 

sur le lit de l’hôpital ou derrière le verrou de la 

prison  ou dans le rejet familial ou social pour 

n’avoir rien fait. D’autres encore souffrent sous 

le soleil sans atteindre le but fixé et escompté, 

comme cette femme qui était 7 fois veuve et 7 

fois stérile sans motif ni mobile valable y relatif. 

C’est là la relativité de cette vie qui nous offre de 

fois des surprises désagréables et inopportunes 

desquelles nous devons nous débarrasser en 

cherchant refuge dans le Seigneur Jésus-Christ 

qui tend sa main. 



79 
 

Car il est le seul qui a vaincu la mort après avoir 

versé son sang précieux pour le salut de tous les 

hommes de la terre entière. 

Pendant que les prostituées utilisent des 

préservatifs et avortent, les femmes mariées 

stériles passent des nuits blanches, la main à la 

joue dans l’opprobre et l’ignominie.  

 « Jésus, s'étant assis vis-à-vis du tronc, 

regardait comment la foule y mettait de 

l'argent.  

Plusieurs riches mettaient beaucoup.  

Il vint aussi une pauvre veuve, elle y mit deux 

petites pièces, faisant un quart de sou.  

Alors Jésus, ayant appelé ses disciples, leur 

dit: Je vous le dis en vérité, cette pauvre veuve 

a donné plus qu'aucun de ceux qui ont mis 

dans le tronc. » Luc 21:1-4 

Le sacrifice d’une veuve a plus de valeur que 

celui d’une femme protégée par son mari ou par 

sa famille.  
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« Le jour suivant, Jésus alla dans une ville 

appelée Naïn;  

Ses disciples et une grande foule faisaient 

route avec lui.  

Lorsqu'il fut près de la porte de la ville, voici, 

on portait en terre un mort, fils unique de sa 

mère, qui était veuve;  

Et il y avait avec elle beaucoup de gens de la 

ville.  

Le Seigneur, l'ayant vue, fut ému de 

compassion pour elle, et lui dit: Ne pleure 

pas! » Luc 18:1-5  

Le Seigneur fut ému de compassion pour la 

veuve de Naïn qui venait de perdre tout ce qui 

lui restait de précieux et d’irremplaçable, en la 

voyant accompagnée d’une grande foule qui ne 

pouvait rien faire pour la consoler et pour la 

lénifier. 

« Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et 

chargés, et je vous donnerai du repos. » 

Mathieu 11 :28 
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 Il y a bien de gens qui sont lourdement chargés, 

mais qui ne sont pas encore fatigués. Ils sont 

esclaves de leurs charges et croupissent ainsi 

sous le poids du fardeau dont la pesanteur ne 

leur permet plus d’aller plus loin. 

« Maudit soit celui qui porte atteinte au droit 

de l'étranger, de l'orphelin et de la veuve! -Et 

tout le peuple dira: Amen! » Exode 22:22-24 

L’étranger, l’orphelin et la veuve sont des amis 

bien protégés de Dieu. En les bénissant, nous 

bénéficions de la grâce et de la bénédiction de 

Dieu, de fois, sans le savoir.  

« Tu n'affligeras point la veuve, ni l'orphelin. 

Si tu les affliges, et qu'ils viennent à moi, 

j'entendrai leurs cris; ma colère 

s'enflammera, et je vous détruirai par l'épée; 

vos femmes deviendront veuves, et vos 

enfants orphelins. » Job 24:21-22  

« Malheur à ceux qui prononcent des 

ordonnances iniques, et à ceux qui 

transcrivent des arrêts injustes, pour refuser 

justice aux pauvres, et ravir leur droit aux 
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malheureux de mon peuple, pour faire des 

veuves leur proie, et des orphelins leur 

butin! » Ézéchiel 22:7  

La veuve et l’orphelin sont dans la même famille 

ainsi que les pauvres et les malheureux  devant 

Dieu. 

« Apprenez à faire le bien, recherchez la 

justice, Protégez l'opprimé; faites droit à 

l'orphelin, défendez la veuve. » 1 Timothée 5:3 

« La religion pure et sans tache, devant Dieu 

notre Père, consiste à visiter les orphelins et 

les veuves dans leurs afflictions, et à se 

préserver des souillures du monde. » 

Deutéronome 16:14  

Visiter les orphelins et les veuves est une 

religion pure et saine pour les vrais enfants de 

Dieu. 

« Ils ne prendront pour femme ni une veuve, 

ni une femme répudiée, mais ils prendront 

des vierges de la race de la maison d'Israël; 

ils pourront aussi prendre la veuve d'un 

sacrificateur. » Lamentations 1:1  
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La veuve d’un sacrificateur fait office d’une 

vierge ! 

C’est ici une opportunité pour tout sacrificateur 

de bien respecter le lit conjugal car après sa 

mort, son épouse est considérée comme une 

vierge. 

« Lève-toi, va à Sereptha, qui appartient à 

Sidon, et demeure là. Voici, j'y ai ordonné à 

une femme veuve de te nourrir. » 2 Rois 4:1  

Une femme veuve servit Elie et fut puissamment 

bénie avec son fils.  

Il y avait bien de femmes mariées à Sereptha, 

mais le choix de Dieu était porté sur cette veuve 

au cœur serviable et généreux à la fois. 

Il y a des gens qui ont échoué plusieurs fois 

dans leur entreprise et certains d’entre eux sont 

même découragés, accablés et complètement 

affligés. Qu’ils ne perdent pas courage, et qu’ils 

nous rejoignent aux pieds du Seigneur où rien 

n’est impossible. 
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Chaque échec devra être considéré comme un 

tremplin ou un plongeoir qui nous introduit 

dans le couloir de la percée et de la brèche 

ouverte vers le succès et le triomphe pour faire 

mieux le lendemain ce que l’on n’a pas pu 

réaliser hier. 

Une fois veuve c’est déjà la descente vers la 

raillerie et la corniche du rejet et de 

l’inacceptation dans la société africaine. 

Une fois stérile, c’est aussi une charge et un 

fardeau difficile à transporter car la route est 

longue et le labyrinthe qui donne sur le bonheur 

est compliqué et  alambiqué à la fois pour elle. 

C’est pour cette raison qu’en Israël on lui 

accordait une nouvelle opportunité après le 

décès de son mari en lui donnant son jeune 

beau-frère pour lui susciter une progéniture. 

Il ne faudra pas ressembler aux veuves et aux 

femmes stériles qui mouillent leur polochon de 

larmes chaudes et torrides.  

Au contraire, nous devons aller à l’école des 

celles qui ont traversé le veuvage et la viduité 
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d’une part et la stérilité et l’agénésie d’autre 

part. 

Naomi traversa le veuvage par l’attachement à 

elle de sa belle-fille Ruth et Sarah devint la mère 

d’Isaac un jour. 

La réussite dans la vie ne dépend pas du 

mariage ou  la fécondité pour une femme, mais 

bien de sa relation personnelle avec Dieu. 

Nous sommes les membres de l’Epouse de 

Christ et devrions conséquemment marcher 

dans la soumission à notre Seigneur et Sauveur 

Jésus-Christ qui est plus grand que Salomon. 

A l’école de Salomon, nous voyons que « Tout 

est Vanité ! » Ecclésiastes 1 :2  

Il y a bien de la relativité dans la vie des gens: 

 Des mariés heureux et des mariés 

infortunés ; 

 Des célibataires  florissants et des 

célibataires malsains ; 

 Des veuves salubres et des veuves 

lamentables. 
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Le tout dépend de la place que l’on donne à Dieu 

dans sa foi en face des difficultés de la vie. 

Ruth était une jeune veuve qui avait refusé de 

retourner dans la maison de ses parents et qui 

fit un choix plus noble et plus cavalier que celui 

de sa compagne veuve  Orpa qui suivit le 

chemin de moindre résistance pour retourner 

dans sa famille. 

De fois, la famille n’est pas le lieu de notre 

bénédiction sublime ! 

Ce jour-là, trois veuves devraient toutes se 

séparer et chacune devrait aller refaire sa vie 

autrement, mais Ruth s’attacha à sa belle-mère 

veuve Naomi sans avoir consulté, ni averti ses 

parents ou sa famille. 

Voir avec les yeux de la foi, c’est percevoir dans 

la confiance en Dieu et non dans  l’influence ou 

dans la caution des hommes, qui ont aussi leurs 

propres problèmes à la recherche du secours et 

de l’assistance. 

Ruth vit les choses ce jour-là autrement et 

s’attacha ainsi à sa belle-mère veuve et poussée 
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en âge, pas à cause de l’apparence mais par la 

foi en Dieu comme l’on peut le lire dans sa 

déclaration : 

« Ruth répondit: Ne me presse pas de te 

laisser, de retourner loin de toi! Où tu iras 

j'irai, où tu demeureras je demeurerai; ton 

peuple sera mon peuple, et ton Dieu sera mon 

Dieu;  

Où tu mourras je mourrai, et j'y serai 

enterrée. Que l'Éternel me traite dans toute 

sa rigueur, si autre chose que la mort vient à 

me séparer de toi! » Ruth 1 :16-17 

Cette jeune veuve voyait en Naomi, sa belle-

mère, ce qu’elle-même ignorait d’elle. 

Et plus tard, après avoir ajouté à sa foi, 

l’espérance et l’amour, elle se retrouva dans la 

généalogie du Seigneur Jésus ! 

« Salmon engendra Boaz de Rahab; Boaz 

engendra Obed de Ruth. » Mathieu 1 :5 
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Boaz naquit de Salmon et Rahab, la prostituée et 

devint grand et se maria à Ruth, la Moabite et 

l’honora en l’introduisant ainsi dans la 

généalogie de Jésus. J’aimerais mieux partager 

ce message avec Orpa qui se retira bien avant et 

qui mit un point final à sa place dans la Bible. 

« Bien plus, nous nous glorifions même des 

afflictions, sachant que l'affliction produit la 

persévérance,  

La persévérance la victoire dans l'épreuve, et 

cette victoire l'espérance.  

Or, l'espérance ne trompe point, parce que 

l'amour de Dieu est répandu dans nos cœurs 

par le Saint Esprit qui nous a été donné. » 

Romains 5 :3 
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GRADINS DE LA VICTOIRE EN 

TEMPS D’AFFLICTIONS 
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pas à nous accorder le luxe de croiser les bras. 

Nous devrions davantage nous rendre à l’école 

de l’espérance pour atteindre l’amour de Dieu 

sous la protection et la conduite du Saint-Esprit. 

Ruth ne croisa point les bras face à son affliction 

de jeune veuve et de femme sans enfants, elle 
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perça sa mélancolie par l’attachement à sa belle-

mère qui avait un grand Dieu ! 

Elle persévéra dans cette souffrance et obtint la 

victoire sur l’épreuve et sur la tentation. 

Je pense à Anne, la mère de Samuel qui perça en 

son temps son affliction par la prière dans le 

temple et qui obtint plus tard plus d’enfants que 

demandés. 

Ma prière est que chacun de nous sache que : 

 « Rien n’est impossible à Dieu. » Luc 1 :37 

 « Tout est possible à celui qui croit. » Marc 

9 :23 

Nous ne sommes pas en compétition ni en 

rivalité, mais bien en convergence et en 

affluence pour tirer la victoire de notre affliction 

par la foi, l’espérance et l’amour. 

Que Dieu nous y aide. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

En numérologie biblique, 60=6+0=6 qui est le 

chiffre de l'homme et dont la multitude fait le 

nombre 666 qui signifie dans le cas de notre 

pays que nous tournons autour du même point 

depuis bien longtemps. 

Et si les trois défunts présidents revenaient à 

la vie et pouvaient lire ce livre, je ne saurais 

imaginer leurs réactions respectives. 

C’est aussi le chiffre du travail car la semaine de 

Dieu est constituée de six jours de travail et un 

jour de repos. On ne peut cueillir sans 

inquiétude que dans son propre jardin. 

Le manguier produit des mangues qu’il ne 

consomme pas. Et dans mon pays il y a des 

manguiers et très peu de bons jardiniers ! 

Le bon jardinier paie bien ses travailleurs qu’il 

ne confond pas aux manguiers car ils ont une 

famille et des charges auxiliaires ! 

Nous avons travaillé sans bons salaires et les 

plus forts ont pris la part du lion car la 

minorité vit mieux que la majorité dans mon 
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pays, la République Démocratique du Congo. 

Cela est dû au fait que nous consommons ce 

que nous ne produisons pas et nous ne 

sommes pas à la hauteur de transformer les 

quelques produits bruts en dépit du nombre 

important d’universités et de diplômes. 

Nous étudions ce que nous ne savons pas faire 

dans la vie pratique et nous pratiquons ce que 

nous n’avons jamais étudié ! 

Raison pour laquelle même un conducteur de 

moto a son diplôme jalousement gardé pour 

un jour meilleur dans les tiroirs de son 

désespoir ! 

La République Démocratique du Congo est 

l'un des pays les plus riches du monde avec un 

peuple parmi les plus indigents de la planète 

bleue. 

Il s’agit là d’une triste réalité qui fait que les 

compatriotes se retrouvent mieux à l’étranger 

que dans notre propre pays, en dépit des 

discours et des slogans ainsi que des 

déclarations emportant les auditeurs dans un 
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profond sommeil en pleine journée ! 

La crème de la société a toujours été incapable 

de vulgariser le bonheur et la joie de vivre 

comme patriote. Chacun pour soi et Dieu pour 

tous. Et le Seigneur ne devra pas être pris pour 

notre garçon de course. 

5 présidents se sont succédés parmi lesquels 2 

sont encore en vie et rien de palpable n'a été 

fait pour ce peuple qui ne sait plus à quel vent 

se vouer. 

Ni les familles biologiques, confessionnelles et 

même politiques n’ont pas résolu les 

problèmes du pauvre et de l’indigent. 

Elles ont tous lamentablement échoué. C'est 

pénible de le dire, mais c'est bien cela la 

réalité. 

Le mensonge a besoin de beaucoup de 

béquilles pour se tenir debout juste pour un 

petit temps, alors la vérité est l'état de ce qui 

est évident. 3 mots doivent nous réveiller et 

nous pousser d'aller du 6° jour au 7° jour qui 

est celui de repos! 
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  Il s'agit de la paix, de la justice et du travail. 

On ne peut se reposer que de l'œuvre de ses 

propres mains. Plus les gens étudient dans ce 

pays moins ils sont capables de résoudre leurs 

propres problèmes et ceux des autres qui 

comptent désespérément sur eux. 

Un petit pas sur la justice fait couler de l'encre 

et de la salive comme ce fut le cas le mois 

dernier     dans     l’audience des certains 

intouchables d’antan du pays. 

Et la paix est restée une fable ou un conte de 

fée dans mon pays, car plus de dix millions de 

mes sœurs et frères sont morts à l'Est. 

Nous les avons perdus sous le regard 

indifférent de la plus grande unité 

internationale pour le maintien de la paix avec 

des chaussettes, des sous-vêtements, des chars 

de combat et des hélicoptères blancs comme 

la neige au milieu d'un torrent de sang rouge et 

frais qui crie vengeance devant le trône de 

Dieu en faveur de leur innocence et leur rejet! 
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Le dirigeant congolais, le professeur 

d'université, le pasteur congolais ainsi que 

l'administrateur congolais ont tous 

lamentablement échoué. 

Oui, moi aussi, j'ai échoué ! 

Nous avons tous échoué car nous nous sommes 

levés avec le futur dans la bouche! 

Le vélo et la houe de mon père valent encore 

mieux que tous ces tracteurs en panne 

dissimulés devant les bureaux de 

l'environnement dans tout le pays. Ils sont 

tombés en panne avant même de commencer le 

travail. 

Là encore les « koulouna » en cravate 

provinciaux ont vendu les pièces majeures aux 

particuliers pour laisser pourrir les carcasses 

sans contrôle ni suivi ! 

Au fait un « koulouna » est un petit voleur des 

lieux publics dans la ville de Kinshasa opérant 

seul ou en groupe avec des machettes et des 

couteaux. 

Par ailleurs, un « koulouna » en cravate est 
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tout administrateur qui confond la caisse de 

l’Etat et sa propre poche qui détournent les 

biens et les fonds publics en République 

Démocratique du Congo. 

Et la police nationale multiplie des stratégies 

pour les mettre hors d’état de nuire. Le travail 

bien fait pour un salaire digne des conditions 

de vie peut donner à chacun de nous le goût 

patriotique et républicain. 

Que l'Etat travaille au lieu de se limiter à 

récolter seulement les taxes auprès des 

particuliers! 

Que chaque église ait une ferme pour 

apprendre aux chômeurs la théorie de Goshen 

comme ce le fut en Egypte. 

Que la paix soit une réalité à l'Est du pays! 

Que la justice soit digne et seine pour un si 

grand pays! 

Nous ne devrions pas nous limiter à célébrer la 

fête de l'indépendance, mais nous asseoir pour 

évaluer ce qui a été fait et ce qui reste à faire. 
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Comme devoir patriotique : 

 Réfléchir 2 fois avant d’avancer d’un pas, 

 Faire ce que l’on dit et 

 Dire ce que l’on fait. 

 Avoir l’amour du travail bien fait pour 

une  bonne rémunération pour tous, 

 Que le fort soutienne le faible et que le 

riche tende la main au pauvre. 

L’impossible est fait de beaucoup de choses qui 

sont possibles ! 

L’Auteur 
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GRANDES ALLIANCES 

BIBLIQUES 

 

1. Alliance Edénique 
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LE SECRET DE L'ALLIANCE 

Une alliance, c'est un pacte, un contrat entre 

deux ou plusieurs personnes dans lequel 

chaque partie a des engagements et des droits à 

observer et à respecter pour conserver 

l'harmonie et le succès dudit accord. 

Et dans le cas qui nous concerne, il s'agit d'un 

principe de cohabitation entre Dieu et le peuple 

d'Israël premièrement et entre Dieu et tous les 

hommes de la terre. 

Il y a aussi des alliances individuelles et 

collectives entre les hommes dans la famille, la 

société, la nation et même dans le monde. 

Et le plus grand secret de la réussite d’une 

alliance est le respect, la considération et 

l’observation des termes et conditions qui 

constituent ladite alliance. 

Pourquoi les gens s’associent-ils entre eux ou 

avec Dieu ? 

Bonne question. 
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« Les projets échouent, faute d'une assemblée 

qui délibère; Mais ils réussissent quand il y a 

de nombreux conseillers. » Proverbes 15 :22 

Quand il n’y a pas d’assemblée qui délibère. 

Quand il n’y a pas concertation ou débat, les 

projets échouent. Et pendant la délibération les 

uns et les autres parlent et il faut bien écouter. 

Le plus grand secret de l’alliance, c’est l’écoute 

des termes et conditions à y appliquer avant 

même de les observer. 

Chaque peuple a sa langue de communication 

qu’il faudra connaître pour échanger dans les 

multiples domaines de la vie. 

Dieu a aussi un langage pour toute chose à faire 

exécuter par les anges, les hommes, les animaux 

et la nature toute entière. 

Sa puissance créatrice réside dans sa Parole 

comme il est écrit : 

« Au commencement était la Parole, et la 

Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu.  

Elle était au commencement avec Dieu.  
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Toutes choses ont été faites par elle, et rien de 

ce qui a été fait n'a été fait sans elle.  

En elle était la vie, et la vie était la lumière 

des hommes.  

La lumière luit dans les ténèbres, et les 

ténèbres ne l'ont point reçue.  » Jean 1 :1-5 

Les cieux ainsi que toutes leurs armées ont 

entendu la Parole de Dieu et l’ont exécutée pour 

devenir ce qu’ils sont. 

La terre ainsi que tout ce qu’elle contient ont 

aussi entendu la Parole de Dieu et l’ont exécutée 

avec précision, exactitude, ponctualité et 

véracité. 

Les ténèbres ont entendu la Parole de Dieu et 

sont allées chercher la lumière comme un petit 

enfant que l’on envoie pour appeler son grand-

frère afin de prendre le repas de famille 

ensemble. 
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Dieu se servit de sa Parole pendant les six jours 

de la création et la prononça aussi avec 

bénédiction et sanctification au septième jour 

qui est celui du repos. 

Dieu parla à Adam comme notre premier parent 

et à Jean de la Révélation comme le dernier 

apôtre du Seigneur Jésus. 

En jetant un coup d’œil dans mon cours de 

sixième primaire, une chose merveilleuse a 

attiré mon attention. 
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LES CRIS DES ANIMAUX 

En effet, en lisant mon cours de français de la 

classe de fin du cycle primaire, j’ai pu 

remarquer que chaque animal a un cri 

particulier et  original que le chasseur devra 

bien distinguer et spécifier pour être du bon 

côté. 

C’est ainsi que : 

Le coq chante 
Le crocodile  Se lamente 
Le chien aboie 
Le crapaud coasse 
Le criquet criquette 
Le corbeau croasse 
La cigale chante 
Le chat miaule 
La chauve-souris grince 
Le cheval hennit 
L’éléphant barète 
La colombe roucoule 
L’hippopotame  grogne 
Le lion rugit 
Le mouton  bêle 
La chèvre bêle 
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Le hibou bouboule 
L’hirondelle gazouille 
Le perroquet parle 
Le serpent siffle 
 

Et voilà comment le serpent appela Eve par en 

sifflotant comme un jeune homme qui veut faire 

la cour à une jeune fille inconnue de lui. 

Un bon chasseur doit connaître le cri de chaque 

bête des champs pour ne pas tomber dans son 

piège. 

Le cri produit un son, une tonalité ou un bruit 

que notre oreille récupérer et conduit vers le 

cerveau en passant parle système nerveux pour 

une bonne interprétation. 

Quand on entend mal, on est mal parti et rien de 

bon de peut en sortir. 

Le vent souffle et l’entend mais on ne sait ni 

d’où il vient, ni où il va. Il y a un langage derrière 

le son du vent. Quand le son est doux, c’est une 

brise et quand il est fort, c’est une tempête. Et 
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Dieu agit de fois par la brise et de fois par la 

tempête. 

Il faut seulement avoir de bonnes oreilles. 

Les tonnerres ont aussi un langage qui ne peut 

être bien interprété que par celui qui l’a bien 

entendu. 

Les trompettes ont aussi un son qui annonce un 

événement de bonheur ou de malheur. 

Et dans le livre de Révélation, nous voyons que 

les sons des trompettes et des tonnerres ont été 

utilisés à plusieurs reprises pour communiquer 

à Jean une certaine suite d’événements présents 

ou à venir. 

Le tam-tam fut utilisé pour transmettre un 

message d’un village à un autre dans le passé. Et 

aujourd’hui, grâce à la technologie, nous avons 

le téléphone et l’ordinateur qui nous facilitent 

bien la tâche en cette matière. 

Les gens rincent la bouche pour bien parler 

chaque matin et rarement ils nettoient leurs 

oreilles pour mieux entendre la Parole de Dieu. 
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Sur ordre de Dieu les oiseaux vivent dans les 

airs, les animaux dans les champs, les poissons 

dans les eaux et les hommes doivent vivre dans 

la Parole de Dieu car ils ont été créés à l’image 

et la ressemblance de Dieu. 

La sirène sur la route annonce le passage d’une 

autorité et dans une école ou dans une cité, elle 

marque la succession des heures justes. 

En tout cela, nous devons avoir une bonne 

oreille pour distinguer les différents sons afin 

de répondre correctement au besoin personnel 

et à celui des autres car nous ne serons jamais 

seuls. 

Il existe une manière spécifique de vivre en tant 

qu’enfants de Dieu. 

Il y a eu plusieurs alliances entre Dieu et les 

hommes et nous pouvons retenir 8 grandes 

alliances parmi elles: 

 L'Alliance du Jardin d'Eden ou l'Alliance 

Édénique  

  L'Alliance d’Adam ou l’Alliance Adamique 

  L'Alliance de Noé ou Alliance Noachique 
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  L'Alliance d'Abraham ou Alliance 

Abrahamique 

  L'Alliance d'Israël ou de la Palestine ou 

celle de la Terre Promise 

 L’alliance de Moïse ou Alliance Mosaïque 

 La Nouvelle Alliance ou Alliance de 

Golgotha 

Les 7 premières constituent l’Ancienne Alliance 

et la dernière alliance est la Novelle Alliance que 

Jésus prononça à la table du Seigneur. 

« Car ceci est mon sang, le sang de l'alliance, 

qui est répandu pour plusieurs, pour la 

rémission des péchés. » Mathieu 26 :28 

 Les hommes aussi ont conclu des alliances au fil 

des temps et nous ne saurions pas dans le 

présent exposé les épuiser. 

Le mariage se concrétise dans la vie de 

plusieurs personnes par les anneaux d’alliance 

maritale.  

Cependant la vraie alliance est celle qui est 

cachée et  sournoise dans le fond du cœur. 
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L'écoute des termes et conditions de toutes ces 

alliances est la base de la réussite, du succès et 

de la victoire car Dieu ne change pas.  

Il a déjà fait sa part et nous les hommes, nous 

devons aussi faire notre part. 

Dans les messages destinés aux sept églises 

d’Asie Mineure dans le livre d’Apocalypse, sept 

fois, il est écrit : 

« Que celui qui a des oreilles pour entendre, 

entende ce que l’Esprit dit aux églises. » 

Apocalypse 3 :6 : 

En d’autres termes, il y a deux types d’oreilles 

 Les oreilles pour entendre et 

 Les oreilles fantaisistes 

Quels types d’oreilles avez-vous ? 

Quels types d’oreilles avons-nous ? 

Quels types d’oreilles ont-ils ? 

A chacun de nous de se le dire dans le fond de 

son cœur car on peut tromper tout le monde, 

sauf son ombre, sa conscience et son Dieu. 
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Ma prière est que chacun de nous ait de bonnes 

oreilles pour mieux entendre. 

Et pour entendre quoi ?  

Pour entendre la Parole de Dieu et non celle des 

hommes, comme il est écrit : 

« Ne vous conformez pas au siècle présent, 

mais soyez transformés par le 

renouvellement de l'intelligence, afin que 

vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, 

ce qui est bon, agréable et parfait. » Romains 

12 :2 

Ne te conforme pas au siècle présent. 

Ne nous conformons pas au siècle présent. 

Ne vous conformez pas au siècle présent. 

Soyons tous transformés par le renouvellement 

de l’intelligence, afin que nous discernions 

quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, 

agréable et parfait. 

Sans de bonnes oreilles pour entendre ce que 

l’Esprit dit aux églises, nous ne saurions pas 
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respecter correctement et raisonnablement  pas 

notre alliance avec Dieu. 

Non seulement notre alliance avec Dieu, mais 

devons aussi respecter nos alliances avec les 

hommes en famille, dans la société et dans le 

monde tout entier tout au long de notre 

randonnée sur cette terre. 

Et il y a où il y a deux ou trois personnes, il 

faudra que les gens s’accordent pour réussir 

dans ce qu’ils entreprennent. Je ne veux pas 

parler des associations des malfaiteurs dans 

lesquelles les membres s’arrangement pour 

nuire et léser les autres. 

Je souligne que ce présent exploit a pour 

domaine de définition les 7 grandes alliances 

entre Dieu et les hommes à la lumière des 

Saintes Ecritures. 

Celui qui écoute mal, sera toujours en erreur ! 

Celui qui a bien compris pourra vite et bien  se 

remettre en cause et se repentir, se réconcilier 

avec Dieu et être restauré pour un nouveau 

kilomètre de paix et de joie avec le Seigneur. 
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Ecouter attentivement est une sagesse 

inépuisable.  

La foi vient de ce que l'on entend et ce que l'a 

entend vient de la parole de Dieu.  

Celui qui n'a pas bien écouter, ne peut rien faire 

d'efficace. 

« Jésus répondit: Voici le premier: Ecoute, 

Israël, le Seigneur, notre Dieu, est l'unique 

Seigneur; et: Tu aimeras le Seigneur, ton 

Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de 

toute ta pensée, et de toute ta force. » Marc 

12:29-30 

Tout comme Israël tout le long des âges, 

Nicodème en son temps n'avait pas écouté 

totalement le Seigneur. Il devait écouter le 

Seigneur Jésus dans l'enseignement sur la 

nouvelle naissance. 

Cependant la femme samaritaine avait bien 

écouté le Seigneur Jésus et alla apporter la 

Bonne Nouvelle dans toute la ville de Samarie. 
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Nous avons une grande et précieuse mission 

d’annoncer cette Bonne Nouvelle du Royaume à 

toutes les nations.  

Et aujourd’hui, en ce siècle de vitesse et de 

haute technologie, nous pouvons nous servir 

même des réseaux sociaux pour atteindre 

beaucoup plus d’âmes perdues et les ramener à 

la volonté captive du Seigneur de toute gloire. 

Telle est la mission commune des enfants de 

Dieu reprise dans les dernières paroles du 

Seigneur sur cette terre. 

« Comme il se trouvait avec eux, il leur 

recommanda de ne pas s'éloigner de 

Jérusalem, mais d'attendre ce que le Père 

avait promis, ce que je vous ai annoncé, leur 

dit-il;  

Car Jean a baptisé d'eau, mais vous, dans peu 

de jours, vous serez baptisés du Saint Esprit.  

Alors les apôtres réunis lui demandèrent: 

Seigneur, est-ce en ce temps que tu rétabliras 

le royaume d'Israël?  
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Il leur répondit: Ce n'est pas à vous de 

connaître les temps ou les moments que le 

Père a fixés de sa propre autorité.  

Mais vous recevrez une puissance, le Saint 

Esprit survenant sur vous, et vous serez mes 

témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, 

dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la 

terre.  

Après avoir dit cela, il fut élevé pendant qu'ils 

le regardaient, et une nuée le déroba à leurs 

yeux.  

Et comme ils avaient les regards fixés vers le 

ciel pendant qu'il s'en allait, voici, deux 

hommes vêtus de blanc leur apparurent,  

Et dirent: Hommes Galiléens, pourquoi vous 

arrêtez-vous à regarder au ciel? Ce Jésus, qui 

a été enlevé au ciel du milieu de vous, viendra 

de la même manière que vous l'avez vu allant 

au ciel.  » Actes 1 :4-11 

Et le jour de la Pentecôte, ils furent ainsi tous 

baptisés du Saint-Esprit conformément à la 

Parole entendue de la bouche du Seigneur Jésus. 
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Ils avaient respecté les consignes données. Ils 

restèrent à Jérusalem jusqu’à l’accomplissement 

de la Parole prononcée par le Seigneur sur eux. 

Nous aussi aujourd’hui nous attendons le retour 

glorieux du Seigneur sur les airs afin que ce 

corps mortel soit revêtu de l’immortalité et que 

nous puissions tous aller à la rencontre de notre 

Seigneur. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

L'Alliance Edénique se termine avec la sentence 

de Dieu sur le serpent, la femme et enfin 

l'homme. 

C'est fini la belle vie dans le Jardin d'Eden et 

dorénavant Adam devra gagner la vie à la sueur 

de son front, la femme affronter l’augmentation 

des douleurs d’enfantement et le serpent 

ramper sur son ventre.  

Le début de l'Alliance Adamique correspond 

avec la Dispensation de la Conscience. C'est en 

ce moment que le choix du bien et du mal 

devient régi par la conscience de l'homme. 

Le libre arbitre est entré dans l'homme qui est 

responsable des actes qu'il pose. 

Heureusement, Dieu leur avait cousu des 

vêtements sur base de la peau d'une bête 

innocente. Le premier sang coula sur la terre 

juste avant le départ d'Adam et Eve du Jardin 

d'Eden.  
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L’Alliance Adamique ou Alliance d’Adam se 

passe en dehors du Jardin d’Eden qui est 

dorénavant gardé par les archanges. 

En lisant très bien la sentence finale de Dieu 

depuis le jardin d'Eden, nous voyons que 

l'homme et la femme n’avaient pas été maudits. 

Dieu les avait purement et simplement  punis 

avant de leur faire des vêtements à partir de la 

peau d’une bête et de les chasser du Jardin 

d’Eden car ils avaient désobéi à sa Parole. 

Cependant la terre fut maudite et devraient 

normalement porter des épines et des échardes. 

La vie devint alors difficile et pleine de 

nécessités et de besoins. 

Adam devait dorénavant apprendre à fabriquer 

des chaussures pour se protéger contre les 

épines de la terre. 

La nature a été toujours était obéissante à la 

Parole de Dieu. La lumière vint répondre à 

l’appel de Dieu à la fin du premier jour. 

La terre donne la verdure, les airs accueillent les 

oiseaux et la mer loge les poissons. 



126 
 

Le soleil la lune les étoiles font ce que Dieu leur 

a demandé de faire. Mais l’homme créé à l’image 

et à la ressemblance de Dieu est facilement 

tourné vers la rébellion et la révolte tous les 

jours de sa vie. 

En dans sa bonté, Dieu leur donna une seconde 

opportunité de vie en dehors du Jardin d’Eden. 

Ils pouvaient mourir le même jour, mais Dieu 

leur accorda plus de neuf cents ans car mille ans 

sont comme un jour devant lui. 

L’Alliance d’Adam est la seconde alliance de 

l’Ancien Testament. Elle marque le moment de 

la prise en charge de l’homme qui est appelé 

ainsi à vivre sur une terre maudite et de gagner 

son pain à la sueur de son front. 

Il est écrit que celui qui trouve une bonne 

femme trouve le bonheur. Ladite femme peut 

être une épouse, une mère, une sœur ou une 

inconnue. 

Eve ne fut point une bonne femme pour Adam, 

elle le fut quand-même pour Caïn et pour Eve, e, 

tant que mère. 
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Il y a quatre personnes qui ne sont pas passées 

par le contact de l’homme et de la femme : 

 Adam, tiré de la terre. 

 Eve, tirée de l’os de l’homme ; 

 Melchisédek, sans généalogie et  

 Emmanuel, Dieu parmi nous. 

Jésus eut une bonne mère comme Moïse et vint 

alors accomplir quatre mille ans plus tard la 

promesse fait à Eve depuis le Jardin d’Eden sur 

la postérité de la femme qui devait écraser la 

tête du serpent. 

A sa naissance, Dieu envoya un ange vers une 

femme fiancée mais vierge pour lui annoncer 

qu’elle deviendra la mère du Seigneur. Et il en 

fut ainsi. 

Par la femme le péché est entré dans le monde 

et par la femme, Emmanuel vint à notre secours 

pour nous racheter du péché et de la mort. 

En Jésus, s’accomplit ainsi la promesse de 

l’inimitié entre la postérité du serpent et celle 

de la femme. 
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Il y a toujours un message réparateur, un 

message de rédemption à une alliance non 

respectée, afin de donner aux bénéficiaires un 

second kilomètre. 

Les bénédictions de Dieu vont jusqu’à la 

millième génération alors que les malédictions 

ne s’arrêtent qu’à la quatrième génération. 

Cependant les serviteurs de Dieu parlent plus 

des malédictions que des bénédictions ; ils 

parlent plus des démons que des anges. 

Adam et Eve venaient d’échouer à respecter 

l’alliance du Jardin d’Eden, mais Dieu dans son 

amour leur a promis la postérité de la femme, 

Emmanuel, Dieu parmi nous pour nous racheter 

de la mort et du péché.  

Notre Dieu prend toujours son temps et préfère 

les escaliers que l’ascenseur.  

Et voilà comment, il va amener Adam et Eve par 

la voie des gradins et des paliers pour ramener 

doucement et sûrement l’humanité toute 

entière au salut et à la vie éternelle. 
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Dieu n’a pas dit à Adam et Eve qu’ils venaient 

d’ouvrir la porte du péché et de la mort pour 

l’humanité toute entière.  

Il les a juste chassés du Jardin et plaça des 

archanges devant l’entrée pour éviter qu’ils ne 

prennent du fruit de l’Arbre de Vie et qu’ils 

vivent éternellement avec le péché, comme nous 

allons le voir dans cette alliance. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

Cette alliance a un signe dans le ciel que l’on 

peut de fois apercevoir jusqu’à ce jour et Noé 

demeure une grande figure de la foi en Dieu 

malgré la minorité. 

Dieu peut travailler avec la minorité tout 

comme il peut aussi travailler avec la majorité. 

Et dans le cas de cette alliance de Noé.  

Il était dans la faible minorité comme Job en son 

temps. Cependant par son obéissance à la 

Parole de Dieu, la démonstration de la 

puissance de Dieu passa par lui pour marquer 

ses contemporains et manifester la puissance de 

Dieu. 

Une seule personne avec Dieu est plus puissante 

que le monde entier rassemblé au diable et aux 

démons. 

Un seul jour dans la présence de Dieu vaut 

mieux que mille ans ailleurs. 
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Nous avons un Dieu incomparable qui fait ce 

qu’il veut, quand il veut, comme il veut et avec 

qui il veut. 

Il pouvait bien former plusieurs femmes de la 

côte tirée d’Adam pour remplir le monde à une 

vitesse transcendante.  

Cependant il prit la route de la monogamie qui 

est l’origine du mariage où les deux forment un 

seul corps.   

Adam et Eve formèrent un seul corps en Caïn, 

puis en Abel et plus tard en Seth et ainsi de 

suite.  

Le premier polygame à deux fut Lémec qui se 

maria à Ada et à Tsilla. Genèse 4 :19 

Et le plus grand polygame fut Salomon avec 700 

femmes et 300 concubines. 

Le mal vint dans le monde par le diable qui fut 

précipité par Dieu et qui entra frauduleusement 

dans la Jardin d’Eden pour séduire Eve, nitre 

mère commune. 
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C’est par là que je donnerai la réponse aux 

curieux multiples lecteurs de la Bible à la 

recherche de la source de provenance de la 

femme de Caïn. 

Tous les êtres vivants viennent d’Adam et Eve, à 

l’exception bien entendu de Melchisédek et de 

Jésus. 

Cela prit du temps mais les hommes et les 

femmes dans l’Alliance Adamique se mariaient 

en famille directement. Et en ce temps-là, 

l’inceste était au service de la multiplication  des 

hommes pour remplir la terre. 

Seulement ils pouvaient bien se séparer, les uns 

des autres et ne même pas se reconnaître à la 

fin. 

C’est l’histoire d’une pyramide renversée dont 

la pointe était le couple Adam et Eve. 

C’est l’histoire d’une graine plantée dans de la 

bonne terre qui devient un arbre qui porte des 

fruits et qui donne plus tard tout un verger. 
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La grande alliance est la Nouvelle Alliance dans 

laquelle nous avons la vie éternelle en Jésus-

Christ, notre Seigneur et Sauveur. 

Grande Foule 
144.000 
Paul  
Pierre  
Jésus 
Moïse 
Israël  
Abraham 
Noé 
Seth 
Abel 
Caïn 
Adam & Eve 



138 
 

C’est lui qui nous a tirés des extrémités de la 

terre pour faire de nous des membres de son 

propre corps. 

Dans l’Alliance Noachide, une famille élargie de 

8 personnes seulement échappa au châtiment 

de Dieu sur toute la terre. En cela se trouvait la 

préfiguration du jugement dernier pour la vie 

éternelle d’une part et la ruine éternelle d’autre 

part. 

Noé ouvrit la porte d’une terre complètement 

baptisée dans l’eau du déluge et tomba dans le 

piège de la vigne tirée de son propre champ 

pour prononcer des paroles de malédictions sur 

son petit-fils innocent Canaan. 

Le bien et le mal sont dans le cœur de l’homme 

qui portera l’incorruptibilité à la fin de ce 

système des choses avant d’entrer dans la vie 

éternelle, qui est le denier et unique salaire de 

tous les bons et fidèles serviteurs du Seigneur.   

La Fourmi du Seigneur 
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INTRODUCTION 

La fin de l’Alliance Noachide coïncide avec la 

Tout de Babel. 

Les hommes sur la terre ont rejeté la pierre 

pour construire avec la brique qui représente la 

pensée humaine. 

Ainsi Dieu vint et les dispersa sur la surface de 

la terre et confondit leur langage. 

C’est après que Dieu appela Abraham et fit avec 

lui une alliance. 

Cette alliance fut conclue entre Dieu et Abraham 

ainsi que tous ses descendants et elle s’étend 

aussi à toutes les familles de la terre. 

Abraham obéit partiellement au 

commandement de Dieu et ne se sépara pas de 

son frère Lot. 

Il nous arrive souvent de ne pas complètement 

lui obéir car sans Jésus, nous ne pouvons rien. 



144 
 

« L'Éternel dit à Abram: Va-t-en de ton pays, 

de ta patrie, et de la maison de ton père, dans 

le pays que je te montrerai.  

Je ferai de toi une grande nation, et je te 

bénirai; je rendrai ton nom grand, et tu seras 

une source de bénédiction.  

Je bénirai ceux qui te béniront, et je maudirai 

ceux qui te maudiront; et toutes les familles 

de la terre seront bénies en toi. »  Genèse 12:1-

3 

Cette alliance consistait à : 

 Quitter le pays d’origine, 

 Quitter sa patrie, 

 Quitter la maison de son père, 

 Ce que Dieu le fasse une grande nation, 

 Ce que Dieu le bénisse, 

 Ce que Dieu rende son nom grand, 

 Ce que Dieu le rende une source de 

bénédiction, 

 Ce que Dieu bénisse ceux qui le béniront, 

 Ce que Dieu maudisse ceux qui le maudiront 
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 Ce que toutes les familles de la terre soient 

bénies en lui.  

Nous ne devons plus vivre selon les habitudes et 

les mœurs de notre pays d’origine, de notre 

patrie et de la maison de notre père. 

En prenant cette discipline, nous pouvons ainsi, 

par le Nom Puissant de Jésus devenir une 

grande nation, obtenir la bénédiction de Dieu et 

qu’il rende notre nom grand. 

Au fait le pays d’origine est celui de notre 

société de naissance ou de vie sociale. Et nous y 

trouvons des mœurs propres au peuple avec 

lequel nous  partageons la vie quotidienne. 

Il y a des peuples qui acceptent par exemple 

l’homosexualité comme ce l’était à Sodome et 

Gomorrhe. Il y en a qui autorisent la polyandrie 

et d’autres encore qui admettent la polygamie. 

Il y a des peuples qui offrent aux visiteurs une 

de leurs femmes pour montrer l’hospitalité et  

l’abord. 
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Certains peuples initient leurs enfants à la 

magie et aux pratiques démoniaques. 

Dans certaines traditions, la fille ne peut être 

déflorée avant le mariage par son propre père 

et ailleurs c’est un oncle ou par un groupe de 

femmes bien choisies avec un petit pilon en 

bois. 

Chaque peuple a ses us et coutumes qu’il trouve 

comme une référence pour sa société. 

Un exemple très courant pour les africains qui 

vivent en Europe est que frapper sa propre 

femme devient une agression, un abordage 

punissable par la loi. Et pourtant le même acte 

posé en Afrique est normal, acceptable et toléré, 

même devant l’officier de justice qui de fois se 

comporte aussi ainsi devant sa propre femme. 

Il y a des peuples chez lesquels, un homme qui 

ne frappe pas sa femme, ne l’aime. Chez eux, 

aimez une femme, c’est la faire souffrir. 
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Nous devons sortir de nos us et coutumes pour 

aller vers la volonté de Dieu qui nous appelle 

pour notre salut et pour notre rédemption. 

Notre tradition peut apparemment nous plaire 

ou nous rassasier, mais elle n’est pas la volonté 

de Dieu qui a créé les cieux et la terre. 

On ne peut pas amener un véhicule dans un 

garage d’une autre marque de véhicule, car il y 

aura un problème de pièces de rechange. 

L’oiseau vit dans les airs, le poisson dans l’eau et 

l’homme créé à l’image et à la ressemblance de 

Dieu, devra vivre dans la Parole de Dieu. 

C’est parfois pénible et même malaisé, mais 

pourtant c’est là la volonté de Dieu qui est venu 

nous tirer de la captativité du péché pour nous 

introduire dans la vie éternelle. 

« Tu n'agiras pas ainsi à l'égard de l'Éternel, 

ton Dieu; car elles servaient leurs dieux en 

faisant toutes les abominations qui sont 

odieuses à l'Éternel, et même elles brûlaient 
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au feu leurs fils et leurs filles en l'honneur de 

leurs dieux. » Deutéronome 12:31 

De pareilles pratiques continuent encore même 

de nos jours dans certains coins d’Afrique où 

l’on enterre le roi avec des serviteurs vivants 

pour l’accompagner dans l’au-delà. 

Nous ne devons pas agir comme les autres car 

Dieu veut que nous marchions celle sa Parole et 

non selon nos us et coutumes. C’est ainsi que 

ordonna Abraham à quitter la maison de son 

pays d’origine, sa patrie et la maison de son 

père. 

« Ils firent passer par le feu leurs fils et leurs 

filles, ils se livrèrent à la divination et aux 

enchantements, et ils se vendirent pour faire 

ce qui est mal aux yeux de l'Éternel, afin de 

l'irriter. » 2 Rois 17:17 

Les pratiques des peuples sont acceptables et 

tolérables devant leurs propres eux et ils ont 

même l’habitude de dire : « C’est comme ça que 

ça se passe chez nous ». 
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Alors que certaines pratiques sont humiliantes  

et mortifiantes, les peuples n’ont pas d’autre 

choix que de les suivre aveuglement par 

suivisme et par conservatisme comme un 

aveugle conduit par un chien. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

La Bible décrit 7 alliances différentes dans 

l’Ancien Testament. 4 dʼentre elles 

(Abrahamique, Palestinienne, Mosaïque et 

Davidique) ont été établies entre Dieu et la 

nation dʼIsraël.  

3 alliances (Edénique, Adamique et Noachide) 

ne sont pas directement liées à Israël. Elles sont 

pour toute l’humanité.  

L’Alliance Abrahamique est la première alliance 

pour le peuple que Dieu lui-même s’était choisi 

et elle s’étend aux autres peuples par la 

cohabitation avec lui. Elle a été marquée par le 

sacrifice d’Isaac. C’est de là qu’Abraham est 

appelé jusqu’à ce jour, le père de la foi. 

Dieu bénit le peuple qui bénira Israël et il 

maudit celui qui maudira son peuple qu’il s’est 

choisi en Abraham. Et il étend ainsi la 

bénédiction à toutes les familles de la terre. 
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LʼAlliance mosaïque est une alliance 

conditionnelle sur le peuple d’Israël qui sera 

béni pour son obéissance ou maudit pour sa 

désobéissance. Elle intervient après la sortie du 

peuple d’Israël du pays d’Egypte. Car Dieu ne 

pouvait pas donner la loi à un peuple dans la 

servitude. 

LʼAlliance palestinienne est spécifiquement 

donnée au peuple de Dieu dans la Terre 

Promise. 

L’Alliance Davidique est une alliance royale. 

Adam, Noé, Abraham, Moïse et David dont les 

dont sont mentionnées dans les grandes 

alliances de l’Ancien Testament ne se 

rencontrèrent point. 

Adam, Noé et Abraham ne laissèrent aucun 

document écrit sur leurs alliances. 

Ce fut de bouche à oreille que la connaissance 

de la divinité de Dieu et de sa relation avec 

l’humanité toute entière et avec le peuple 

d’Israël nous est parvenu jusqu’aux temps de 

Moïse. 
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C’est finalement cet enfant tiré des eaux par la 

fille de Pharaon, qui lui nom ce nom qui est 

repris plus de 700 fois dans la Bible,  qui joua un 

rôle très important dans l’amassement et la 

collection des Saintes Ecritures.  

Il naquit comme le Seigneur Jésus pendant une 

période sombre, triste et affectée par la 

méchanceté du roi d’Egypte à faire mourir les 

enfants mâles des Hébreux au pays de la 

servitude. 

Et plus tard, il essaya de sauver son peuple par 

la force physique, mais ne put point et menacé 

par l’un de ses propres frères hébreux, il fut 

obligé de fuir au loin pour revenir plus tard avec 

les signes et les prodiges de la part de Dieu. 

Cette Alliance marque un temps nouveau dans 

l’histoire de Dieu avec les hommes en général et 

avec le peuple d’Israël en particulier. 

L’alliance qui porte son nom est caractérisée 

par   le bâton et la double-table des 10 

commandements de Dieu. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

L’Alliance Palestinienne ou celle de la Terre 

Promise est une alliance d’établissement et de 

prospérité pour le peuple de Dieu qui a 

maintenant un lieu de résidence fixe. 

Ces instructions furent données à Israël 

pendant qu’ils étaient encore dans le désert, 

mais leur application effective était pour la 

Terre Promise, afin de devenir un peuple 

sédentaire et stable. 

Il fallait que ce peuple aie aussi une patrie avec 

des frontières afin de s’organiser et de 

s’épanouir pour la gloire de Dieu. 

Il y a certaines choses dans la vie que l’on ne 

peut pas faire si on est encore debout. L’errant, 

c’est le diable. Israël devait s’asseoir pour mieux 

se définir par rapport à lui-même, aux autres 

peuples et à son Dieu. 

Pendant 40 ans, dans le désert, ils ont mangé la 

manne comme il est écrit : 
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« 8.1. Vous observerez et vous mettrez en 

pratique tous les commandements que je vous 

prescris aujourd'hui, afin que vous viviez, que 

vous multipliiez, et que vous entriez en 

possession du pays que l'Éternel a juré de 

donner à vos pères. 

8.2. Souviens-toi de tout le chemin que 

l'Éternel, ton Dieu, t'a fait faire pendant ces 

quarante années dans le désert, afin de 

t'humilier et de t'éprouver, pour savoir 

quelles étaient les dispositions de ton cœur et 

si tu garderais ou non ses commandements. 

8.3. Il t'a humilié, il t'a fait souffrir de la faim, 

et il t'a nourri de la manne, que tu ne 

connaissais pas et que n'avaient pas connue 

tes pères, afin de t'apprendre que l'homme ne 

vit pas de pain seulement, mais que l'homme 

vit de tout ce qui sort de la bouche de 

l'Éternel. 

8.4. Ton vêtement ne s'est point usé sur toi, et 

ton pied ne s'est point enflé, pendant ces 

quarante années. 
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8.5. Reconnais en ton cœur que l'Éternel, ton 

Dieu, te châtie comme un homme châtie son 

enfant. 

8.6. Tu observeras les commandements de 

l'Éternel, ton Dieu, pour marcher dans ses 

voies et pour le craindre. 

8.7. Car l'Éternel, ton Dieu, va te faire entrer 

dans un bon pays, pays de cours d'eau, de 

sources et de lacs, qui jaillissent dans les 

vallées et dans les montagnes; 

8.8. Pays de froment, d'orge, de vignes, de 

figuiers et de grenadiers; pays d'oliviers et de 

miel; 

8.9. Pays où tu mangeras du pain avec 

abondance, où tu ne manqueras de rien; pays 

dont les pierres sont du fer, et des montagnes 

duquel tu tailleras l'airain. 

8.10. Lorsque tu mangeras et te rassasieras, 

tu béniras l'Éternel, ton Dieu, pour le bon 

pays qu'il t'a donné. 
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8.11. Garde-toi d'oublier l'Éternel, ton Dieu, 

au point de ne pas observer ses 

commandements, ses ordonnances et ses lois, 

que je te prescris aujourd'hui. 

8.12. Lorsque tu mangeras et te rassasieras, 

lorsque tu bâtiras et habiteras de belles 

maisons, 

8.13. Lorsque tu verras multiplier ton gros et 

ton menu bétail, s'augmenter ton argent et 

ton or, et s'accroître tout ce qui est à toi, 

 

8.14. Prends garde que ton cœur ne s'enfle, et 

que tu n'oublies l'Éternel, ton Dieu, qui t'a fait 

sortir du pays d'Égypte, de la maison de 

servitude, 

8.15. Qui t'a fait marcher dans ce grand et 

affreux désert, où il y a des serpents brûlants 

et des scorpions, dans des lieux arides et sans 

eau, et qui a fait jaillir pour toi de l'eau du 

rocher le plus dur, 

8.16. Qui t'a fait manger dans le désert la 

manne inconnue à tes pères, afin de 



165 
 

t'humilier et de t'éprouver, pour te faire 

ensuite du bien. 

8.17. Garde-toi de dire en ton cœur: Ma force 

et la puissance de ma main m'ont acquis ces 

richesses. 

8.18. Souviens-toi de l'Éternel, ton Dieu, car 

c'est lui qui te donnera de la force pour les 

acquérir, afin de confirmer, comme il le fait 

aujourd'hui, son alliance qu'il a jurée à tes 

pères. 

8.19. Si tu oublies l'Éternel, ton Dieu, et que tu 

ailles après d'autres dieux, si tu les sers et te 

prosternes devant eux, je vous déclare 

formellement aujourd'hui que vous périrez. 

8.20. Vous périrez comme les nations que 

l'Éternel fait périr devant vous, parce que 

vous n'aurez point écouté la voix de l'Éternel, 

votre Dieu. » Deutéronome 8 :1-20  

Une fois de plus ne pas écouter la Parole de Dieu 

est un poisson capable de nous donner la mort 

individuellement et collectivement. 
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L’Alliance Mosaïque ainsi que l’Alliance 

Palestinienne étaient liées aux 

commandements, aux ordonnances et aux lois 

de Dieu pour le peuple d’Israël seulement.   

La base de l’Alliance Mosaïque et de l’Alliance 

Palestinienne est la double table des 10 

commandements de Dieu reçue sur la montagne 

de Sinaï des mains de Dieu par Moïse. 

Ces 10 commandements nous ont été enseignés 

à l’Ecole Primaire, pour ce qui concerne ceux de 

ma génération en République Démocratique du 

Congo, car de ce temps-là, le cours de religion 

était obligatoire. 

Mais cela n’a pu nous enlever le péché dans la 

société. Car la loi réveille la conscience mais ne 

donne pas la maîtrise de soi qui ne vient qu’avec 

la cohabitation avec le Saint-Esprit. 

En dehors des 10 commandements, Dieu donna 

plus de 700 commandements, instructions et 

lois au peuple d’Israël pour lui permettre 

d’assurer une cohabitation pacifique dans le lieu 

qu’il avait promis à Abraham. 
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La double table des 10 commandements de Dieu 

ainsi que tous les autres commandements, 

instructions et lois qui devraient être observés 

dans le désert en surtout dans la Terre Promise 

n’avaient qu’un seul but, celui de vivre dans la 

paix et dans la prospérité. 

L’observation de la Parole de Dieu est la base de 

la cohabitation avec Dieu et avec les hommes et 

tout le long du chemin de 40 ans, ce n’était 

qu’une préparation pour enfin entrer dans la 

Terre Promise et y demeurer comme une seul 

peuple et une nation. 

 « 22.36. Maître, quel est le plus grand 

commandement de la loi?  

22.37. Jésus lui répondit: Tu aimeras le 

Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute 

ton âme, et de toute ta pensée.  

22.38. C'est le premier et le plus grand 

commandement.  

22.39. Et voici le second, qui lui est semblable: 

Tu aimeras ton prochain comme toi-même.  
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22.40. De ces deux commandements 

dépendent toute la loi et les prophètes.  » 

Mathieu 22 :36-40 

C’est bien cela la croix ! 

La première relation à entretenir par l’amour 

c’est celle entre l’homme et Dieu et la seconde 

c’est celle envers le prochain.   

L’Auteur 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



169 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8

a 

GRANDES ALLIANCES 

BIBLIQUES 

 

7. Alliance Davidique 



170 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



171 
 

 

 

 

 

 

 

Alliance Davidique  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



172 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



173 
 

INTRODUCTION 

L’Alliance Davidique est une alliance royale que 

Dieu fit avec David à cause de sa bonne 

disposition du cœur pour lui construire un 

temple. 

« Lorsque le roi habita dans sa maison, et que 

l'Éternel lui eut donné du repos, après l'avoir 

délivré de tous les ennemis qui l'entouraient,  

Il dit à Nathan le prophète: Vois donc! J’habite 

dans une maison de cèdre, et l'arche de Dieu 

habite au milieu d'une tente.  

Nathan répondit au roi: Va, fais tout ce que tu 

as dans le cœur, car l'Éternel est avec toi.  

La nuit suivante, la parole de l'Éternel fut 

adressée à Nathan:  

Va dire à mon serviteur David: Ainsi parle 

l'Éternel: Est-ce toi qui me bâtirais une 

maison pour que j'en fasse ma demeure?  
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Mais je n'ai point habité dans une maison 

depuis le jour où j'ai fait monter les enfants 

d'Israël hors d'Égypte jusqu'à ce jour; j'ai 

voyagé sous une tente et dans un tabernacle.  

Partout où j'ai marché avec tous les enfants 

d'Israël, ai-je dit un mot à quelqu'une des 

tribus d'Israël à qui j'avais ordonné de paître 

mon peuple d'Israël, ai-je dit: Pourquoi ne me 

bâtissez-vous pas une maison de cèdre?  

Maintenant tu diras à mon serviteur David: 

Ainsi parle l'Éternel des armées: Je t'ai pris au 

pâturage, derrière les brebis, pour que tu 

fusses chef sur mon peuple, sur Israël;  

J'ai été avec toi partout où tu as marché, j'ai 

exterminé tous tes ennemis devant toi, et j'ai 

rendu ton nom grand comme le nom des 

grands qui sont sur la terre;  

J'ai donné une demeure à mon peuple, à 

Israël, et je l'ai planté pour qu'il y soit fixé et 

ne soit plus agité, pour que les méchants ne 

l'oppriment plus comme auparavant,  
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Et comme à l'époque où j'avais établi des 

juges sur mon peuple d'Israël. Je t'ai accordé 

du repos en te délivrant de tous tes ennemis. 

Et l'Éternel t'annonce qu'il te créera une 

maison.  

Quand tes jours seront accomplis et que tu 

seras couché avec tes pères, j'élèverai ta 

postérité après toi, celui qui sera sorti de tes 

entrailles, et j'affermirai son règne.  

Ce sera lui qui bâtira une maison à mon nom, 

et j'affermirai pour toujours le trône de son 

royaume.  

Je serai pour lui un père, et il sera pour moi 

un fils. S'il fait le mal, je le châtierai avec la 

verge des hommes et avec les coups des 

enfants des hommes;  

Mais ma grâce ne se retirera point de lui, 

comme je l'ai retirée de Saül, que j'ai rejeté 

devant toi.  
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Ta maison et ton règne seront pour toujours 

assurés, ton trône sera pour toujours 

affermi.» 2 Samuel 7 :1-16 

L’alliance Davidique est une alliance sabbatique. 

On ne peut pas régner sa la paix qui dépasse 

toute chose. 

« Que l'Éternel te bénisse, et qu'il te garde! 

Que l'Éternel fasse luire sa face sur toi, et qu'il 

t'accorde sa grâce! 

Que l'Éternel tourne sa face vers toi, et qu'il te 

donne la paix! » Nombres 6 :24-26 

La véritable paix ne vient que de Dieu et de lui 

seul, car les hommes ont d’une manière ou 

d’une autre une limite. 

Le Seigneur Jésus nous a laissé sa paix qui 

surpasse celle des hommes. 

« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. 

Je ne vous la donne pas comme le monde 

donne. Que votre cœur ne se trouble pas et ne 

se laisse pas effrayer. » Jean 14:27 

https://dailyverses.net/fr/jean/14/27
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L’effroi, l’inquiétude et la frayeur sont des 

grands ennemis de la foi. Notre Seigneur nous 

demande de garder du sang froid, d’avoir la 

maîtrise de soi que donne le Saint-Esprit. 

Jésus nous a laissé sa paix après avoir fait le 

combat contre le péché ainsi que la mort. 

Cette paix acquise à prix de son sang précieux 

sur le bois du Calvaire, est à garder jalousement 

comme il est écrit : 

« Il a effacé l'acte dont les ordonnances nous 

condamnaient et qui subsistait contre nous, 

et il l'a détruit en le clouant à la croix;  

Il a dépouillé les dominations et les autorités, 
et les a livrées publiquement en spectacle, en 
triomphant d'elles par la croix. » Colossiens 
2 :14-15 

Après cette grande victoire sur le bois du 

Calvaire, je suis nous communique le Sabbat 

pour la paix et la concorde dans nos cœurs parla 

foi en son nom. 
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David ne pouvait pas supporter de vivre dans 

une maison en cèdre alors que l’Arche de Dieu 

est dans une tente. 

Une bonne intention du fond du cœur est 

considérée comme une action anticipée devant 

Dieu. 

Dieu n’avait pas demandé à David de lui 

construire un temple, mais cette sage initiative 

vint de lui-même car il ne pouvait pas vivre 

dans une maison en cèdre alors que le Dieu 

Vivant était gardé dans la tente. 

David fut ramassé par Dieu dans les champs où 

même son propre père l’avait oublié, pour faire 

de lui un roi et lui donner une promesse à 

perpétuité. 

David est cette chenille qui devint un papillon 

par la grâce et le bon choix de Dieu et qui fut 

placé à la table des grands pour régner sur le 

peuple de la révélation. 

Cette alliance de David intervint après que Dieu 

ait établi Israël comme un peuple dans son 

territoire pour l’adorer et le louer. 
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Dieu fit l’Alliance Davidique pour faire d’Israël 

une maison propre à lui. Et il affermit cette 

vision des choses après les juges. 

L’Alliance Davidique ne s’arrêtera pas à lui, elle 

ira plus loin après lui et le trône ne quittera 

point sa maison. Et c’est à cause de cela que 

Jésus naquit dans la maison de David. 

« Généalogie de Jésus Christ, fils de David, fils 

d'Abraham. » Mathieu 1 :1 

La généalogie de Jésus sous la plume de Mathieu 

commence avec l’Alliance Abrahamique et se 

termine à l’Alliance Davidique. 

Et plus loin, nous verrons que c’est Joseph, le 

mari de Marie qui est mentionné comme 

descendant de David, alors qu’il n’était même 

pas le père de l’enfant Jésus. Mathieu 1 :16 

C’est à cause de cela que Marie ne devait pas 

être prise dans sa famille biologique, car il fallait 

qu’elle soit liée par le mariage à un homme 

circoncis et pieux de la lignée de David qui avait 

reçu la promesse royale de la part de Dieu! 
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La femme porte 6 noms principaux dans sa vie : 

 Celui de petite fille dans son berceau, 

 Celui de son père qui est aussi le nom de 

famille, 

 Celui de son mari, 

 Celui de son premier enfant ; 

 Celui de sa profession et  

 Celui de « veuve ». 

A cause de la dépendance à Joseph, Marie entra 

dans l’Alliance Davidique avec l’enfant Jésus en 

elle car elle était liée à deux hommes : 

 Joseph, son époux et  

 Jésus, le Sauveur de tous les hommes. 

Et c’est Jésus qui nous a apporté la Nouvelle 

Alliance qui fera l’objet de notre prochain 

exploit. 

Dieu passa l’Alliance de David à Salomon et à sa 

postérité de la quelle le Seigneur Jésus est né. 

 

 



181 
 

Dieu promit à David d’être avec son fils qui 

bâtira son Temple, mais il le prévint en lui 

disant qu’il ne laissera point ses fautes impunies 

et le corrigera à la chicotte comme un bon père 

châtie son enfant. Cependant, il jugera  de ne 

point arracher le règne du roi de David. 

Cette promesse royale fut mentionnée de la 

bouche de Jacob dans sa vieillesse comme un 

prophète le jour où il bénissait ses enfants : 

«  Juda, tu recevras les hommages de tes 

frères; Ta main sera sur la nuque de tes 

ennemis. Les fils de ton père se prosterneront 

devant toi.  

 Juda est un jeune lion. Tu reviens du carnage, 

mon fils! Il ploie les genoux, il se couche 

comme un lion, Comme une lionne: qui le fera 

lever?  

Le sceptre ne s'éloignera point de Juda, Ni le 

bâton souverain d'entre ses pieds, Jusqu'à ce 

que vienne le Schilo, Et que les peuples lui 

obéissent.  



182 
 

Il attache à la vigne son âne, Et au meilleur 

cep le petit de son ânesse; Il lave dans le vin 

son vêtement, Et dans le sang des raisins son 

manteau.  

Il a les yeux rouges de vin, Et les dents 

blanches de lait. » Genèse 49 :8-12 

Le Schilo, c’est le Seigneur Jésus qui let 

finalement fin à l’Alliance Davidique pour ouvrir 

l’ère de la Nouvelle Alliance qui commença le 

jour de la Pentecôte. 

 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

« Voici pourquoi il est le médiateur d'une 

alliance nouvelle: sa mort est intervenue pour 

le rachat des transgressions commises sous la 

première alliance afin que ceux qui ont été 

appelés reçoivent l'héritage éternel promis. » 

Hébreux 9:15 

L’Ancienne Alliance, composée de 7 grandes 

alliances (Edénique, Adamique, Noachide, 

Abrahamique, Mosaïque, Palestinienne et 

Davidique) n’a pu effacer le péché. 

Le sang que Dieu de la bête innocente versa 

dans le Jardin d’Eden n’était que l’ombre du 

sans précieux de notre Seigneur Jésus à la croix 

de Golgotha car sans le sang, il n’a pas pardon 

de péché. 

Dans la Jardin d’Eden, la solution est restée 

cachée en l’Arbre de Vie que Dieu protégea en 

ces mots :  

«  L'Éternel Dieu dit: Voici, l'homme est 

devenu comme l'un de nous, pour la 

https://dailyverses.net/fr/hebreux/9/15
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connaissance du bien et du mal. Empêchons-

le maintenant d'avancer sa main, de prendre 

de l'arbre de vie, d'en manger, et de vivre 

éternellement. » Genèse 3 :22  

L’homme depuis le Jardin d’Eden accéda par la 

fenêtre à la connaissance du bien et du mal par 

la désobéissance, comme une jeune fille violée 

par un agresseur sans cœur et sans pitié, et qui 

pis est,  se retrouve enceinte sans préméditation 

ni réticence. 

Elle se retrouve dans le couloir de la maternité 

sans le vouloir et son cas devient un véritable 

fardeau pour elle-même, sa famille et pour la 

société. 

Le diable plaça la mauvaise semence à la racine 

de l’humanité en passant par Eve pour atteindre 

Adam afin de briser l’Alliance Edénique. 

Nos premiers parents recoururent aux feuilles 

de figuier qui représentent la pensée humaine 

qui n’a pas de solution efficace et efficiente. 
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Même en dehors du Jardin d’Eden, aucune 

solution définitive n’a pu être trouvée pour 

ramener dans la présence de Dieu. 

Noé, après avoir été tiré du châtiment des eaux 

diluviennes ramena la malédiction sur la terre 

en se déshabillant tout en laissant la porte de la 

maison ouverte à l’un des trois fils. 

Il y a des choses que l’on ne peut pas faire la 

porte ouverte car elles peuvent affecter 

négativement les autres sous notre inconscience 

et notre ânerie sociale. 

Bien avant de les chasser du Jardin d’Eden, Dieu 

tua une bête innocente, image de notre Seigneur 

Jésus pour leur fabriquer des vêtements plus 

durables et plus résistants car les feuilles de 

figuier n’étaient qu’éphémères et laconiques à 

l’instar de toutes les alliances de l’Ancien 

Testament. 

« L'Éternel Dieu fit à Adam et à sa femme des 

habits de peau, et il les en revêtit. » Genèse 

3 :21 
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Ce fut par l’initiative personnelle de Dieu, qu’il 

tua une bête pour faire des habits à Adam et 

Eve. 

« Vous avez mangé la graisse, vous vous êtes 

vêtus avec la laine, vous avez tué ce qui était 

gras, vous n'avez point fait paître les brebis. » 

Ezéchiel 34:3 

La laine provient des moutons et ce fut un 

agneau que Dieu fit mourir en lieu et place 

d’Adam et Eve. 

Comme le sang de boucs et des béliers ne 

pouvait sauver totalement, il a fallu que vienne 

l’Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde 

pour une alliance éternelle et irrévocable. 

Dès le Jardin d’Eden, Dieu annonça à Eve la 

venue du Seigneur et Sauveur de tous les 

hommes. 

«  Je mettrai inimitié entre toi et la femme, 

entre ta postérité et sa postérité: celle-ci 

t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon. » 

Genèse 3 :15 
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Adam fut écarté et la femme reçoit l’alliance sur 

sa prospérité qu’elle ne verra pas. Donc, elle 

aussi fut purement et simplement déjetée et 

Jésus viendra plus ou moins quatre mille ans 

plus tard. 

Jésus n’est pas le fils de Marie, mais bien le Fils 

Unique de Dieu car il est la Parole faite chair 

pour venir habiter au milieu de nous. 

Il n’est pas né de la femme, mais il est la Parole 

faite chair, avec ses 46 chromosomes comme 

Adam, Eve et Melchisédek, il est Emmanuel, 

Dieu parmi nous. 

La Vierge Marie l’a juste introduit dans le 

monde dans la maison de David pour respecter 

l’alliance qui porte son nom dans le but ultime 

d’accomplir la promesse faite à Eve contre la 

postérité du serpent. 

La postérité de la femme avait depuis la chute 

de nos premiers parents, exclu l’homme quant à 

la chair pour venger l’humanité entière en celui 

qui est Dieu parmi nous. 
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Notre Dieu n’a pas de certificat de naissance ni 

de décès. Et comme ce qui est éternel pourra-t-il 

naître de ce qui est mortel et faillible ? 

C’est à cause de cela que Jésus appela la Vierge 

Marie : «  Femme », à la fête de Cana. 

« Trois jours après, il y eut des noces à Cana 

en Galilée. La mère de Jésus était là,  

Et Jésus fut aussi invité aux noces avec ses 

disciples.  

Le vin ayant manqué, la mère de Jésus lui dit: 

Ils n'ont plus de vin.  

Jésus lui répondit: Femme, qu'y a-t-il entre 

moi et toi? Mon heure n'est pas encore 

venue. » Jean 2 :1-4  

Il faisait allusion à la promesse faite à Eve en 

tant que « femme » et mère de tous les vivants, 

à laquelle Dieu avait promis d’écraser le serpent 

parla tête.  
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L’INITIATIVE DE DIEU 

L’initiative du salut de tous les hommes est 

venue de Dieu lui-même. 

« Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné 

son Fils unique, afin que quiconque croit en 

lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie 

éternelle.  

Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le 

monde pour qu'il juge le monde, mais pour 

que le monde soit sauvé par lui.  

Celui qui croit en lui n'est point jugé; mais 

celui qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il 

n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. » 

Jean 3 :16-18  

C’est poussé par son amour sans limite, que 

Dieu nous a donné son Fils Unique afin que le 

monde entier soit sauvé. Car l’homme fut créé 

sur initiative de Dieu à son image et à sa 

ressemblance. 

Une image est une photo et une ressemblance 

est une vidéo. Et notre Dieu nous a voulus tous 
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le représenter, chacun selon la mesure de grâce 

lui accordé, comme son propre cliché et sa 

propre action. 

Quel est cet être humain qui se regarde chaque 

matin dans le miroir et qui voit dans sa face 

personnelle, celle Dieu ? 

A l’un de vous de me le dire. 

Dans notre comportement, avant et après la 

nouvelle naissance, combien de fois avons-nous 

failli ? 

Combien de scandales connus et inconnus 

circulent de nos jours dans les réseaux sociaux 

sur les enfants de Dieu et même sur les 

serviteurs de Dieu ?  

« Alors Pierre s'approcha de lui, et dit: 

Seigneur, combien de fois pardonnerai-je à 

mon frère, lorsqu'il péchera contre moi? Sera-

ce jusqu'à sept fois?  

Jésus lui dit: Je ne te dis pas jusqu'à sept fois, 

mais jusqu'à septante fois sept fois.  » Mathieu 

18 :21-22  
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Un homme peut pêcher : 

7 x 70 fois = 490 fois en un jour. 

Or il n’y a que 16 heures actives par jour, car 

nous devons dormir pendant au moins 8 

heures. 

Le ratio de la fréquence de la faillibilité d’un 

être humain créé à l’image et à la 

ressemblance de Dieu est de : 

490 fois : 16 heures = 30,625 fois par heure, 

Soit une fois toutes les deux minutes. 

Et Dieu nous demande de pardonner autant 

de fois que susmentionnées. 

Le véritable pardon ne peut être manifeste que 

dans la Nouvelle Alliance. 

Lequel pardon nous ouvre la porte de celui de 

notre Dieu comme il est écrit :  

« Nous étions tous errants comme des brebis, 

Chacun suivait sa propre voie; et l'Eternel a 

fait retomber sur lui l'iniquité de nous tous. » 

Esaïe 53 :6 
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Le seul héritage que nous avions reçu d’Adam et 

Eve, c’est la mort et la ruine éternelles. Les 

autres alliances n’ont servi qu’à nous apprendre 

la loi de Dieu. Et le véritable salut éternel est en 

Jésus et en Jésus seul. 

« Car tous ont péché et sont privés de la gloire 

de Dieu;  

Et ils sont gratuitement justifiés par sa grâce, 

par le moyen de la rédemption qui est en 

Jésus Christ.  

C'est lui que Dieu a destiné, par son sang, à 

être, pour ceux qui croiraient victime 

propitiatoire, afin de montrer sa justice, 

parce qu'il avait laissé impunis les péchés 

commis auparavant, au temps de sa patience, 

afin, dis-je,  

De montrer sa justice dans le temps présent, 

de manière à être juste tout en justifiant celui 

qui a la foi en Jésus. » Romains 3 :23-26 

Sans la mort et la résurrection de notre 

Seigneur et Sauveur Jésus à la croix de Golgotha, 
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personne, mais alors personne ne pouvait être 

sauvé. 

Nous étions ainsi tous destinés à la mort et à la 

ruine éternelle.  

Le Seigneur Jésus nous a appris la prière de au 

sein de laquelle, le pardon joue un grand rôle. 

« Pardonne-nous nos offenses, comme nous 

aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont 

offensés. » Mathieu 6 :12 

Le plus grand péché est celui de refuser de se 

repentir et de pardonner les autres. 

«  Si vous pardonnez aux hommes leurs 

offenses, votre Père céleste vous pardonnera 

aussi;  

Mais si vous ne pardonnez pas aux hommes, 

votre Père ne vous pardonnera pas non plus 

vos offenses. » Mathieu 6 :14-15 

Refuser de pardonner les autres, c’est 

s’enfermer dans une prison sans le savoir et 

attendre la ruine à venir sans le savoir. 
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Nous demandons souvent pardon à Dieu sans 

pardonner les autres qui nous offensés. Et nous 

nous barrons la route de notre propre pardon 

devant Dieu.  

Le pardon n’exclut pas la correction et même la 

séparation pour le salut de l’âme. 

En ce moment où la République Démocratique 

du Congo est agressée par le Rwanda, il y a des 

chrétiens dans ces deux pays et même au sein 

des deux armées sur le champ de bataille. 

Quelle devrait être l’attitude d’un véritable 

enfant de Dieu ? 

Ce soldat au front avec son petit Nouveau 

Testament en poche doit-il tirer sur l’autre en 

face de lui ayant le même Seigneur et  Sauveur ? 

C’est une situation délicate et qui engage la 

responsabilité personnelle et collective à la fois. 

Je n’aimerai pas personnellement être à leur 

place. Mais chacun devra d’abord défendre sa 

nation au prix de son sang car il a accepté ce 

travail mais prier pour le salut de l’âme de la 

victime. 
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Si l’Eglise est autorisé de livrer les gens au 

diable par une prière au Nom de notre Seigneur 

et Sauveur Jésus, à combien plus forte raison 

sur le champ de bataille, un soldat chrétien 

prierai pour le salut des âmes de ses victimes. 

Car chaque soldat, chrétien ou pas, sait que s’il 

ne tire pas sur son ennemi, c’est bien lui qui va 

tomber. 

« On entend dire généralement qu'il y a parmi 

vous de l'impudicité, et une impudicité telle 

qu'elle ne se rencontre pas même chez les 

païens; c'est au point que l'un de vous a la 

femme de son père.  

Et vous êtes enflés d'orgueil! Et vous n'avez 

pas été plutôt dans l'affliction, afin que celui 

qui a commis cet acte fût ôté du milieu de 

vous!  

Pour moi, absent de corps, mais présent 

d'esprit, j'ai déjà jugé, comme si j'étais 

présent, celui qui a commis un tel acte.  
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Au nom du Seigneur Jésus, vous et mon esprit 

étant assemblés avec la puissance de notre 

Seigneur Jésus,  

Qu'un tel homme soit livré à Satan pour la 

destruction de la chair, afin que l'esprit soit 

sauvé au jour du Seigneur Jésus. » 1 

Corinthiens 5 :1-5 

La Parole de Dieu est bien claire à cet effet car 

elle nous offre l’opportunité de livrer certaines 

personnes au diable pour la destruction de la 

chair afin que l’esprit et l’âme soient sauvés au 

jour du Seigneur. 

C’est ici que nous devrions comprendre que  les 

salut en Jésus est un véritable mystère que rien 

au monde ne peut arrêter une fois enclenché. 

Le salut n’est devenu possible que dans la 

Nouvelle alliance car nous avons été sauvés par 

la grâce et non par les œuvres de la loi. 

L’initiative est venue de Dieu lui-même dans son 

amour infini pour les hommes après la chute de 

l’homme dans le jardin d’Eden duquel furent 
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chassés nos premiers parents pour nous 

ramener en sa présence éternelle. 

La Nouvelle Alliance est une flèche qui vient 

d’en haut et qui se dirige vers les le bas pour le 

salut de quiconque croit en Jésus.   

Contrairement à la loi, la Nouvelle Alliance nous 

ouvre gratuitement les portes de l’éternité dans 

la présence de Dieu. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

L’amnésie est une sorte de négligence ou 

d’étourderie dans le comportement individuel 

et collectif. C’est une perte de mémoire et de 

contrôle dans la vie de tous les jours. 

Depuis que l’homme blanc nous a apporté la 

Bible, ce qui n’est pas du tout une mauvaise 

chose, l’Africain croit qu’il peut résoudre tous 

ses problèmes par la foi ; alors que les 

occidentaux et les autres peuples qui prient 

aussi, viennent prendre les richesses du 

continent de la négritude avec la complicité et la 

connivence de nos frères. 

Il existe trois types de lois : 

 Les lois naturelles, 

 Les lois universelles et  

 Les lois divines. 

Les lois naturelles sont des phénomènes qui se 

reproduisent sans l’intervention des hommes, 

tel que le fait que le soleil se lève à l’Est et se 

couche à l’Ouest. 
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Quand on met une graine d’arachide nue dans 

de la bonne terre en sa saison, elle se multiple et 

on peut la retirer multipliée et bien couverte 

naturellement et automatiquement par une 

écorce ou une carapace protectrice. 

Le poisson vit dans l’eau et l’oiseau dans les airs 

selon les principes des lois naturelles. 

Les lois universelles sont celles que nous 

pouvons découvrir avec les études et 

l’apprentissage. 

C’est le cas le la gravité qui est cette force liée à 

la pesanteur qui attire toute chose vers le centre 

de la terre. 

Il y a des lois de la physique, de la chimie, de la 

métallurgie et de l’électronique ; avec toutes les 

applications y afférentes. 

L’homme a fait un grand progrès dans les lois 

universelles, surtout dans ce siècle de vitesse et 

de l’androïde. 

Cependant, l’homme n’a pas su conquérir le 

bien, l’agréable et le parfait.  
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Il demeure dans la méchanceté, l’animosité et 

l’antipathie qui manifeste l’imperfection et la 

difformité et l’insuffisance de sa percée pour 

atteindre le Sabbat par manque d’obéissance et 

de fidélité à Dieu. 

Les lois spirituelles sont celles qui sont liées à la 

souveraineté de Dieu et à la foi en sa Parole. 

Elles coupent à la fois les lois naturelles et les 

lois universelles pour démontrer la puissance 

de Dieu, là où personne d’autre ne peut secourir 

les hommes. 

Ce fut le cas de la visitation de Dieu sur Israël 

dans le désert pendant 40 ans par la nuée, la 

colonne de feu, l’eau du rocher et le serpent 

d’airain pour ne mentionner que cela. 

Evidemment, les miracles peuvent aussi se 

produire par les forces du mal  comme ce fut en 

Egypte avant la dixième plaie. 

Les 4 évangiles ainsi que les Actes des Apôtres 

nous montrent à suffisance comment par la foi 

en Jésus, les signes et les prodiges ont été le 

langage des disciples du Seigneur. 
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Et depuis que l’on a appris que « Rien n’est 

impossible à celui qui croit »,  les africains 

passent de longues heures dans des cultes de 

délivrance et de déclaration tout en laissant les 

étrangers exploiter les richesses que Dieu a 

placées dans le sous-sol continental. Marc 9 :23 

Tant que cet état amnésique perdurera, nous, 

africains, ne serons toujours au service des 

autres peuples car nous nous comportons 

comme des héritiers sans aucune maturité et 

sans aucune circonspection. 

Et quand un héritier n’a pas encore atteint l’âge 

du jugement, de la raison et du discernement, il 

n’est pas différent d’un esclave malgré les 

richesses lui léguées. 

On ne peut pas avoir sans être. La copulation 

précède la possession. 

Tant que nous ne serons pas conscients des 

richesses que Dieu nous a données, nous serons 

semblables à des moutons en quête d’eau alors 

qu’ils ont les 4 pattes dans un cours d’eau. 
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Surtout le fameux et légendaire message sur la 

prospérité qui est à la mode et en vogue et qui a 

transformé les chrétiens sur tout le continent de 

la négritude en des déclarants et en des rêveurs 

aux yeux ouverts. Il a plongé de nombreux 

jeunes en des faiseurs des rêves diurnes. 

Il est bon de rêver, mais quand on rêve 

doublement, cela devient plus grave et plus 

dramatique, à l’instar d’un vélo sans frein qui va 

assurément finir sa course dans un ravin.  

Le travail ne peut pas être remplacé par la 

prière, car il n’y a aucune prière à faire pour 

faire vivre le poisson dans l’eau, du fait que la 

loi de la nature suffit pour combler le besoin de 

cette cause. 

La Bible, elle-même, nous présente Adam 

devant Dieu, dans le Jardin d’Eden, avec la 

recommandation de le cultiver et de le garder. 

Pendant une période que les Saintes Ecritures 

ne nous définissent pas, Adam fut un bon 

travailleur, docile, bon et fidèle aux instructions 

reçues de la part de Dieu. 
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C’est plus tard que l’on peut voir Caïn et Abel 

devant l’autel des offrandes pour chercher la 

face de Dieu. 

Et là, s’il faut bien le souligner, la mort d’Abel, le 

juste se produisit dans le lieu du culte et non 

dans celui du travail. 

Dieu travailla pendant 6 jours pour se reposer 

au 7° jour. Mais les africains, ont changé les 

choses. Ils prient sans cesse et transforment 

ainsi Dieu en leur garçon des courses. 

Des chômeurs demandent à Dieu le mariage 

alors qu’ils vivent encore sous le toit paternel 

après avoir soigneusement rangé leurs 

diplômes dans les tiroirs de l’armoire de leur 

amnésie et de leur étourderie. 

Au village, pourtant, ne peut se marier que celui 

a pu construire sa petite case ! 

Il y en a qui vont plus loin, jusqu’à demander à 

Dieu de l’argent puisque Pierre avait soutiré 

quelques pièces de monnaie de la gueule du 

poisson. 
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J’ai une autre version de cet épisode qui 

n’engage que moi-même. L’argent que Pierre 

avait récupéré ce jour-là, de la gueule du 

premier poisson était probablement tombé de 

sa poche par inattention, car de fois il était 

même obligé d’enlever ses habits pour aller 

dans les eaux profondes. 

Et par le travail, en jetant son hameçon dans 

l’eau, le premier poisson qui avait récupéré cet 

argent vint le lui restituer, il avait fait sa part 

des choses. 

Il pleut dans le champ du juste et du méchant et 

ce n’est que celui qui a planté de la bonne 

semence qui obtiendra en son temps une bonne 

récolte pour remplir son grenier. 

La paresse, la nonchalance et la distraction 

ouvrent la porte à la pauvreté, au dénuement et 

à la privation. C’est cela qui a transformé les 

africains en mendiants sur un sol et un sous-sol 

pleins de richesses et de patrimoines. 

Les étrangers savent au moins pourquoi ils 

viennent s’installer chez nous. 
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Nous allons à l’école pour apprendre ce qui se 

passe sous d’autres cieux et jamais comment 

dompter et acclimater les richesses multiples de 

chez nous.  

Nos richesses sont exportées sous la forme 

brute vers l’Europe, les Etats-Unis et l’Asie et 

nous reviennent à des pris exorbitants et  

insupportables au vu et au su de nos dirigeants 

dont certains ont aussi adhéré la combat 

spirituel contre la faim et l’ignorance ! 

Triste réalité ! 

Accablante tragédie dont le metteur en scène 

est le colonisateur qui nous a apporté une 

grosse Bible pour nous piller en ressources 

humaines et naturelles. 

Ce n’est pas par pur hasard que Dieu, dans sa 

sainte souveraineté a placé les richesses dans ce 

continent de la négritude. 

Le hasard est la face cachée de la révélation, de 

l’intelligence, de la sagesse et du discernement. 
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Au Kasaï en République Démocratique du 

Congo, dans ma propre région d’origine, Dieu 

nous a donné du diamant alors que nos jeunes 

préfèrent faire le taxi-moto ! 

Prochainement, oh Dieu, si tu reprendras ce 

monde, mets de grâce le diamant en Chine et les 

motos au Kasaï, je te le demande de tout cœur. 

C’est de l’amnésie dans notre province d’origine, 

car il n’y a aucune école de gemmologie. Nous 

préférons faire le droit et la théologie ainsi que 

le petit commerce sans nous attacher aux 

richesses naturelles précieuses que Dieu a 

placées dans notre sous-sol. 

Le pétrole est exporté brut vers les pays 

transformateurs qui reviennent nous le vendre 

tacitement à des prix trop onéreux. 

Nos joueurs de football, par exemple, ne 

deviennent des professionnels potentiels 

seulement en dehors du continent de la 

négritude. Et cela demeure une situation 

normale dans cette tragédie amnésique dans 

laquelle nous vivons en Afrique. 
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A quoi bon continuer à étudier ce qui n’a même 

pas changé la vie de nos instituteurs et celle de 

nos professeurs ? 

Les guerres et foyers de tensions entretenus par 

des grandes puissances ont décimé l’Est de la 

République Démocratique du Congo, mon pays, 

de plus de dix millions de victimes tuées après 

avoir été complètement dépouillées par nos 

voisins de frontière en complicité avec des fils 

et filles du pays. 

De fois, on jeune en Afrique pour chasser la 

famine et la disette ! 

Il faudra que ces genres de choses prennent fin 

que s’ouvrent une ère où les trois types de lois 

susmentionnées devront être vulgarisées et 

appliquées en temps opportun. 

Nous richesses nous sont arrachées par la ruse 

des étrangers qui nous ont caché la 

connaissance de la transformation et de la 

transmutation de la technologie et de la science. 
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Il y a même des gens qui croient que les 

moustiques sont la conséquence des mauvais 

esprits alors qu’ils sont attirés par la saleté et la 

malpropreté. 

Africains, il est temps que nous puissions 

changer de fusil d’épaule, car cela fait bien 

longtemps qui le voile de l’amnésie nous barre 

la vue ! 

Nous avons besoin d’une mise à niveau à tous 

les paliers, d’une grande équipe d’inspection et 

de suivi d’exécution des cahiers de charge qui 

devront être taillés conformément aux réalités 

sur terrain. 

Nous avons besoin d’un état de lieu conséquent. 

Raison pour laquelle, les universitaires africains 

devront montrer ce dont ils sont capables pour 

sauver les meubles car la maison est feu. 

La faute nous est tous partagée et nous n’avons 

plus d’excuse. Que chacun, à son niveau 

réfléchisse deux fois, avant de faire un seul pas 

et que Dieu nous y aide. 
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Le travail est une adoration implicite devant 

Dieu car il est écrit : 

« Si quelqu'un ne veut pas travailler, qu'il ne 

mange pas non plus. » 2 Thessaloniciens 3 :10 

« Vous demandez, et vous ne recevez pas, 

parce que vous demandez mal, dans le but de 

satisfaire vos passions. » Jacques 4 :3 

«Va vers la fourmi, paresseux; Considère ses 

voies, et deviens sage. Elle n'a ni chef, Ni 

inspecteur, ni maître; Elle prépare en été sa 

nourriture, Elle amasse pendant la moisson 

de quoi manger. » Proverbes 6 :6-8 

« Le paresseux ne rôtit pas son gibier; Mais le 

précieux trésor d'un homme, c'est l'activité. » 

Proverbes 12 :27 

« Le paresseux plonge sa main dans le plat, Et 

il ne la ramène pas à sa bouche. » Proverbes 

19 :24 
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Que l’africain se réveille et qu’il se mette au 

travail pendant six jours comme Dieu pour aller 

le louer et l’adorer le septième jour. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

« Et il me montra un fleuve d'eau de la vie, 

limpide comme du cristal, qui sortait du trône 

de Dieu et de l'agneau.  

Au milieu de la place de la ville et sur les deux 

bords du fleuve, il y avait un arbre de vie, 

produisant douze fois des fruits, rendant son 

fruit chaque mois, et dont les feuilles 

servaient à la guérison des nations. » 

Apocalypse 22 :1 

Jean de l’Apocalypse eu la grâce de voir le fleuve 

d’eau de vie, limpide comme du cristal qui 

sortait du trône de Dieu et de l’agneau. 

Un seul fleuve sortait dans la vision de Jean du 

trône de Dieu dont celui du jardin d’Eden que 

seuls Adam et Eden virent de leurs en leur 

temps. 

Ni Caïn, le meurtrier jaloux, ni Abel, le juste ne 

le connurent.  
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Ils en entendirent parler de la bouche de leurs 

parents et jusqu’à ce jour personne parmi les 

humains n’en la connaissance nette et précise. 

Depuis que Dieu plaça des chérubins devant son 

entrée, personne n’eut l’opportunité d’y entrer ! 

Cet arbre était à côté de celui de la connaissance 

du bien et du mal dans le milieu du jardin planté 

de la main de Dieu lui-même. 

Il y avait un fleuve qui était partagé en 4 bras 

pour arroser le Jardin d’Eden. Mais dans la 

vision de Jean, le fleuve d’eau vive qu’il vit 

sortant du trône de Dieu et de l’Agneau n’était 

pas divisé. C’est le même et unique fleuve qui 

arrose le ciel ! 

Jacob avait 4 femmes dont 2 libres et 2 esclaves 

pour avoir les 12 tribus d’Israël. Jésus 

commença son ministère public avec 4 

disciples : Pierre, André, Jean et Jacques. 

Et dans le ciel, nous tous grands et petits, nous 

serons rassemblés en son Corps invisible dont 

nous sommes membres comme c’est le cas pour 

le corps humain. 
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Nous avons : 

 1 seul fleuve 

 1 seul arbre 

 1 seul Seigneur 

 1 seul Père 

 1 seul Esprit 

 1 seul Corps 

 1 seule voix 

 1 seule bergerie 

 1 seul Berger 

 1 seule porte 

Il n’y a pas d’arbre de la connaissance du bien et 

du mal dans le ciel. 

Là-haut, nous vivrons comme des anges au-delà 

du besoin et de l’urgence. Et c’est là que Dieu 

essuiera toute larme de tout œil ! 

Nous aurons tous le même âge et nous vivrons à 

jamais dans la paix et dans l’harmonie. 

Entre-temps, nous sommes pour un temps sur 

cette terre des hommes et nous devons 

persévérer dans la foi afin de ne pas perdre la 

couronne de la vie ! 
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Il y a un Arbre de Vie de part et d’autre du 

fleuve sortant du trône de Dieu qui donne son 

fruit chaque mois ! 

Le 1° fruit de cette année 2021 vient de tomber 

avec la fin du mois de janvier et le début de celui 

de février. 

Cet arbre qui est de part et d’autre du fleuve est 

semblable à un homme debout avec les deux 

jambes ouvertes. 
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UN HOMME DEBOUT 

« L'ange puissant tient un livre ouvert, un 

pied sur la mer, l'autre sur la terre.  » 

Apocalypse 10 : 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Si quelqu’un veut réussir dans les choses de la 

mer et de la terre qui représente notre origine 

quant à la formation, il faudra qu’il croie en 

toute la Parole de Dieu. 

L’ange puissant tient un livre ouvert dans la 

main.  
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Il y a bien de gens qui tiennent la Bible dans la 

main, mais fermée ! 

Soyons debout et ouvrons la Bible pour ternir 

ferme dans les combats de la mer et de la terre 

afin que notre victoire soit sûre et certaine. 

Ayons un sentiment d’enfants de Dieu pour 

vivre dans l’obéissance, la fidélité et la 

discipline. 

Nous avons deux yeux pour un seul regard, 

Deux oreilles pour écouter un seul son ; 

Deux lèvres pour un même sourire ; 

Deux pieds pour un même pas ; 

Il y a deux Testaments dans la Bible et deux 

cours d’eau pour aller de l’Egypte à la Terre 

Promise. 

Le Seigneur Jésus envoya ses disciples deux à 

deux alors que de nos jours, nous voyons bien 

de serviteurs de Dieu travailler dans la solitude 

et dans la claustration. 
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D’où viennent toutes ces divisions au milieu de 

ceux-là même qui se présentent détenir la 

Vérité qui est Jésus lui-même ? 

« D'où viennent les luttes, et d'ou viennent les 

querelles parmi vous? N'est-ce pas de vos 

passions qui combattent dans vos membres?  

Vous convoitez, et vous ne possédez pas; vous 

êtes meurtriers et envieux, et vous ne pouvez 

pas obtenir; vous avez des querelles et des 

luttes, et vous ne possédez pas, parce que 

vous ne demandez pas.  

Vous demandez, et vous ne recevez pas, parce 

que vous demandez mal, dans le but de 

satisfaire vos passions.  

Adultères que vous êtes! ne savez-vous pas 

que l'amour du monde est inimitié contre 

Dieu? Celui donc qui veut être ami du monde 

se rend ennemi de Dieu. » Jacques 4 :1-4 

Nous sommes dans ce monde, mais nous ne 

sommes pas de ce monde car notre royaume est 
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celui d’en haut et non pas celui de ce système 

des choses. 

Nous devons aller à l’école de Jonas pour 

prendre la décision de quitter les passions de la 

chair et l’attraction de monde pour servir notre 

Dieu et notre Père pour l’avancement du 

Royaume des cieux dans cette dispensation de 

la grâce et du Saint-Esprit.    

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

La guerre d’une manière générale est une lutte 

armée entre deux ou plusieurs états, entraînant 

l'application de règles particulières dans 

l'ensemble des rapports mutuels entre les pays 

concernés. 

Elle commence par une déclaration de guerre 

ou un ultimatum et se termine par un cessez*le-

feu soutenu par un traité de paix qui met fin à 

l'état de guerre. 

Etre en guerre, c’est entretenir un climat de 

conflit et d’hostilité. 

C’est aussi une lutte entre deux ou plusieurs 

groupes en famille, dans la société ou au sein 

d’un même pays qui peut même aller à faire 

couler du sang. 

Il y a aussi une guerre économique, de 

propagande ou d’opinion.  

Il y a des morts et des blessés de guerre 

pendant la guerre.  
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Les uns ne la terminent pas et les autres en 

sortent avec des blessures et des infirmités 

multiples. Difficilement admis dans les hôpitaux 

qui sont rares et en quelles conditions d’accueil, 

les rescapés des guerres sont abandonnés à leur 

triste sort. 

Au moins, ils ont essayé de nous redonner la 

dignité humaine et patriotique qui perdu son 

sens et sa destination. 

Les voilà comme des petits mendiants dans les 

lieux les plus visités de la ville demandant et 

suppliant les hommes de bonne foi pour refaire 

leur vie entamée et  creusée à cause de leur 

patriotisme foulé aux pieds  par ceux pour qui 

ils ont sacrifié leur vie.   

Dans cet exploit, une jeune femme congolaise 

est révoltée par ce qui se passe à l’Est de la 

République Démocratique du Congo et s’est fait 

enrôlée comme militaire circonstancielle.  

Elle revient de l’étranger avec plusieurs étoiles 

sur ses épaules pour essayer à l’instar de Jean 

d’Arc en son temps en France. 
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Un seul objectif brûle son cœur, celui d’apporter 

sa modeste contribution à l’instauration totale 

de la paix. 

Elle est déterminée à conscientiser tous les 

acteurs de la paix et de la concorde nationale 

afin de trouver une solution locale, nationale et 

régionale. 

Ce n’est pas facile, mais l’impossible est fait de 

beaucoup de choses qui sont possibles. Elle va 

travailler comme mercenaire consultante pour 

mettre à nue ce qui se cache derrière cette 

guerre de l’Est de la République Démocratique 

du Congo. 

Combien d’innocents tués gratuitement sans 

raison fondée sur le respect réciproque de 

cohabitation entre les peuples des pays voisins ? 

Combien de femmes violées ? 

Combien d’enfants abandonnés à leur triste 

sort ? 

Le nombre global dépasse 10.000.0000 de 

personnes ! 
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Quand il n’y a pas de paix dans le pays, le peuple 

ne sait plus vaguer à ses occupations 

quotidiennes. 

Et comme nous vivons au jour le jour dans ce 

beau, grand et riche pays,  

Comme Jean d’Arc en France en son temps, je 

peux mettre fin à cette longue et périlleuse 

guerre qui a pris en otage l’Est de notre pays 

avec une stratégie androïde qui mettre plus à 

nue ce qui est dans l’ombre et la pénombre de 

cette fatalité malencontreuse  et ennuyeuse. 

Je travaillerai pour avoir en tant réel les 

informations sur place et en les mettant sur le 

bureau des dirigeants de l’armée ayant mandant 

et qualité. 

Pour y arriver, j’ai fait un stage stratégique au 

département des services secrets des Etats Unis 

en m’inspirant sur la capture de Ben Laden. 

Ainsi tous ceux qui sont derrière cette sale 

guerre pourront être mis au grand jour un après 

l’autre.    



239 
 

Les blessés des guerres sont dans nos familles 

respectives, dans toutes les sociétés et dans 

tous les pays du monde. Mais il s’agit bien des 

guerres sociales, économiques et même 

idéologiques. 

Deux feuilles dans les branches d’un même 

arbre se frôlent et émettent un bruit pouvant 

attirer l’attention des passants. 

Deux enfants dans un même lit finissent par 

déchirer le vieux drap pour de protéger contre 

le froid. 

La pluie est aussi une guerre naturelle qui nous 

surprend de fois quand nous nous y attend0ons 

le moins. Et en même temps qu’elle arrose les 

champs des uns, elle inonde les rues des lieux 

où l’urbanisme a été bafoué. 

D’où viennent les conflits entre nous ? 
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Le non respect des conditions et termes des lois 

de cohabitation en famille, dans la société et 

dans le monde crée des conflits télescopiques et 

répétitifs. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

Une mère nourricière est une mère qui sustente 

un enfant avec son lait alors qu’elle n’est pas sa 

propre génitrice au sacrifice du sien. 

En donnant ce lait à cet enfant d’une mère aux 

mamelles sans lait, cela me fait penser à la fille 

de Pharaon qui ramassa l’enfant Moïse sur les 

eaux du grand fleuve Nil. 

« Un homme de la maison de Lévi avait pris 

pour femme une fille de Lévi. 

Cette femme devint enceinte et enfanta un fils. 

Elle vit qu'il était beau, et elle le cacha 

pendant trois mois. 

Ne pouvant plus le cacher, elle prit une caisse 

de jonc, qu'elle enduisit de bitume et de poix; 

elle y mit l'enfant, et le déposa parmi les 

roseaux, sur le bord du fleuve. 

La sœur de l'enfant se tint à quelque distance, 

pour savoir ce qui lui arriverait. 
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La fille de Pharaon descendit au fleuve pour 

se baigner, et ses compagnes se promenèrent 

le long du fleuve. Elle aperçut la caisse au 

milieu des roseaux, et elle envoya sa servante 

pour la prendre. 

Elle l'ouvrit, et vit l'enfant: c'était un petit 

garçon qui pleurait. Elle en eut pitié, et elle 

dit: C'est un enfant des Hébreux! 

Alors la sœur de l'enfant dit à la fille de 

Pharaon: Veux-tu que j'aille te chercher une 

nourrice parmi les femmes des Hébreux, pour 

allaiter cet enfant? 

Va, lui répondit la fille de Pharaon. Et la jeune 

fille alla chercher la mère de l'enfant. 

La fille de Pharaon lui dit: Emporte cet enfant, 

et allaite-le-moi; je te donnerai ton salaire. La 

femme prit l'enfant, et l'allaita. » Exode 1 :1-9 

Ce fut un cas de nécessité et que la mère devait 

à tout prix, se séparer de son propre fils en 

allant le placer sur les eaux du Nil sans lait pour 

sa survie. 
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Cependant, elle confia sa  garde à sa grande 

sœur qui pouvait avoir à peine quatre ans 

seulement, avec des instructions précises pour 

ne pas dévoiler son origine et surtout sa famille 

de peur d’être tué selon la sentence en vigueur 

du roi d’Egypte. 

Elle avait une grande sagesse et plaça cet enfant 

en danger de mort dans une corbeille de jonc, 

enduite de bitume et de poix au milieu des 

roseaux sur le bord du Nil près de l’endroit où la 

fille du roi avait l’habituelle de venir se laver 

avec ses servantes. 

Cette corbeille était ainsi étanche et hermétique 

mais l’enfant à l’intérieur était sans lait.  

Les roseaux berçaient l’enfant dans la corbeille 

et gardaient ainsi cette petite caisse au-dessus 

des eaux malgré le vent et les vagues du grand 

Nil. 

Et quand la corbeille fut ouverte, le petit enfant 

pleura et cela toucha profondément le cœur de 

la princesse égyptienne qui n’avait pas de lait 

sans ses belles mamelles pointues. 
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LA FEMME AFRICAINE ALLAITANT 

SON ENFANT 
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Cette mère sur la figure ci-haut, allaite son 

propre enfant avec une charge sur la tête sans 

repos, ni rémission car elle doit rentrer vite à la 

maison pour préparer pour toute la famille qui 

l’attend. 

Le continent africain a été une mère nourricière 

pour le monde entier pendant de longs siècles 

et l’est encore. 

Elle allaite non pas de petits enfants, mais des 

multiples populations de tout âge confondu en 

Europe, en Asie, aux Etats Unis et même en 

Océanie. 

Contrairement aux instructions sages de la 

mère de Moïse à sa grande-sœur  Miriam pour 

taire l’origine de son petit-frère, à la 

colonisation, les consignes données aux 

missionnaires étaient révoltantes et abjectes et 

le sont encore de nos jours dans le souvenir 

amer du retour dans le temps des africains. 

Le continent africain est cette double main qui 

accueille tous les autres peuples du monde 

depuis longtemps. 
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LA DOUBLE MAIN DE L’AFRIQUE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cette double main accueillit les missionnaires 

belges avec ce discours de Léopold II en 1883. 

La même double main accueillit Abraham et 

plus tard tous les enfants d’Israël qui restèrent 

sur le sol africain pendant  quatre cent trente 

ans, sans visa ni autorisation de séjour, comme 

c’est le cas, même de nos jours. Et l’Afrique 

demeure ce citron que l’on presse jours après 

jour pour soutirer ses multiples richesses sans 

pitié. 
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DISCOURS DU ROI LEOPOLD II 

AUX MISSIONNAIRES POUR LE 

CONGO EN 1883 

 

 

 

 

 

 

 

« Révérends Pères et mes Chers Compatriotes, 

La tâche qui vous est confiée est très délicate à 

remplir et demande du tact. Prêtres, vous allez 

certes pour l’évangélisation, mais cette 

évangélisation doit s’inspirer avant tout des 

intérêts de la Belgique. 

Le but principal de votre mission au Congo n’est 

donc point d’apprendre aux Nègres à connaître 

Dieu, car ils le connaissent déjà.  
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Ils parlent et se soumettent à UN MUNDI, UN 

MUNGU, UN DIAKOMBA et que sais-je encore ; 

ils savent que tuer, voler, coucher avec la femme 

d’autrui, calomnier et injurier est mauvais.  

Ayons donc le courage de l’avouer. Vous n’irez 

donc pas leur apprendre qu’ils savent déjà. 

Votre rôle essentiel est de faciliter leur tâche 

aux Administratifs et aux Industriels. C’est 

dire donc que vous interpréterez l’Evangile 

d’une façon qui serve à mieux protéger nos 

intérêts dans cette partie du monde. Pour ce 

faire, vous veillerez entre autre à 

désintéresser nos sauvages des richesses dont 

regorgent leurs sol et sous-sol, pour éviter 

qu’ils s’y intéressent, qu’ils ne nous fassent 

pas une concurrence meurtrière et rêvent un 

jour de nous déloger. 

Votre connaissance de l’Évangile vous 

permettra de trouver facilement des textes 

recommandant aux fidèles d’aimer la pauvreté, 

tel par exemple : 
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« HEUREUX LES PAUVRES CAR LE ROYAUME 

DES CIEUX EST A EUX. IL EST DIFFICILE AU 

RICHE D’ENTRER AU CIEL ». Vous ferez tout 

pour que les Nègres aient peur de s’enrichir 

pour mériter le ciel.  

Vous devez les détacher et les faire mépriser 

tout ce qui leur procurerait le courage de 

nous affronter. Je fais allusion ici 

principalement à leurs « fétiches de guerre ». 

Qu’ils ne prétendent point ne pas les 

abandonner et vous, vous mettrez tout en 

œuvre pour les faire disparaître. 

Votre action doit se porter essentiellement 

sur les jeunes afin qu’ils ne se révoltent pas. Si 

le commandement du Père est conducteur de 

celui des Parents, l’enfant devra apprendre à 

obéir à ce que lui recommande le 

Missionnaire qui est le père de son âme. 

Insistez particulièrement sur la soumission et 

l’obéissance. Évitez de développer l’esprit 

critique dans vos écoles. Apprenez aux élèves 

à croire et non à raisonner. 
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Ce sont-là, Chers Compatriotes, quelques-uns 

des principes que vous appliquerez. Vous en 

trouverez beaucoup d’autres dans les livres qui 

vous seront remis à la fin de cette séance.  

Evangélisez les Nègres à la mode des 

Africains, qu’ils restent toujours soumis aux « 

colonialistes blancs ». Qu’ils ne se révoltent 

jamais contre les injustices que ceux-ci leur 

feront subir. Faites leurs méditer chaque jour: 

« HEUREUX CEUX QUI PLEURENT CAR LE 

ROYAUME DES CIEUX EST A EUX » 

Convertissez toujours des Noirs par tous les 

moyens, bastonner par la chicotte par 

exemple… Gardez leurs femmes à la 

soumission pendant neuf mois afin qu’elles 

travaillent gratuitement pour vous.  

Exigez ensuite qu’ils vous offrent en signe de 

reconnaissance des chèvres, poules, œufs, 

chaque fois que vous visitez leurs villages. 

Faites tout pour éviter à jamais que les Noirs 

ne deviennent riches. 
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Chantez chaque jour qu’il est impossible au 

riche d’entrer au ciel. Faites leurs payer une 

taxe chaque semaine à la messe du dimanche.  

Utilisez ensuite cet argent prétendument 

destiné aux pauvres et transférez ainsi vos 

missions à des centres commerciaux florissants.  

Instituez pour eux un système de confession 

qui fera de vous de bons détectives pour 

démentir, auprès des Autorités investies du 

pouvoir de décision, tout Noir qui a une prise 

de conscience. » ¹ 

 

 

 

 

 

 

¹Afric-Nature, N°005, Oct. 1994, journal camerounais, in 

“le réformateur Chrétien N°004, page 11 
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Cela fera bientôt 140 ans que ce discours fut 

prononcé et la philosophie étrangère, surtout 

celle des grandes puissances à l’égard des pays 

africains confondus est l’expression et la 

manifestation de cette initiative méchante, 

odieuse et exécrable de ceux-là, qui 

prétendaient nous apporter la Bonne Nouvelle 

du Royaume des cieux, alors qu’ils venaient 

piller toute l’Afrique en général et la République 

Démocratique du Congo en particulier. 

La venue des grandes puissances en Afrique est 

d’abord motivée par la soif amère et acerbe de 

piller l’Afrique contrairement à celle de la fille 

de Pharaon en voyant le petit enfant Moïse 

pleurant dans la corbeille sur les eaux du grand 

Nil. 

C’est bien connu de tous les esprits avertis que 

les colonisateurs n’étaient pas venus nous 

apporter la Bonne Nouvelle du Royaume, mais 

ils étaient au contraire venus pour nous 

aveugler et nous distraire afin de nous dévaster 

systématiquement et rationnellement. 
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Dans les relations entre les pays, il n’y a que les 

intérêts des uns et des autres qui comptent ! 

La notion de la Bonne Nouvelle du Royaume 

était déjà connue en Afrique comme nous le 

montre le texte ci-après. 

« Un ange du Seigneur, s'adressant à Philippe, 

lui dit: Lève-toi, et va du côté du midi, sur le 

chemin qui descend de Jérusalem à Gaza, 

celui qui est désert.  

Il se leva, et partit. Et voici, un Éthiopien, un 

eunuque, ministre de Candace, reine 

d'Éthiopie, et surintendant de tous ses 

trésors, venu à Jérusalem pour adorer,  

S'en retournait, assis sur son char, et lisait le 

prophète Esaïe.  

L'Esprit dit à Philippe: Avance, et approche-

toi de ce char.  

Philippe accourut, et entendit l'Éthiopien qui 

lisait le prophète Esaïe. Il lui dit: Comprends-

tu ce que tu lis?  
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Il répondit: Comment le pourrais-je, si 

quelqu'un ne me guide? Et il invita Philippe à 

monter et à s'asseoir avec lui.  

Le passage de l'Écriture qu'il lisait était celui-

ci: Il a été mené comme une brebis à la 

boucherie; Et, comme un agneau muet devant 

celui qui le tond, Il n'a point ouvert la bouche.  

Dans son humiliation, son jugement a été 

levé. Et sa postérité, qui la dépeindra? Car sa 

vie a été retranchée de la terre.  

L'eunuque dit à Philippe: Je te prie, de qui le 

prophète parle-t-il ainsi? Est-ce de lui-même, 

ou de quelque autre?  

Alors Philippe, ouvrant la bouche et 

commençant par ce passage, lui annonça la 

bonne nouvelle de Jésus.  

Comme ils continuaient leur chemin, ils 

rencontrèrent de l'eau. Et l'eunuque dit: Voici 

de l'eau; qu'est-ce qui empêche que je ne sois 

baptisé?  
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Philippe dit: Si tu crois de tout ton cœur, cela 

est possible. L'eunuque répondit: Je crois que 

Jésus Christ est le Fils de Dieu.  

Il fit arrêter le char; Philippe et l'eunuque 

descendirent tous deux dans l'eau, et Philippe 

baptisa l'eunuque.  

Quand ils furent sortis de l'eau, l'Esprit du 

Seigneur enleva Philippe, et l'eunuque ne le 

vit plus. Tandis que, joyeux, il poursuivait sa 

route. » Actes 8 :26-39 

Le texte est tellement clair que le commenter 

serait une charge  et  un fret inutiles et puérils. 

Cela veut tout simplement dire qu’un véritable 

missionnaire ne peut pas piller le sol et le sous-

sol de ceux qui l’invitent à la rencontre du 

Seigneur Jésus. 

Les missionnaires n’étaient pas venus en 

Afrique pour nous apprendre ce que nous 

connaissions d’emblée.  
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Ils sont venus à dessein pour piller, dévaster et 

anéantir notre sol et notre sous-sol comme des 

ravisseurs intelligents et flatteurs à la fois. 

Les missionnaires nous ont apporté la Bible 

pour nous arracher nos richesses du sol et du 

sous-sol en nous faisant croire que le Royaume 

des cieux est pour les pauvres matériellement et 

financièrement. 

C’est la même pratique qui se refait avec 

certains pasteurs en Afrique en transformant 

les parents et de fois tous les membres de la 

famille de ceux qui ont une richesse potentielle 

sous la main en sorciers et magiciens pour les 

séparer totalement d’avec eux et en faire des 

proies privées et spécifiques. 

Triste réalité ! 

Ils prient pour les malades contre paiement des 

sommes exorbitantes en se servant à tort du 

Nom de Jésus, alors qu’eux-mêmes organisent 

des voyages à l’étranger pour soins médicaux 

quand ils sont frappés de maladie ou  troubles 

sanitaires. 
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Moïse mangeait la même manne et buvait la 

même eau que le peuple d’Israël. 

Nous devrions tous, comme un seul homme 

nous asseoir en Afrique pour réfléchir deux fois 

sur notre sort spirituel, physique, matériel, 

financier et même émotionnel  avant de faire un 

pas de plus. 

Nous avons été longtemps trompés,  leurrés et 

bernés par ceux qui prétendaient nous faire du 

bien et qui récupéraient avec leur main gauche 

le centuple de ce qu’ils avaient déposé avec la 

main gauche. 

A l’instar des missionnaires belges au Congo, en 

1883, les grandes puissances sont venues en 

Afrique pour nous rendre plus pauvres qu’avant 

dans une ruse institutionnalisée et ancrée dans 

l’association avec certains fils perdus du 

continent de la négritude. 

Ne peut ingurgiter une graine de haricot que 

l’insecte y résidant ! 
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De même que Pharaon avait ordonné que l’on 

tue seulement les enfants mâles à la naissance, 

les missionnaires belges, pour ce qui concerne 

la République Démocratique du Congo, avaient 

pour mission spécifique de détourner la 

jeuneuse africaine de l’attachement aux 

richesses du sol et du sous-sol. 

C’est ainsi que les programmes d’études en 

Afrique ne correspondent pas avec les richesses 

périphériques. 

La confession catholique de l’époque était reliée 

au service secret de la sécurité des 

colonisateurs par la ruse et le déguisement de 

l’évangile en vogue en ce temps-là. 

L’Afrique est cette mère qui laisse mourir son 

propre enfant pour prendre soin de celui de 

l’étranger qui lui fait croire que cela est le 

meilleur choix de sa part. 

Réveillons-nous ! 

L’Auteur 
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Le Chandelier 
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INTRODUCTION 

Le chandelier est le signe de la lumière et de la 

chaleur.  

Nous sommes des chandeliers pour éclairer 

notre famille, notre société et même les 

extrémités de terre.   

Les 7 branches du chandelier sont alimentées 

par la même huile qui est dans le petit réservoir 

intérieur.   

Et le chandelier dans le Temple de Dieu devait 

continuellement briller. 

Il faudra que ceux qui ne connaissent pas 

encore le Seigneur voient notre lumière et qu’ils 

louent ainsi notre Dieu. 

Le chiffre 7 est celui de la perfection. 

C’est un chiffre de Dieu. 

Il nous rappelle les 7 jours de la semaine, dont 6 

pour la création et 1 pour le repos.  
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C’est quand il n’y a plus de lumière dans la 

maison que l’on comprend que nous ne la 

connais pas parfaitement. 

C’est quand il eut des ténèbres sur toute la terre 

pendant 3 heures que le soldat romain en face 

du Seigneur sur la croix de Golgotha dans une 

mort humiliante et  honteuse avait finalement 

compris qu’il était en face du Fils de Dieu ! 

« Il me dit: Que vois-tu? Je répondis: Je 

regarde, et voici, il y a un chandelier tout d'or, 

surmonté d'un vase et portant sept lampes, 

avec sept conduits pour les lampes qui sont 

au sommet du chandelier; » Zacharie 4:2  

Le chandelier était complètement en or alors 

que la table des pains de proposition était en 

bois d’acacia revêtu d’or. 

La lumière est la présence de Dieu et les pains 

de proposition sont la part que nous apportons 

à Dieu. 

Les pains de proposition de viennent pas du 

ciel,  ils constituent ce que nous offrons à Dieu 

comme sacrifices, adoration et louanges. Alors 

https://bible.knowing-jesus.com/Français/Zacharie/4/2


269 
 

que la lumière, c’est Dieu lui-même qui vient 

nous éclairer dans les ténèbres de la terre. 

 

Nous sommes la lumière du monde en tant que 

reflet de celle de Dieu car nous avons été créés à 

son image et à sa ressemblance. 

La table des pains de proposition et le 

chandelier étaient placés dans le lieu saint du 

Temple. 

Les 7 églises d’Asie sont aussi appelées 7 

chandeliers au milieu desquels marche le 

Seigneur Jésus dans le livre d’Apocalypse. 

L’or est une matière précieuse qui passe par une 

très haute température dans le four du 

forgeron. 

Les adversités de la vie et les vents contraires 

sont des épreuves et des tentations qui nous 

aident en tant qu’enfants de Dieu à devenir purs 

dans sa présence. 

L’or supporte de très grandes températures et 

nous sommes aussi appelés à supporter les 
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autres et à les amener avec sagesse vers la 

volonté de Dieu. 

Le rejet, l’abandon, les moqueries et la raillerie 

sont les éléments de base qui nous brûlent le 

cœur dans le four de notre croissance dans la 

nouvelle naissance. 

Il a fallu que Joseph soit d’abord jeté dans le 

fond du puits sans eau par ses propres frères 

avant qu’un roi étranger le fasse asseoir dans le 

trône de gouverneur de son pays.  

Jésus, la Véritable Lumière, fut humilié à la croix 

de Golgotha et enseveli par Joseph d’Arimathée 

et Nicodème, avant de ressusciter au 3° jour ! 

Nous devons mouiller le maillot pour la cause 

du royaume des cieux qui est notre priorité.    

La lampe allumée devra être placée sur la table 

pour éclairer toute la maison. Et nous sommes 

cette lampe individuellement et collectivement. 

Nous devons briller dans la famille, la société et 

dans le monde entier afin d’attirer un plus 

grand nombre d’âmes car nous avons été sauvés 

pour sauver et béni pour bénir les autres. 
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Dans nos villages en Afrique, il y a aussi des 

chandeliers publics. 

Les jours de fête ou de deuil, la famille 

restreinte et élargie ainsi que les amis et 

connaissances se retrouvent autour du feu pour 

se réchauffer et pour partager dans la lueur des 

flammes des buches. 
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LE CHANDELIER AFRICAIN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C’est autour d’un feu de bois que les enfants 

grandissent encore aujourd’hui en Afrique. 

C’est là la classe du soir avant de se rendre au 

lit, dans laquelle la sagesse est vulgarisée à la 

lumière et à la chaleur des flammes de bois 

combattues par un peu de fumée. 

C’est là que se célèbre les séances de fête et de 

deuil. 
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Et le feu de bois qui éclaire et qui réchauffe, 

nous aide aussi jusqu’à ce jour dans nos villages 

à la cuisson des aliments ! 

En Europe ainsi que sous d’autres cieux, le feu 

de bois en encore utilisé pour le réchauffement 

des maisons  pendant l’hiver. 

Nous avons besoin du chandelier et nous 

sommes aussi des chandeliers du Seigneur. 

Avoir un chandelier est une bonne chose. Etre 

un chandelier est une meilleure chose. Et les 

deux deviennent comme les deux bras d’une 

même croix, les deux pieds d’un même pas et les 

deux lèvres d’un même sourire. 

En frottant les deux mains pendant un peu de 

temps, on sent de la chaleur et c’est pour cela 

que Jésus les envoya deux à deux. 

Deux valent mieux qu’un. C’est pour cela que 

Dieu vit la femme pour Adam à partir de sa côte. 

La lumière chasse les ténèbres et le froid à la 

fois, surtout avec un feu de bois. 
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Israël suivait la colonne de feu pendant la nuit 

et la nuée pendant la journée pour traverser le 

désert avant de percer le Jourdain pour 

finalement noyauter et envahir la Terre 

Promise. 

Ma mère préparait pour nous sur un petit four 

bien aménagé par papa avec des buches. 
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LA CUISSON DE MA MERE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous mangions toujours à temps avec la cuisson 

de maman sur un petit four  alimenté par le feu 

de bois. 

Nous étions dix dans notre famille. Huit garçons 

et deux filles et il y avait toujours des membres 

de la famille élargie avec nous et l’on mangeait 
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trois fois par jour et à temps grâce au for de feu 

de bois de maman. 

Aujourd’hui, en dépit de l’évolution de la 

technologie qui nous offre des machines 

électriques, à gaz et même solaires, nous 

mangeons, pour ce qui me concerne une seule 

fois le soir au milieu de tout ce beau décor 

inutile. 

Un vélo, une moto, un véhicule sans phare ne 

saura pas bien rouler pendant la nuit. 

La Parole de Dieu est notre Chandelier à nos 

pieds pour nous guider sur le sentier de la vie ! 

Non seulement le fait d’avoir un chandelier mais 

nous devrions aller plus loin et devenir des 

chandeliers placés sur la table de Dieu pour 

éclairer le monde entier.  

Nous sommes une génération des témoins de 

Dieu pour éclairer le monde en partant de 

Jérusalem (notre famille), en passant par la 

Judée (la société), en poursuivant la Samarie 

(notre pays) et jusqu’aux extrémités de la terre. 
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Notre lumière peur atteindre les autres qui sont 

encore dans l’ombre de la mort par les réseaux 

sociaux aussi car Covid-19 que je cherche pour 

lui remettre son certificat de décès nous bloque 

la trotte avec les mesures de confinements de 

bouclages. 

Que chacun de nous brille dorénavant pour la 

gloire de Dieu et l’avancement du Royaume de 

Dieu !  

L’Auteur  
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INTRODUCTION 

Sans Dieu, même vivant dans le luxe, on n’est 

pas différent de ce chien au volant d’une belle 

voiture de luxe. 

Apparemment, ce chien peut même conduire 

cette voiture de luxe sur une distance. Il y a 

même des chiens capables de conduire des 

aveugles, mais cela ne fait pas de cette bête 

domestique et de chasse un substitut ou un 

simili de l’homme créé à l’image et à la 

ressemblance de Dieu. 

La beauté n’est pas grande que la bonté, ni la 

forme plus appliquée que le fond.  

L’intelligence ne l’emporte pas sur la sagesse et  

l’instruction ne vaut pas plus que l’éducation. 

La cuisine de la femme moderne n’est pas plus 

assaisonnée que celle de nos mères. Donner 

mérite mieux que demander et pardonner 

mieux que donner alors qu’oublier coûte plus 

cher que pardonner. 
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Sans avoir fait une rencontre personnelle avec 

le Seigneur et Sauveur Jésus, on est semblable à 

la terre du premier jour : informe et vide.  

Le chien qui conduit un aveugle n’est pas plus 

humain que l’aveugle, lui assujetti, car il n’a pas 

la compétence des hommes. 

Il y a des hommes et des femmes que l’on voit 

vivre dans un grand luxe, mais qui ont un cœur 

de bête sauvage. A leurs œuvres, on peut bien 

les reconnaître. 

« Son cœur d'homme lui sera ôté, et un cœur 

de bête lui sera donné; et sept temps 

passeront sur lui. » Daniel 4 :6 

Les frères de Joseph avaient un cœur de bête 

sauvage et le vendirent aux Ismaélites à cause 

de ses rêves. 

Identifions les gens autour de nous et nous 

verrons qu’il y a des hommes et des femmes qui 

ont une méchanceté de bête sauvage et qui 

vivent dans l’ingratitude et  dans la haine. 
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Caïn avait un cœur de bête sauvage. C’est à 

cause de cela qu’il rejeta le conseil de Dieu pour 

suivre celui du diable qui logeait déjà à  la porte 

de son cœur. 

« Et l'Éternel dit à Caïn: Pourquoi es-tu irrité, 

et pourquoi ton visage est-il abattu?  

Certainement, si tu agis bien, tu relèveras ton 
visage, et si tu agis mal, le péché se couche à 
la porte, et ses désirs se portent vers toi: mais 
toi, domine sur lui.  

Cependant, Caïn adressa la parole à son frère 
Abel; mais, comme ils étaient dans les 
champs, Caïn se jeta sur son frère Abel, et le 
tua.  

 

L'Éternel dit à Caïn: Où est ton frère Abel? Il 
répondit: Je ne sais pas; suis-je le gardien de 
mon frère?  » Genèse 4 :6-9 

Caïn tua Abel, le juste, comme un lion égorge 
une brebis innocente sans raison fondée. 

Ce jour-là, Caïn avait un cœur de bête sauvage. 
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 La lampe torche qui éclaire le sentier ne voit 

plus que celui qui la tient en main. 

Celui qui tient la télécommande de la télévision 

peut changer de canal et de volume à sa guise ne 

n’en connaît même pas le prix d’achat. 

Ce n’est pas parce que l’on vient de payer une 

voiture que l’on doit s’improviser conducteur 

sans avoir été à l’auto-école. 

On n’achète pas un permis de conduire à prix 

d’argent, mais on doit le mériter comme c’est le 

cas pour un diplôme à l’école. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

« Jean avait un vêtement de poils de chameau, 

et une ceinture de cuir autour des reins. Il se 

nourrissait de sauterelles et de miel 

sauvage. » Matthieu 3:4 

La ceinture sert à bien ajuster les vêtements 

d’en bas  et ceux d’en haut. 

Elle se place au niveau des reins qui 

représentent la force de l’homme.  Et plus loin 

sous la plume de l’apôtre Paul, elle illustre la 

vérité qui est Dieu lui-même.  

Dans ce présent exploit, j’aimerais partager une 

chose un peu particulière qui pourra 

surprendre  ceux qui croient que la gestion de 

l’activité sexuelle  est facultative surtout pour 

les mariés qui croient que les excès leur sont 

accordés car la femme doit être soumise à 

l’homme. 

En effet, l’homme règne pendant la journée. 

C’est bien ce lion qui rugit dans la forêt auquel 

tous obéissent.  
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Mais curieusement quand vient la nuit la femme 

qui a déjà dormi pendant le jour qui s’impose, 

au milieu des caprices,  des lubies et des 

foucades pour le mettre à genoux et le conduire 

comme un enfant dirigeant un aveugle vers le 

vœu de son cœur.  

Je ne veux convaincre personne avec la 

sociologie ou la philosophie. Mais avec la Parole 

de Dieu ainsi que l’observation naturelle de 

ceux qui prétendent s’aimer ! 

La femme résiste plus que l’homme et c’est bien 

pour cela qu’il y des veuves dans les églises et 

qui ont un modeste quota. 

L’homme a ses sentiments extérieurs et de fois 

incontrôlés car il se croit tout permis ! 

Une femme, même une  prostituée, n’oublie pas 

de payer le minerval de ses enfants, alors que 

c’est à peine que l’homme peut se souvenir des 

dates de naissances de ses propres enfants.   
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La vie en dessous de la ceinture, le mauvais 

contrôle de l’activité sexuelle ainsi que l’abus de 

pouvoir de l’homme qui est le chef de la femme 

le rendent tour à tour vulnérable, altérable et 

même périssable. 

Abram accepta de suivre la voix de sa femme 

Sarah et rejeta celle de Dieu. Au bout du rouleau 

il fut obligé de chasser Agar, l’Egyptienne ainsi 

que son fils Ismaël. 

Samson est un autre homme fort qui fut mis à 

genoux à deux reprises par des femmes 

étrangères. 

Cela consiste en une simple légèreté dans la 

vraie discipline en la matière. 

David qui terrassa le géant Goliath, tomba 

devant la femme d’Urie.  Et cela fit office à 

plusieurs conséquences fâcheuses. 

Heureusement, il ressembla ses forces pour 

aller se repentir devant son Dieu.  

Pourquoi notre Seigneur et Sauveur ne naquit 

que par la voie d’une vierge ? 
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A l’un de vous de me le dire ! 

Un chef qui sort avec sa secrétaire dans les 

bureaux croit que tout lui est permis. Je dirai à 

un tel administrateur que la tradition est de fois 

trompeuse. 

Des responsables en plusieurs lieux vivent 

encore en dessous de la ceinture et croient que 

ce qui se fait dans les ténèbres est caché devant 

les autres. Ils ignorent que le sexe rend faible et 

vulnérable, comme il est écrit : 

« Ainsi, celui qui se marie fait bien ; et celui 

qui ne se marie pas fait mieux. » 1 Corinthiens 

7 :8 

Pourquoi les hommes meurent avant les 

femmes ?  Une des raisons est là devant nous et 

nous ne voulons pas l’accepter car la science 

nous a donné beaucoup de nouvelles théories. 

Même dans la sphère spirituelle, un homme qui 

s’abstient des relations sexuelles est plus 

potentiel que ceux qui dorment sur la plage 

toute la nuit. La forme n’inquiète personne mais 

le fonds est bien révélateur. 
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La Bible commence avec un homme seul sans 

femme ni enfants aux côtés de Dieu: Adam ; et 

se termine par un autre homme vivant dans la 

solitude sans femme ni enfants à qui le Seigneur 

remit les dernières recommandations dans une 

longue vision. Vous l’avez deviné : c’est Jean de 

la Révélation. 

Hasard ou fatalité ? 

A vous de bien me le dire ! 

Dans la transfiguration il y avait : 

 Deux Célibataires : Elie et Jésus 

 Un marié : Moïse. 

Enoch et Elie qui furent enlevé au ciel chacun en 

son temps, étaient tous des célibataires. 

Le tout dernier Souverain Sacrificateur fut 

célibataire et vécut au désert dans une mise à 

part particulière.  

Considérez le travail de Pierre et celui de Paul et 

vous comprendrez que Paul a vécu au-dessus de 

la ceinture.  
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Il n’a exigé ni salaire ni assistance et il s’est 

donné comme un sacrifice vivant pour 

l’avancement du royaume de Dieu. 

On peut vivre dans la vérité mais avec un faible 

pour le sexe. Je n’ai aucune intention à vous 

apprendre à aimer, mais juste un conseil en tant 

que mariés et étant au service de Dieu de bien 

prendre du temps pour vivre plus au-dessus de 

la ceinture qu’en bas de celle-ci. 

Quand on est trop accroché au sentiment, c’est 

une vie civile et quand on se lève comme un 

guerrier se dirigeant sur le champ de bataille, 

l’échelle des valeurs change totalement. 

Que Dieu nous y aide ! 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

La lutte de la libération de la femme dans le 

monde en général continue jusqu’à ce jour et 

l’homme ne la laisse pas totalement lui arracher 

le trône de son autorité sur elle. 

Cette exploitation de la femme est sous 

plusieurs formes : 

 Familiale, 

 Professionnelle, 

 Sociale et 

 Sexuelle.  

Dans la famille, les jeunes filles travaillent à la 

maison alors que les garçons sont en train de 

s’amuser derrière la maison ou ailleurs. 

Quand le nettoyage des habits, la vaisselle et les 

travaux divers ne concernent pas les garçons. 

Dans la vie professionnelle, les secrétaires 

femmes sont exposées à l’exploitation de leurs 

chefs. De fois elles sont poussées à devenir 

presque les objets de plaisir des chefs de peur 

de perdre leur travail. 
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Les servantes, depuis longtemps ont été 

considérées comme des objets sans valeur par 

leurs maîtres. 

Chez les juifs, quand la femme du maître était 

stérile, elle pouvait bien se servir de sa servante 

pour la transformer en une machine à produire 

les enfants pour elle. 

Ce fut le cas d’Agar, Zilpa et Bilha.    

Face à la méchanceté des habitants de Sodome 

et Gomorrhe, Lot était près à sacrifier ses 2 filles 

vierges pour sauver les 2 anges qui avaient 

trouvé refuge chez lui. 

La société africaine en général comme la société 

congolaise en particulier avait exclu la femme 

des réunions de famille, de la tribu et du clan en 

la considérant comme une lettre expédiée au 

mari par son père. 

C’est elle qui fait les travaux des champs et qui 

va chercher de l’eau à la rivière. Elle se lève tôt 

et se couche tard. 
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Elle a un enfant soit dans le ventre, soit sur sa 

poitrine, soit sur son dos, soit derrière elle ou 

devant elle… 

Elle a été considérée comme une machine à 

fabriquer les enfants. Cela sans raison fondée 

sur les lois de cohabitation et du respect mutuel. 

Elle a été considérée chez nous en Afrique et 

même encore de nos jours comme une partie de 

décor de la maison. Elle ne doit pas parler, 

même quand elle a raison. 

Et dans la succession, les géniteurs ne 

comptaient pas sur les filles. Donner ou léguer 

quelque chose à une fille, c’est travailler pour sa 

belle-famille ! 

Il y a même des femmes qui sont rentrées dans 

leur dernier rectangle pleines de soucis pour 

n’avoir pas eu des garçons. 

Il y a des maris qui sont partis en dehors du toit 

marital pour aller chercher des garçons. 
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C’est une situation insupportable à laquelle il 

faudra encore trouver de solution pour ceux qui 

vivent encore dans les coins où pareille chose 

est sur la table familiale et sociale.     

Il y a des endroits où l’on ne respecte la femme 

que si et seulement si elle mariée. Car en 

Afrique, la femme porte 3 noms : 

 Celui de famille qui est celui de son père, 

 Celui de son mari et enfin 

 Celui de son premier enfant. 

Même dans la Bible, les femmes et les enfants 

n’étaient même pas considérés pendant les 

relevés des effectifs. 

Il a fallu attendre longtemps pour voir de plus 

en plus la femme plus libérée et plus épanouies. 

Mais la route demeure encore longue et le 

maître n’est pas encore rassasié à satiété pour 

libérer la colombe de sa cage de servitude. 

Plusieurs femmes sont considérées comme des 

matelas par leurs propres maris. 
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Il y en a qui prennent même des fortifiants pour 

augmenter leur performance au lit. 

Il y a aussi des jeunes filles que l’on oblige en 

Afrique et sous d’autres cieux à épouser un 

homme du choix des parents à l’âge mineur !   

En Afrique, une jeune fille entrait dans le 

mariage entre 13 et 15 ans et souvent avec sa 

virginité.  

Oui, la virginité a aujourd’hui perdu sa place 

d’antan dans cette société contemporaine à 

cause des études supérieures de la jeune femme 

qui ont poussaient au loin l’asymptote du 

mariage. 

De nos jours, on se marie, du moins pour la 

jeune femme entre 25 et 35 ans. Et rares sont 

ces filles qui  gardent leur virginité jusqu’à cet 

âge-là. 

C’est le bon côté de se marier jeune pour la 

jeune fille. Mais cela devra se faire avec son aval 

et légèrement autour de 18 ans. 

C’est ce que j’appelle la loi du thermostat. 
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Le thermostat joue le rôle de régulation dans le 

fonctionnement d’un congélateur pour éviter 

que le moteur ne tourne pas sans arrêt ! 

Et quand il tombe en panne, la vie du 

congélateur devient menacée car tout peut 

arriver pendant que les autres dorment. 

Enfin, l’exploitation sexuelle en imposant à 

certaines filles gardées comme esclaves pour 

servir des inconnus qui ne se lassent point 

d’aller avec les jeunes filles de l’âge de leurs 

propres filles ! 

Cela se fait en plusieurs différents lieux, même 

dans des pays qui se prétendent développés. 

De fois, à cause de la pauvreté, ce sont les 

mamans qui accompagnent discrètement leurs 

filles dans cette pratique malsaine ! 

Certaines filles n’ayant pas de choix alternatif 

s’inscrivent, malgré elles, dans les maisons 

d’exploitation sexuelle et y travaillent pendant 

une certaine période et sont mal rémunérées ! 
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D’autres encore sont kidnappées ou achetées à 

vil prix pour cette sale besogne. 

Où allons-nous ? 

Les études ne donneront pas la solution à tous 

les problèmes de la vie. Mais la conscience dans 

son silence intérieur peut nous souffler qu’un 

acte soit bon ou mauvais. 

Elle n’a pas la force nous nous en empêcher 

mais elle nous montre quand-même le droit 

chemin. 

Rachetons le temps et faisons le bon choix pour 

notre dignité individuelle et collective. 

L’homme et la femme, même avec le récit 

biblique de la formation sont complémentaires ! 

Elle vient de l’homme et celui vient aussi d’elle 

plus tard ! 

L’Auteur 

 

 

 



307 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FEMME  

VERTUEUSE 
 Sylvanus MW 

 



308 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



309 
 

 

 

 

 

 

 

FEMME  

VERTUEUSE 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



310 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



311 
 

INTRODUCTION 

PROVERBES 31:10-31 

« Qui peut trouver une femme vertueuse? Elle 

a bien plus de valeur que les perles. 

Le cœur de son mari a confiance en elle, Et les 

produits ne lui feront pas défaut. 

Elle lui fait du bien, et non du mal, Tous les 

jours de sa vie. 

Elle se procure de la laine et du lin, Et 

travaille d'une main joyeuse. 

Elle est comme un navire marchand, Elle 

amène son pain de loin. 

Elle se lève lorsqu'il est encore nuit, Et elle 

donne la nourriture à sa maison et la tâche à 

ses servantes. 

Elle pense à un champ, et elle l'acquiert; du 

fruit de son travail elle plante une vigne. 

Elle ceint de force ses reins, Et elle affermit 

ses bras. 
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Elle sent que ce qu'elle gagne est bon; sa 

lampe ne s'éteint point pendant la nuit. 

Elle met la main à la quenouille, et ses doigts 

tiennent le fuseau. 

Elle tend la main au malheureux, elle tend la 

main à l'indigent. 

Elle ne craint pas la neige pour sa maison, 

Car toute sa maison est vêtue de cramoisi. 

Elle se fait des couvertures, elle a des 

vêtements de fin lin et de pourpre. 

Son mari est considéré aux portes, lorsqu'il 

siège avec les anciens du pays. 

Elle fait des chemises, et les vend, et elle livre 

des ceintures au marchand. 

Elle est revêtue de force et de gloire, Et elle se 

rit de l'avenir. 

Elle ouvre la bouche avec sagesse, et des 

instructions aimables sont sur sa langue. 
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Elle veille sur ce qui se passe dans sa maison, 

Et elle ne mange pas le pain de paresse. 

Ses fils se lèvent, et la disent heureuse; son 

mari se lève, et lui donne des louanges: 

Plusieurs filles ont une conduite vertueuse; 

Mais toi, tu les surpasses toutes. 

La grâce est trompeuse, et la beauté est vaine; 

La femme qui craint l'Éternel est celle qui 

sera louée. 

Récompensez-la du fruit de son travail, Et 

qu'aux portes ses œuvres la louent. » 

Elle mérite une grande récompense de la part 

de son mari, car elle est une femme de l’ordre de 

Sarah, de la Reine de Midi, de Marie la mère du 

Seigneur et d’Elisabeth, la mère de Jean-

Baptiste. 
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QUI PEUT TROUVER UNE FEMME 

VERTUEUSE ? 

Bonne question.  

Comment trouver une femme vertueuse ? 

Où trouver une femme vertueuse ? 

Quand peut-on trouver une femme vertueuse ? 

Qu’est-ce-que la vertu ? 

Pourquoi l’article indéfini ? 

Nous ne saurions pas répondre à toutes les 

questions relatives aux asymptotes d’une 

femme vertueuse. Sans façon, nous allons 

essayer de donner un peu plus de lumière de 

cette matière très délicate qui fait en ce jour 

l’objet du présent exploit. 

Celui qui veut bien trouver une femme 

vertueuse devra avoir des informations y 

afférentes. Et en parcourant la Bible, le portrait 

physique, moral et spirituel de la femme 

vertueuse, chaste, continente, pure, vierge, 

pudique, angélique et tempérante nous est 
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exposé dans le livre des proverbes au chapitre 

31 sous la plume du roi Salomon, fils de David.  

Une femme vertueuse est une femme de valeur 

dont le poids dépasse celui des perles ! C’est une 

femme de bonté, de charité, de philanthropie, de 

miséricorde, d’assistance et de secours. Elle 

n’est pas seulement celle de beauté, de l’éclat, 

de l’apparat, du tapage et du pétillement. 

C’est une femme qui bégaye comme Moïse et qui 

boîte comme Jacob. Elle aime et elle est aussi 

soumise. Elle peut être une épouse, une sœur, 

une mère, une tante, une servante, une 

institutrice ou une inconnue. 

Beaucoup d’amis auteurs, ont commenté la 

femme vertueuse dans le portrait du mariage. Je 

le leur concède volontiers, mais la vie ne 

s’arrête pas au mariage, même si celui qui nous 

en parle le plus grand polygame de l’histoire des 

hommes. 

On peut rencontrer une femme vertueuse en 

dehors du mariage et être arrosé de sa 

bienfaisance et de sa générosité. 
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Salomon a pu trouver une femme vertueuse. 

Non pas deux, mais juste une parmi ses 700 

femmes et 300 concubines. 

Paul essaie de nous parler de la femme avec 

rigueur dans la Bible, tout simplement parce 

qu’il n’était pas marié. Cependant, il a pu 

travailler avec certaines femmes dans le 

ministère et il a reconnu le ministère de la 

prophétique de la femme. 

La première mention de la femme dans les 

Saintes Ecritures est celle de notre mère 

commune Eve. Elle est venue pour annuler la 

forme de la première phrase négative de Dieu. 

« Il n'est pas bon que l'homme soit seul. Je lui 

ferai une aide qui soit son vis-à-vis. » Genèse 

2 :18 

Adam donna des noms aux animaux formés de 

la terre, mais il ne trouva point  son vis-à-vis. Où 

trouver une femme pour Adam ? 
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Cette femme Eve, est venue de Dieu ! Et une 

femme vertueuse a une seule adresse. Elle ne 

vient que de Dieu ! 

Parmi les 700 femmes et 300 concubines du roi 

Salomon se trouvait une femme vertueuse ! 

Nous allons vous la présenter dans la suite de 

notre présente prouesse littéraire. 

Moïse rencontra une femme vertueuse dans le 

désert et sa propre mère état aussi une femme 

vertueuse pour lui et pour ton père ! 

La vertu d’une femme ne dépend pas de sa 

forme extérieure. C’est une valeur qui vient du 

fond de sa personne interne. 

Agar fut une mère vertueuse envers son fils 

Ismaël dans le désert. Elle dit à dit qu’elle 

refusait de voir son fils unique mourir en ce lieu 

aride. Et Dieu envoya un ange pour lui ouvrir les 

yeux afin qu’elle voit le puits d’eau potentielle 

pour le reste de sa vie. 
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Cette femme était d’origine africaine et me fait 

penser à la photo sur la couverture de ce 

présent exploit. Elle n’a que deux mains et deux 

jambes comme la plupart des femmes du 

monde. Mais elle est exceptionnelle, car : 

 Elle sait bien rouler à vélo, 

 Elle porte un enfant qu’elle a attaché à ses 

reins avec un pagne, comme une ceinture de 

sécurité dans un avion, 

 Elle allaite le petit enfant le long de son 

parcours comme elle l’aurait fait dans un 

lieu confortable,  

 Elle tient l’enfant avec sa main gauche, pour 

amortir les chocs tout le long de son 

déplacement. 

 Elle guide le vélo avec la main droite, 

comme Christ à la droite du Père, avec une 

charge légère y suspendue. 

 Son visage est épanoui et un léger sourire 

confirme ainsi sa valeur de femme et de 

mère.   
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Sa valeur est tellement naturelle et  pure, 

exempte de toute mauvaise intention et de tout 

pétillement ! 

« Le cœur de son mari a confiance en elle, Et 

les produits ne lui feront pas défaut. » 

Proverbes 31 :11 

Oui, le cœur du mari de la femme sur la 

couverture de cet exploit a confiance en et celui 

de cet enfant qu’elle transporte est en paix. 

Salomon a rencontré une femme africaine, la 

Reine de Midi et décida d’abandonner pour un 

temps 999 autres partenaires conjugaux pour 

aller dans les champs avec cette femme de 

valeur ! 

Paul a interdit la femme de parler dans l’Eglise 

mais il ne pouvait pas empêcher la femme 

prophétesse d’annoncer les merveilles de Celui 

de qui tout est sortir pour y retourner un jour. 

Quand trouver une femme vertueuse ?  
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On trouvera une femme vertueuse au moment 

où cessera de compter sur les autres !   

Ismaël n’oubliera jamais la prière de sa mère 

Agar dans le désert. Et Salomon prit sa plume 

pour nous rapporter tout ce qui s’était passé 

dans les champs avec la Reine de Midi. 

Moïse se souviendra toujours de Séphora qui le 

tira de la colère de Dieu en circoncisant leur 

enfant mâle dans le désert.  

Sarah, fut aussi en son temps une femme de 

valeur qui accepta de protéger Abraham au pays 

d’Egypte ! 

Anna fut une femme de valeur face à sa longue 

stérilité et donna à Dieu l’enfant Samuel qu’elle 

reçu de lui, qui devint l’un des plus grands juges 

d’Israël. 

Rahab la prostituée fut une femme vertueuse 

pour le peuple d’Israël en sacrifiant son peuple 

pour donner la victoire à Josué. 
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Aurais-je suffisamment du temps dans cette 

acclimatation de parler d’Esther, cette femme 

de prière qui intercéda pour son peuple, ou 

Déborah la femme-juge en Israël qui descendit 

sur le champ de bataille alors que les hommes 

n’avaient plus de force, ou Marie, la mère du 

Seigneur ainsi qu’Elizabeth, la mère de Jean-

Baptiste ? 

La femme samaritaine fut une femme de valeur 

après avoir déposé sa cruche aux pieds du 

Seigneur et courut pour annoncer la Bonne 

Nouvelle aux siens. 

On en finira pas et citons Marie de Magdala, 

Marie mère de Jacques, la femme de Chuza et 

Priscille, l’épouse d’Aquilas. 

Jeanne d’Arc fut une femme vertueuse pour les 

français et ma propre mère est inoubliable et 

occupe une place de choix dans mon cœur. 

Une femme vertueuse peut venir sur votre 

parcours de la vie comme une épouse, une 
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sœur, une mère, une tante, une servante, une 

institutrice ou une inconnue. 

Une hôtesse de l’air peut marquer toute votre 

vie à l’instar de la servante de Naman qui lui 

montra la voie du salut par le truchement de sa 

femme. 

Et notre Seigneur Jésus vient prendre une 

femme, Son Epouse, Son Corps pour lequel il a 

donné sa vie à la croix.  

Par la foi en Jésus, nous recevrons le pouvoir de 

devenir enfants de Dieu. Lesquels sont nés, de la 

volonté Dieu. 

Crois seulement au Seigneur Jésus et tu seras 

sauvé, toi et toute ta famille ! 

A lire et à faire lire 

La Fourmi du Seigneur 
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INTRODUCTION 

« Or, aussi longtemps que l'héritier est enfant, 

je dis qu'il ne diffère en rien d'un esclave, 

quoiqu'il soit le maître de tout » Galates 4 :1 

Aussi longtemps que l’héritier est enfant, ce qui 

lui appartient ne fait pas encore part de sa 

possession, car ne peut posséder que celui qui 

est. 

Etre et Avoir ! 

C’est là le nœud et la collerette de toute chose 

dans la loi de la possession, de l’héritage et de la 

succession. 

CAS DE LA REPUBLIQUE 

DEMOCRATIQUE DU CONGO 

Le cas de l’héritage de la République 

Démocratique du Congo est pareil à celui d’un 

héritier encore enfant et non différent d’un 

esclave. 

A cet effet, la loi biblique de l’esclave pourra 

bien nous éclairer ouvertement et  

manifestement. 
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RDC PILLEE 

 

  

 

 

 

 

 

 

Ce n’est pas une question de père et de mère, 

mais bien de cœur pour passer de l’esclave au 

fils du Congo selon la vision par laquelle Dieu a 

placé toutes ces richesses dans notre pays. 

La division entre nous favorise le pillage de nos 

ressources par ceux qui sont plus unis et plus 

organisés que nous. 

Jusqu’à quand, allons-nous nous mettre autour 

d’une même table pour privilégier les intérêts 

de ce peuple qui pleure encore ses morts à l’Est 

du pays ? 
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Il est grand temps que l’on rejette en bloc ce qui 

nous divise afin de nous accrocher à ce qui 

pourra nous rendre plus fort et plus prospère. 

Ce n’est pas par hasard que Dieu a placé  ces 

richesses dans notre pays pour l’avancement du 

Royaume des cieux dans le monde entier. 

Réfléchissons deux fois, avant de faire un 

nouveau pas car trop, c’est trop. 

Nous devons être des véritables filles et fils de 

ce pays avant de posséder les richesses que 

Dieu y a placées selon la loi de sa divine 

souveraineté. 

Est congolais, pas celui qui se prétend de père et 

de mère, mais celui qui a le cœur de digne fille 

et fils du pays. 

Passons ainsi de: 

 L’intelligence à la sagesse, 

 La théorie à la pratique ;  

 L’impression à la pression ; 

 La force à la puissance ; 

 La forme au fond ; 
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 La chair à l’esprit ; 

 L’amour à la fraternité et 

 La patience à la tempérance. 

C’est alors que nous nous libérerons des chaînes 

de l’esclavage et de la servitude pour devenir de 

dignes filles et fils de ce pays et des travailleurs, 

des distributeurs  et des conservateurs des 

richesses que Dieu nous a données. 

Il est temps de vulgariser le bonheur, la félicité 

et l’ataraxie que Dieu nous a accordés en nous 

donnant ces multiples richesses. 

Tant que nous ne deviendront pas libres 

individuellement et collectivement, nous 

continuerons à dire que notre pays est riche 

tout en demeurant dans la pauvreté et 

l’impécuniosité noires et ébènes. 

A lire et a faire lire ! 

La Fourmi du Seigneur 
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INTRODUCTION 
 

« Au commencement, Dieu créa les cieux et la 

terre.  

La terre était informe et vide: il y avait des 

ténèbres à la surface de l'abîme, et l'esprit de 

Dieu se mouvait au-dessus des eaux.  

Dieu dit: Que la lumière soit! Et la lumière fut.  

Dieu vit que la lumière était bonne; et Dieu 

sépara la lumière d'avec les ténèbres.  

Dieu appela la lumière jour, et il appela les 

ténèbres nuit. Ainsi, il y eut un soir, et il y eut 

un matin: ce fut le premier jour. » Genèse 1 :1-

5 

La terre du premier jour était : 

 Informe et vide, 

 Dans les ténèbres ; 

 Dans les eaux et  

 Loin de l’Esprit de Dieu. 
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Au premier jour de la création, Dieu fit les cieux 

avant la terre, l’invisible avant le visible, le 

travail de l’architecte avant celui du maçon. 

La première semence de Dieu est un germe 

céleste avant de produire les fruits visibles et 

palpables. 

Le verbe « créer » n’a été conjugué que par Dieu 

et par lui seul. 

Les anges, les hommes, les animaux, les plantes 

ainsi que les pierres sont des créatures de Dieu 

et non ses compagnons de la création. 

Il n’y a qu’un seul Dieu, Créateur du ciel et de la 

terre, du monde invisible et du monde visible de 

qui tout est sorti et vers qui tout doit rentrer un 

jour, d’une manière ou d’une autre. 

Dieu n’a ni commencement, ni fin car il est 

l’origine et la destination de tout ce qui existe. Il 

est au-dessus de toute divinité, toute  déité ou 

tout dieu, car il est l’Etre supra naturel, 

l’omnipotent, l’omniscient et l’omniprésent, au 

dessus de toutes les créatures rassemblées. 
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« En effet, c’est moi, l'Eternel, ton Dieu, 

qui empoigne ta main droite 

et qui te dis: N’aie pas peur! 

Je viens moi-même à ton secours. » Esaïe 41:13 

C’est Dieu qui nous tient par la main et qui nous 

fortifie en tout et pour tout. 

« En effet, celui qui me trouve a trouvé la vie, 

il a obtenu la faveur de l'Eternel. » Proverbes 

8:35 

La vie ne se trouve qu’en Dieu et non en nul 

autre ailleurs. 

La terre du premier jour était informe et vide 

comme un embryon dans le sein de sa mère. 

« Comme tu ne connais point le mouvement 

du vent, ni de l'embryon dans le ventre de la 

femme enceinte, tu ne connais pas non plus 

l'œuvre de Dieu qui fait tout. » Ecclésiaste 

11 :5  

Les choses de Dieu sont pareilles au mouvement 

du vent et à celui de l’embryon dans le ventre de 

la femme enceinte. 

https://dailyverses.net/fr/esaie/41/13
https://dailyverses.net/fr/proverbes/8/35
https://dailyverses.net/fr/proverbes/8/35
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Sans Dieu, nous sommes informes et vides. 

« Lequel des hommes, en effet, connaît les 

choses de l'homme, si ce n'est l'esprit de 

l'homme qui est en lui? De même, personne ne 

connaît les choses de Dieu, si ce n'est l'Esprit 

de Dieu.  

Or nous, nous n'avons pas reçu l'esprit du 

monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin 

que nous connaissions les choses que Dieu 

nous a données par sa grâce.  

Et nous en parlons, non avec des discours 

qu'enseigne la sagesse humaine, mais avec 

ceux qu'enseigne l'Esprit, employant un 

langage spirituel pour les choses spirituelles.  

Mais l'homme animal ne reçoit pas les choses 

de l'Esprit de Dieu, car elles sont une folie 

pour lui, et il ne peut les connaître, parce que 

c'est spirituellement qu'on en juge.  

L'homme spirituel, au contraire, juge de tout, 

et il n'est lui-même jugé par personne.  
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Car Qui a connu la pensée du Seigneur, Pour 

l'instruire? Or nous, nous avons la pensée de 

Christ. » 1 Corinthiens 2 :11-16 

Sans la connaissance de Dieu, l’homme est 

informe et vide, malgré les apparences sociales, 

matérielles et financières. 

Ce n’est pas en plaçant un chien au volant d’une 

voiture ou en habillant un singe que l’on le 

rapproche de l’homme !  

Dans toute la créature, seul l’homme a le souffle 

de Dieu en lui et il fut créé dans la souveraineté 

absolue et l’autorité sublime de Dieu à son 

image et à sa ressemblance. 

Des hommes et des femmes se sont mariés avec 

des bêtes et des objets, au-delà de la 

masturbation et l’homosexualité pour 

démontrer publiquement que sans Dieu, 

l’homme n’est qu’un animal, loin du dessin et de 

la narration de Dieu. 

La Fourmi du Seigneur 
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INTRODUCTION 

Il existe trois types d’agriculture : 

 Celle de survie, 

 Celle de production et  

 Celle de négoce ou industrielle. 

J’aimerais me référer à mon cours de géométrie 

analytique, où nous avons : 

 Le point, 

 Le segment de droite et  

 La droite qui donne finalement toutes les 

coniques.   

On ne peut pas commencer par l’agriculture de 

négoce en sautant la houe et la charrue. 

On ne peut directement à l’université parce que 

l’on est fils au recteur en passant outre l’école 

gardienne, l’école primaire et l’école secondaire 

à la fois. 

Nous n’avons pas besoin de tracteurs en 

République Démocratique du Congo comme ce 

l’était avec le projet de Bukangalonzo de triste 
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mémoire qui a fait coulé beaucoup d’encre et de 

salive. 

La terre est plus qu’une calculatrice, elle 

additionne et multiplie la semence qu’elle reçoit 

tout en respectant son espèce. 

Elle est comme une mère qui prend soin du 

fœtus, juste après la fécondation alors que la 

semence vient de l’homme. 

Il en est ainsi, la semence vient du jardinier qui 

ne la dépose pas dans sa bouche, mais il prend 

le risque de la mettre dans le sol et attendre 

apparaître du même endroit une brindille. Elle 

sortira comme un rejeton et petit à petit  elle 

sera arrosée et sarclée afin de produire du fruit 

en abondance.  

Cela montre combien la terre est fidèle en ce 

qu’elle produit. Elle respectera la semence et 

l’espèce y afférente. 

La nature obéit à Dieu mieux que l’homme créé 

à son image et à sa ressemblance. 
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Les saisons se suivent automatiquement comme 

le pilote suit sa trajectoire en système 

automatique. 

Le matin personne ne réveille le soleil et la nuit 

la lune et les étoiles sont naturellement et 

fidèlement au rendez-vous. 

« Le bœuf connaît son possesseur, Et l'âne la 

crèche de son maître: Israël ne connaît rien, 

Mon peuple n'a point d'intelligence. » Esaïe 

1 :3  

L’intelligence est définie ici comme de la fidélité 

envers Dieu. 

Il y a un code de route à suivre pour rouler sans 

accident car on n’est jamais seul sur la chaussée. 

Pour qu’une semence se reproduise, il faudra 

d’abord labourer le sol sur lequel elle sera 

déposée ! 

La seconde chose à respecter, c’est la saison des 

semailles. Et la troisième chose est  le respect 

des conditions climatiques, car il y a certaines 

semences qui ne poussent pas ailleurs ! 
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Dans la société traditionnelle, où tout cela 

n’était pas enseigné, on produisait pour chaque 

village et il y avait toujours de la réserve. 

La terre n’a jamais menti. Elle retourne ce 

qu’elle reçoit. Elle n’est pas comme un singe qui 

récolte là où il n’a pas planté. 

Et nos ancêtres vivaient de : 

 La cueillette 

 La chasse 

 La pêche 

 L’agriculture 

 La transformation manuelle des produits 

des champs.    

Dans nos villages, il n’y avait pas de voleurs, de 

chômeurs et de locataires. 

Tout le monde avait un petit champ et une 

petite case. 

Le problème a commencé quand nous avons 

quitté le village pour la ville. Et les bonnes 

habitudes ont changé et sont tombées dans le 

panier des oubliettes et des cellules. 
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Quand quelqu’un parle trop de son passé, ce 

qu’il regarde dans le rétroviseur de son véhicule 

de la vie et ne sait plus rentrer dans le temps 

pour parfaire. 

Il se rend compte qu’il a perdu beaucoup de 

temps dans la distraction avec les conserves et  

les produits congelés. 

Tout est pâle et âpre pour lui et le temps ne 

l’attend pas et ne peut revenir. 

Nous avons eu des ministres de l’agriculture qui 

n’ont jamais eu même un petit jardin dans leur 

parcelle. 

Ils utilisent l’ordinateur et le tracteur alors 

qu’ils n’ont jamais touché la houe, la pioche et le 

râteau. 

On ne peut pas conduire un tracteur sans avoir 

conduit dans le passé une pirogue, une brouette, 

un chariot et un vélo. 

Il y a une trajectoire à suivre dans la vie. Et cela 

est opposable à tous.  
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Quand on doit se laver, on frappe à la porte de la 

douche ou de la salle de bain et non à celle de la 

cuisine. 

On appelle cela les rites ! 

Un rite est une règle de routine qui demeure 

dans les habitudes.  

Par exemple, chez nous en Afrique, on ne se lave 

pas les mains avant les aînés à table avant et 

après le repas. 

Nous n’avons pas respecté les rites de 

l’agriculture en République Démocratique du 

Congo, mon pays dans le domaine de 

l’agriculture qui est une activité de base pour 

nos populations.  

Nous avons fuit les villages pour les villes où 

nous nous retrouvons : 

 Chômeurs avec des grands diplômes dans 

nos tiroirs, 

 Mendiants avec la main tendue vers la 

diaspora, 

 Politiciens de mauvais goût, 
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 Adeptes de la corruption et de la légèreté, 

etc. 

L’heure est venue où nous n’allons plus 

continuer à construire la pyramide à partir du 

sommet. 

Il y a plus d’universitaires que de techniciens, 

plus de professeurs que d’élèves et les mots ne 

s’arrêtent qu’aux déclarations et aux discours. 

Et le temps qui ne respecte personne continue 

sa trotte sans rétroviseur ! 

Retournons à la terre qui n’a jamais menti. Elle 

est fidèle en tout et pour tout. 

Elle nous donne le jour et la nuit, les saisons, 

l’oxygène, la propriété, les champs et les forêts. 

Et au dernier jour, elle nous ouvre une petite 

place pour notre dernier rectangle. 

Dans cet exploit, nous allons encourager 

l’administrateur et le sujet, le fort et le faible, le 

riche et le pauvre à retourner à la terre et de 

commencer la spirale du développement par la 

base de la pyramide et non par le sommet 
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comme nous allons voir dans la suite de ce 

présent livre patriotique. 

On peut continuer à voir des tracteurs qui n’ont 

jamais roulé plus de 2.000 kilomètres en panne 

devant les bureaux du ministère de l’agriculture 

en province. 

La houe est plus souple que le tracteur et ne 

tombe pas facilement en panne. Mais le tracteur 

est venu avec la technique des engrais et des 

codicilles qui nous écarte du naturel et du  

spontané. 

Tout est artificiel, simulé et guindé ! 

Nous avons encore de la bonne terre en 

République Démocratique du Congo et 

pourrions commencer par là en famille, dans la 

société traditionnelle avant de parler des 

tracteurs et des engrais chimiques. 
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Il y a bien de pays qui ont réussi dans le 

domaine de l’agriculture, prenons courage et 

allons pour un temps apprendre chez les autres 

et formons et disposons beaucoup de 

techniciens pour le besoin de la cause en 

changeant carrément le fusil d’épaule dans la 

simplicité de cœur car l’orgueilleux finira sa 

course dans le ravin.  

Que chaque famille, chaque entité social, chaque 

église et chaque province ait des champs selon 

la mesure des moyens et de la disponibilité de 

ses membres. 

L’Auteur 
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INTRODUCTION 

Voilà ce que la Bible dit de la fourmi. 

« Va vers la fourmi, paresseux; Considère ses 

voies, et deviens sage. Elle n'a ni chef, Ni 

inspecteur, ni maître; Elle prépare en été sa 

nourriture, Elle amasse pendant la moisson 

de quoi manger. » Proverbes 6:6-8 

« Il y a sur la terre quatre animaux petits, Et 

cependant des plus sages. » Proverbes 30:24 

« Les fourmis, peuple sans force, Préparent en 

été leur nourriture. » Proverbes 30:25 

De ce qui précède, nous pouvons faire ressortir : 

 La paresse, 

 La considération des voies des autres ; 

 La sagesse ; 

 L’autonomie ; 

 Le dur labeur ; 

 Les autres petits animaux sages et  

 La convergence des efforts. 

Que disent les encyclopédies de la zoologie sur 

la fourmi ?  
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Ma petite recherche en ligne me donne les 

détails suivants. 

Les fourmis sont des insectes chez qui la vie 

sociale atteint un très haut niveau 

d’organisation, comparable uniquement avec 

celui observé chez l’abeille domestique ou chez 

les termites.  

Elles sont des insectes sociaux, car elles vivent 

en colonies organisées et forment des sociétés 

plus ou moins complexes. Celles-ci se 

composent généralement de trois castes :  

 Les reines,  

 Les mâles et  

 Les ouvrières.  

Chacune de ces castes présente une 

morphologie particulière et remplit des 

fonctions bien précises au sein de la 

communauté.  

Généralement, chaque colonie de fourmis est 

issue d’une seule reine qui passe sa vie à 

pondre.  

http://espacepourlavie.ca/node/3032
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On y trouve aussi des ouvrières qui ne se 

reproduisent pas et qui accomplissent des 

tâches variées : approvisionnement en 

nourriture, soins au couvain et à la reine, 

construction des galeries, entretien du nid, 

défense de la fourmilière. La seules fonction des 

mâles, dont la présence à l’intérieur de la 

colonie n’est observée que durant de courtes 

périodes, est de féconder les reines. Peu après 

l’accouplement, ils meurent. 

L’accouplement a généralement lieu en vol. 

L'abdomen de la reine contient un petit 

réceptacle sphérique, appelé spermathèque, qui 

reçoit les spermatozoïdes lors de la copulation. 

La spermathèque produit des substances 

nutritives qui gardent la semence en vie durant 

plusieurs années, ce qui permet à la reine de 

pondre des milliers d'œufs sans avoir de 

nouveaux contacts avec un nouveau mâle. 

Une fois dans son nouveau domicile, la reine 

pond ses premiers œufs.  

http://espacepourlavie.ca/node/3033
http://espacepourlavie.ca/node/3033
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Elle s'occupe seule de cette première couvée, 

qu'elle nourrit à partir de ses propres réserves. 

Les premières ouvrières adultes sont toutes 

petites. Cette première génération d'ouvrières, 

et toutes les générations suivantes, prennent en 

charge les travaux de la fourmilière. 

Les fourmis communiquent entre elles en 

touchant leurs antennes, en émettant des sons 

et surtout en secrétant des substances 

chimiques odorantes appelées phéromones. 

Tantôt émises par la reine, tantôt par les 

ouvrières, ces particules chimiques permettent 

des échanges sociaux et sexuels entre les 

individus d’une même espèce. Chez certaines 

espèces, par exemple, si une vieille reine est 

malade, elle émet des phéromones. Celles-ci 

amèneront les ouvrières à alimenter certaines 

larves de façon à en produire de nouvelles 

reines qui entreront en fonction quand la vieille 

reine disparaîtra. 

Nous verrons leur naissance, leur organisation 

et ainsi que leur mode de protection. 
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Cela pour nous permettre d’avoir une idée fixe 

sur l’amour du travail bien fait pour un salaire 

noble et proportionnel et distributif. 

Nous avons plus d’églises dans la ville de 

Kinshasa, en République Démocratique du 

Congo que de sociétés privées. 

Les gens préfèrent s’accrocher aux lois 

spirituelles et divines tout en laissant e côté les 

lois naturelles et les lois universelles.  

Le premier livre de la Bible commence à l’Ecole 

de la Fourmi et non à celle de l’Agneau ou du 

Lion. 

Il y a autant d’écoles qu’il y a des bêtes dans la 

nature car rien de ce qui a été créé n’a été créé 

sans dessein. 

C’est une bonne chose que celle de prier, mais 

c’est une meilleur chose de travailler six jours 

de la semaine pour aller adorer Dieu le jour du 

Sabbat. 
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Il y a des choses que nous devrions faire comme 

arranger notre lit et prendre un bon bain 

chaque matin.  

Il n’est pas question de prier pour demander à 

Dieu de nous envoyer des anges pour venir faire 

ce que nous sommes appelés à faire avec deux 

mains et deux pieds. Il est bien question de se 

mettre au travail pour semer avec espoir de 

récolter  dans son propre jardin. 

Les fourmis construisent leurs nids sous la terre 

pour se protéger contre les autres bêtes et 

contre les intempéries. 

Il est bien surprenant de voir les fourmis 

circuler après une grande pluie alors que les 

hommes, créés à l’image et à la ressemblance se 

retrouvent de fois sans abris et sans assistance. 

Les fourmis comme les termites sont capables a 

construire des nids dont la base est enfouie 

dans le sous-sol et dont la hauteur peut 

atteindre sept mètres pour un diamètre de cinq 

ou six mètres. 
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TERMITIERES 

 

 

 

 

 

 

 

Ces insectes organisent leur travail avec une 

intelligence en entente convergente pour se 

protéger sans architecte et sans maçon. Ils n’ont 

pas de modèle à copier et à coller comme nous 

les hommes. Et pourtant, voilà comment ces 

insectes nous surprennent et comment Dieu 

nous recommande d’aller vers les fourmis dans 

le cas qui nous concerne pour apprendre la 

sagesse, le goût du travail bien fait pour la 

protection individuelle et collective. 
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COUPE DE SECTION D’UNE 

TERMITIERE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Voilà comme les fourmis et les termites sans 

aucun plan architectural, sans truelle ni ciment 

aménagent tout naturellement, par intuition 

animale l’intérieur d’une termitière alors qu’il y 

a encore en ce siècle de vitesse et de haute 
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technologie des gens sans abri et d’autres vivant 

dans les camps de concentration. 

Il y a de la sagesse à apprendre chez la fourmi 

car elle nous donne un résultat qui surprend 

tout lecteur avisé. 

L’intérieur de la termitière ressemble à un petit 

quartier où il y a des avenues, des rues et des 

trottoirs avec des places réservées pour des 

usages et des besoins collectifs. 

Ces insectes développent ainsi une forme 

d'intelligence collective complexe à partir de 

comportements simples à l'échelle individuelle. 

Et si Dieu peut mettre une initiative toute 

naturelle dans une fourmi, à combien plus forte 

raison ne pourrait-il pas nous donner plus 

d’intelligence et de sagesse pour rendre notre 

vie heureuse et florissante ? 

Le petit peuple est le portrait des fourmis et le 

grand peuple est constitué des ceux-là qui 

récoltent là où ils n’ont pas semé. 
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Grands et petits, allons à l’Ecole de la fourmi 

pour apprendre la sagesse. 

Il y a bien de choses que nous pouvons faire 

individuellement ou collectivement, mais une 

chose à encourager et celle de converger vers le 

bonheur et  la félicité de tous. 

Cela commence dans la famille restreinte et 

s’étend progressivement vers la famille sociale, 

la famille circonstancielle et celle de la destinée. 

« Si quelqu'un ne veut pas travailler, qu'il ne 

mange pas non plus. » 2 Thessaloniciens 3 :10 

Alors, comme tu veux bien manger, mets-toi au 

travail dans le strict respect des lois des 

hommes et celles de Dieu. 

L’Auteur 
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L’AUTEUR 

Sylvanus MULOWAYI WA KAYUMBA  repose 

sa confiance sur ses œuvres et non sur 

l’impression et l’apparence. 

Tant qu’il y aura de l’encre dans son encrier, il 

continuera cette noble guerre contre 

l’ignorance, l’invalidité et l’incompétence 

individuelle et collective car chaque mot peut 

devenir un livre et chaque livre une 

encyclopédie ou même une bibliothèque. 

Auteur de plusieurs livres traduits en plus de 

dix langues internationales, il croit que sa 

modeste contribution à la mission universelle 

du salut des âmes dans cette génération 

emportée par la révolution technologique et par 

la les réseaux sociaux. 

Quelques liens indicateurs de sa plume : 

https://www.amazon.fr/Livres-Sylvanus-

Mulowayi-Wa-

Kayumba/s?rh=n%3A301061%2Cp_27%3ASyl

vanus+Mulowayi+Wa+Kayumba 

https://www.amazon.fr/Livres-Sylvanus-Mulowayi-Wa-Kayumba/s?rh=n%3A301061%2Cp_27%3ASylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba
https://www.amazon.fr/Livres-Sylvanus-Mulowayi-Wa-Kayumba/s?rh=n%3A301061%2Cp_27%3ASylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba
https://www.amazon.fr/Livres-Sylvanus-Mulowayi-Wa-Kayumba/s?rh=n%3A301061%2Cp_27%3ASylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba
https://www.amazon.fr/Livres-Sylvanus-Mulowayi-Wa-Kayumba/s?rh=n%3A301061%2Cp_27%3ASylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba


367 
 

https://www.laboutiqueafricavivre.com/livres-

specialises/118682-cependant-

9786139555352.html 

https://www.laboutiqueafricavivre.com/livres-

specialises/204584-nouvelle-alliance-

9786203844368.html 

https://livre.fnac.com/a17096380/Sylvanus-

Mulowayi-Wa-Kayumba-Alliance-davidique 

https://www.morebooks.shop/fr/search?page=

76&q=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&se

arch_term=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba

&via_keyword=1 

https://imusic.co/books/9786203842838/sylv

anus-mulowayi-wa-kayumba-2022-les-

escaliers-et-l-ascenseur-en-11-langues-

paperback-book 

https://bookshop.org/p/books/le-moustique-

sylvanus-mulowayi-wa-

kayumba/15405076?ean=9786139589876 

https://my.editions-

croix.com/catalog/index?page=17 

https://www.laboutiqueafricavivre.com/livres-specialises/118682-cependant-9786139555352.html
https://www.laboutiqueafricavivre.com/livres-specialises/118682-cependant-9786139555352.html
https://www.laboutiqueafricavivre.com/livres-specialises/118682-cependant-9786139555352.html
https://www.laboutiqueafricavivre.com/livres-specialises/204584-nouvelle-alliance-9786203844368.html
https://www.laboutiqueafricavivre.com/livres-specialises/204584-nouvelle-alliance-9786203844368.html
https://www.laboutiqueafricavivre.com/livres-specialises/204584-nouvelle-alliance-9786203844368.html
https://livre.fnac.com/a17096380/Sylvanus-Mulowayi-Wa-Kayumba-Alliance-davidique
https://livre.fnac.com/a17096380/Sylvanus-Mulowayi-Wa-Kayumba-Alliance-davidique
https://www.morebooks.shop/fr/search?page=76&q=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&search_term=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&via_keyword=1
https://www.morebooks.shop/fr/search?page=76&q=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&search_term=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&via_keyword=1
https://www.morebooks.shop/fr/search?page=76&q=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&search_term=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&via_keyword=1
https://www.morebooks.shop/fr/search?page=76&q=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&search_term=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&via_keyword=1
https://imusic.co/books/9786203842838/sylvanus-mulowayi-wa-kayumba-2022-les-escaliers-et-l-ascenseur-en-11-langues-paperback-book
https://imusic.co/books/9786203842838/sylvanus-mulowayi-wa-kayumba-2022-les-escaliers-et-l-ascenseur-en-11-langues-paperback-book
https://imusic.co/books/9786203842838/sylvanus-mulowayi-wa-kayumba-2022-les-escaliers-et-l-ascenseur-en-11-langues-paperback-book
https://imusic.co/books/9786203842838/sylvanus-mulowayi-wa-kayumba-2022-les-escaliers-et-l-ascenseur-en-11-langues-paperback-book
https://bookshop.org/p/books/le-moustique-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/15405076?ean=9786139589876
https://bookshop.org/p/books/le-moustique-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/15405076?ean=9786139589876
https://bookshop.org/p/books/le-moustique-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/15405076?ean=9786139589876
https://my.editions-croix.com/catalog/index?page=17
https://my.editions-croix.com/catalog/index?page=17
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https://lirenligne.net/auteur-a-

decouvrir/informations-

auteur/SYLVANUS%20MULOWAYI%20WA%20

KAYUMBA/10507 

https://www.bol.com/be/fr/p/la-polygamie-

et-la-bible/9300000000726684/ 

https://www.barnesandnoble.com/w/alliance-

mosaique-sylvanus-mulowayi-wa-

kayumba/1140947868 

https://www.barnesandnoble.com/w/main-

telescopique-du-seigneur-sylvanus-mulowayi-

wa-kayumba/1138794129 

https://www.eden.co.uk/christian-books/the-

church/les-couleurs-et-la-bible/ 

https://www.unitheque.com/aigle/editions-

universitaires-europeennes/Livre/323398 

https://wordery.com/la-sentinelle-des-

richesses-en-8-langues-sylvanus-mulowayi-wa-

kayumba-9786203842098 

https://lirenligne.net/auteur-a-decouvrir/informations-auteur/SYLVANUS%20MULOWAYI%20WA%20KAYUMBA/10507
https://lirenligne.net/auteur-a-decouvrir/informations-auteur/SYLVANUS%20MULOWAYI%20WA%20KAYUMBA/10507
https://lirenligne.net/auteur-a-decouvrir/informations-auteur/SYLVANUS%20MULOWAYI%20WA%20KAYUMBA/10507
https://lirenligne.net/auteur-a-decouvrir/informations-auteur/SYLVANUS%20MULOWAYI%20WA%20KAYUMBA/10507
https://www.bol.com/be/fr/p/la-polygamie-et-la-bible/9300000000726684/
https://www.bol.com/be/fr/p/la-polygamie-et-la-bible/9300000000726684/
https://www.barnesandnoble.com/w/alliance-mosaique-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/1140947868
https://www.barnesandnoble.com/w/alliance-mosaique-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/1140947868
https://www.barnesandnoble.com/w/alliance-mosaique-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/1140947868
https://www.barnesandnoble.com/w/main-telescopique-du-seigneur-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/1138794129
https://www.barnesandnoble.com/w/main-telescopique-du-seigneur-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/1138794129
https://www.barnesandnoble.com/w/main-telescopique-du-seigneur-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/1138794129
https://www.eden.co.uk/christian-books/the-church/les-couleurs-et-la-bible/
https://www.eden.co.uk/christian-books/the-church/les-couleurs-et-la-bible/
https://www.unitheque.com/aigle/editions-universitaires-europeennes/Livre/323398
https://www.unitheque.com/aigle/editions-universitaires-europeennes/Livre/323398
https://wordery.com/la-sentinelle-des-richesses-en-8-langues-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba-9786203842098
https://wordery.com/la-sentinelle-des-richesses-en-8-langues-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba-9786203842098
https://wordery.com/la-sentinelle-des-richesses-en-8-langues-sylvanus-mulowayi-wa-kayumba-9786203842098
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https://www.donner.nl/quelle-heure-est-

il/sylvanus-mulowayi-wa-

kayumba/9786137374085 

https://www.morebooks.de/fr/search?q=+Sylv

anus+Mulowayi+Wa+Kayumba&via_keyword=1 

https://www.decitre.fr/livre-pod/nouvelle-

alliance-9786203844368.html 

https://www.dymocks.com.au/book/amour-

sans-amour-by-sylvanus-mulowayi-wa-

kayumba-9786137374269 

Les autres liens sont à découvrir plus tard car le 

temps nous imparti dans cette présentation est 

limité. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.donner.nl/quelle-heure-est-il/sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/9786137374085
https://www.donner.nl/quelle-heure-est-il/sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/9786137374085
https://www.donner.nl/quelle-heure-est-il/sylvanus-mulowayi-wa-kayumba/9786137374085
https://www.morebooks.de/fr/search?q=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&via_keyword=1
https://www.morebooks.de/fr/search?q=+Sylvanus+Mulowayi+Wa+Kayumba&via_keyword=1
https://www.decitre.fr/livre-pod/nouvelle-alliance-9786203844368.html
https://www.decitre.fr/livre-pod/nouvelle-alliance-9786203844368.html
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PANORAMA 2020-2022 Première Partie 

Après le panorama 2019, nous avons voulu rassembler le premier volume 
de la vue de la plume de Sylvanus durant deux ans pour donner à ses 
multiples lecteurs un abord sur sa noble guerre contre l’ignorance et 
l’incompétence paradoxales dans une société où le progrès technologie 
nous a offert biens d’outils intelligents pour notre épanouissement et 
notre effloraison dans la moisson du Seigneur tout en offrant à tous une 
approche sociale et fraternelle dans la paix et dans la sérénité. 
Ces deux années consécutives ont été plus marquées par le chiffre 4 et 
par les alliances… Certains sujets intéressants et prenants ont été aussi 
abordés. Le tout dans un style introductif et luminaire pour avoir une idée 
sur le travail abattu dont les livres en ligne peuvent être commandés  aux 
liens y afférents repris vers la fin de la présente composition...  
A lire et à faire livre.  
 

Fatigué, mais poursuivant, tant qu’il y aura encore 
d’encre dans son encrier pour présenter la volonté de 
Dieu à ses contemporains dans la simplicité et la 
désinvolture d’aumônier, Sylvanus MUMOWAYI WA 
KAYUMBA, celui que l’on appelle La Fourmi du 
Seigneur a encore bien de sujets et de thèmes à 
partager sur le social, le divin et l’imaginaire avec ses 
lecteurs qu’il encourage en ce moment précis de 
chevauchement entre 2022 et 2023. 
Votre Serviteur 

Contacts 
Email : dasylvahmolvak@gmail.com 

Tel : +243822115265 
You Tube: Dasylvah Only Jesus 

Date: 24/12/2022 
Kinshasa/RDC 
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